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LA NOMINA La soddisfazione del direttore generale Cinalberto Bertozzi.

È Francesco Vincenzi il nuovo presidente nazionale
delle Bonifiche

Francesco Vincenzi, imprenditore agricolo
modenese, 36 anni, di Mirandola, presidente
della Coldiretti di Modena e da febbraio 2011
del nuovo Consorzio della Bonifica Burana con
sede a Modena, con esperienza nel mondo
della bonifica come consigliere dal 2006, è il
nuovo  Pres iden te  de l l 'Ass  oc   iaz ione
Nazionale Bonifiche e Irrigazioni (Anbi). È il
direttore generale del Consorzio della Bonifica
Burana Cinalber to Bertozzi ad esprimere
soddisfazione per questo importante ruolo
assunto dal Presidente del Burana Vincenzi:
«il nostro Ente in questi anni ha dimostrato
grande impegno e risoluzione nel far fronte
alle gravi criticità che si sono verificate sul
territorio, il sisma di maggio 2012 e la Rotta
del fiume Secchia del gennaio scorso. Far
fronte a due calamità di quella portata, senza
mai interrompere le funzioni irrigue e di scolo,
con tutti i principali impianti resi inagibili, ha
s icuramente  dato  prova d i  e f f i cac ia  e
tempestività di tutto il personale del Consorzio,
ma senza le capacità amministrative e le doti
umane del presidente Vincenzi s upportato
dall'intero Consiglio  non avremmo saputo
fare altrettanto. La sua elezione a presidente
nazionale delle Boni fiche non può che onorare
il nostro operato e rendere merito alle competenze che ha saputo dimostrare nel suo mandato ».
«Il Consorzio della Bonifica Burana, infatti, è stato messa duramente alla prova ma ha saputo reagire
alle avversità grazie alla sinergia con la Regione EmiliaRomagna, mantenendo viva l'attenzione su tutto
il territorio, dalla montagna alla bassa pianura, svolgendo i compiti di difesa idrogeologica, sicurezza
idraulica, distribuzione irrigua e tutela ambientale su un ampio territorio compreso tra le province di
Modena, Bologna, Mantova, Ferrara, Pistoia. Il futuro commenta il neopresidente Francesco Vincenzi
rimarrà nel solco di quanto quotidianamente fanno i Consorzi di bonifica a servizio del Paese. L'odierno
rinnovamento è funzionale ad u n'associazione che, nel segno della continuità, deve saper raccogliere le
sfide di un Paese, che cambia traendo, dal passato, l'esperienza per guardare al domani».
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BONIFICA.

Vincenzi presidente dell' Anbi nazionale

Francesco Vincenzi, imprenditore agricolo
modenese, 36 anni, di Mirandola, Presidente
della Coldiretti di Modena e da febbraio 2011
del nuovo Consorzio della Bonifica Burana con
sede a Modena, con esperienza nel mondo
della bonifica come consigliere dal 2006, è il
nuovo Presidente dell' Associazione Nazionale
Bonifiche e Irrigazioni (Anbi). È il Direttore
Generale del Consorzio della Bonifica Burana,
l '   Ing. Cinalberto Bertozzi ad esprimere
soddisfazione per questo importante ruolo
assunto dal Presidente del Burana Vincenzi:
«il nostro Ente in questi anni ha dimostrato
grande impegno e risoluzione nel far fronte
alle gravi criticità che si sono verificate sul
territorio, il sisma di maggio 2012 e la Rotta
del fiume Secchia del gennaio scorso. Far
fronte a due calamità di quella portata, senza
mai interrompere le funzioni irrigue e di scolo,
con tutti i principali impianti resi inagibili, ha
s icuramente  dato  prova d i  e f f i cac ia  e
tempestività di tutto il personale del Consorzio,
ma senza le capacità amministrative e le doti
umane del Presidente Vincenzi  supportato
dall' intero Consiglio  non avremmo saputo
fare altrettanto. La sua elezione a Presidente
Nazionale delle Bonifiche onora».
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Francesco Vincenzi è il nuovo Presidente
dell'Associazione Nazionale Bonifiche e Irrigazioni
(A.N.B.I.)

29/09/2014  16.14  Francesco Vincenzi,
imprenditore agricolo modenese, 36 anni, di
Mirandola, Presidente della Coldiretti di
Modena e da  febbraio 2011 del  nuovo
Consorzio della Bonifica Burana con sede a
Modena, con esperienza nel mondo della
bonifica come consigliere dal 2006, è il nuovo
Presidente dell'Associazione Nazionale...
(Bologna 2000)  Sezione: DALL'INTERNO
Condividi | Avvisami | Commenta | Leggi
l'Articolo THE IMITATION GAME | L'ENIGMA
DI UN GENIO | Teaser Poster e scheda! Alan
Tur ing è stato  i l  padre del l ' informat ica
moderna: volete conoscere la sua storia? THE
IMITATION GAME poster e scheda subito per
vo i  40secondi  a  cura d i  Giu l ia  Z ig io t t i
(40secondi.com  17 ore fa) Elezioni 2014, un
sito e un vademecum con le istruzioni per l'uso
in vista del voto del 23 novembre È online sul
portale della Regione, in vista delle elezioni
regionali di domenica 23 novembre 2014, un
s i t o   i n t e ramen te  ded i ca to  a l   r i nnovo
dell'Assemblea legislativa e del Presidente
della Giunta della Regione EmiliaRomagna.
Su questo sito realizzato in collaborazione tra
Giunta e Assemblea Legislativa ... (Bologna
2000  17 ore fa) Recensione Periferiche: CM
Storm Devastator Red Kit Cooler Master, uno
dei principali produttori al mondo di componenti ad alte prestazioni per computer e periferiche da gioco,
continuando la tradizione del marchio CM Storm presenta un nuovo prodotto, la tastiera per gamers,
Cooler Master Devastator Red. Questo kit comprende la tastiera ed il mouse... (Technologici.it  18 ore
fa) Riaperti i termini per regolarizzare l'occupazione abusiva degli alloggi popolari Per regolarizzare le
occupazioni abusive degli alloggi popolari, si può presentare domanda entro il 30.11.2014. Il Sindaco
Domenico Gambacorta e l'Assessore ai Servizi Sociali e Patrimonio comunicano la riapertura dei
termini per la regolarizzazione delle occupazioni abusive degli alloggi di edilizia... (Città di Ariano . IT 
24 ore fa) Un esempio di azienda sostenibile: la Ferrari di Maranello Inizio proprio con una frase dell'ex
Presidente della Ferrari, Luca Cordero di Montenzemolo, che condivido pienamente e che ha da
sempre affermato: La Ferrari oltre a essere un mito vincente dello sport e a rendere felici e orgogliosi gli
acquirenti dei costosi modelli da strada, deve essere anche un bel... (Econote.it  26 ore fa)
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GIRI DI POLTRONE: MASSIMO GARGANO

Massimo Gargano è stato nominato direttore
generale di Anbi, l' associazione nazionale
delle Bonifiche e Irrigazioni. Nuovo presidente
è i l  modenese, Francesco Vincenzi che
sostituisce lo stesso Gargano nella carica per
la quale era stato rieletto per la quarta volta a
luglio.
Tutto nasce dalle dimissioni di Anna Maria
Martuccelli (nella foto) dalla carica di direttore
generale, ruolo che r icopriva dal 1986.
anbimail@anbi.it
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Nutrie, arriva la legge. S' accende il dibattito
Possono essere cacciate, ma nasce il problema della competenza istituzionale.

Si chiamano nutrie e sono grossi roditori da
tempo al centro delle polemiche e delle
r i c h i e s t e   d i   i n t e r v e n t o  mos se   d a l l e
organizzazioni degli agricoltori nei confronti
delle Istituzioni.
Come è noto infatti la presenza di questi
animali nelle aree limitrofe ai corsi di acqua e
ai laghetti artificiali comporta una serie di rischi
per l' ambiente, ma anche per i cittadini, in
quanto oltre ad essere pericolose per le
malattie che possono diffondere, hanno
spesso causato prob lemi  d i  s icurezza
stradale. Alla loro presenza è infatti correlata
la fragilità degli argini indeboliti dalle tane
sot ter ranee.  Una  f rag i l i tà  che d iventa
pericolosa in casi di piogge violente e che
contribuisce a rendere più gravi i rischi,
facilitando il verificarsi di eventi come quelli
degli scorsi giorni in Emilia.
Come è noto, la recente legge dell' 11 agosto
2014 n. 116 ha apportato alcune modifiche alla
legge 157/1992 denominata "Norme per la
protezione della fauna selvatica omeoterma e
pe r   i l   p r e l i e v o   v e na t o r i o " ,   t r a   c u i   l '
emendamento che definisce ora le nutrie
specie nociva, equiparandola di fatto a ratti,
talpe e ai topi e prefiggendosi quindi come
obiettivo la loro eradicazione. Una modifica
che ha anche effetti non piccoli in termini istituzionali, poichè la competenza sulla gestione del problema
nutrie passa dalla Provincia (responsabile della pianificazione della fauna selvatica) ai Comuni.
La Regione Emilia Romagna, per dirimere il problema di identificare il nuovo soggetto responsabile
della pianificazione dell' abbattimento delle nutrie, ha richiamato la Legge regionale 17 febbraio 2005, n.
5, Norme a tutela del benessere animale, la quale stabilisce che "i Comuni attivano e realizzano piani di
controllo dei muridi e di altri animali infestanti al fine di eliminare fisicamente le nicchie ecologiche di tali
popolazioni, contenendo l' impiego di biocidi oltre che assicurando la tutela degli animali non bersaglio,
in quanto non oggetto dei suddetti interventi".
Il nuovo provvedimento potrebbe consentire una maggiore flessibilità nella gestione del problema sui
territori attraverso una organizzazione puntiforme del controllo, che necessita però di un coordinamento
non semplice tra amministrazioni comunali per fare in modo che le azioni di eradicazione siano efficaci
ed efficienti. Sarà necessario altresì che le amministrazioni siano particolarmente sensibili al problema
e che facciano con tempestività le ordinanze del caso considerando che, venendo meno il rimborso dei
danni, l' agricoltore si trova potenzialmente più esposto al rischio economico rispetto al passato.
E mentre da un lato le organizzazioni degli agricoltori manifestano soddisfazione per la nuova normativa
che «tutela  come commenta Coldiretti  la sicurezza dei cittadini e del territorio e per prevenire i danni

1 ottobre 2014
Pagina 8 Libertà

acqua ambiente fiumi

5Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



all' agricoltura; dall' altro si aprono i problemi di gestione della problematica che vede ora coinvolti in
prima linea i comuni.
«Si tratta di una norma importante  commenta il presidente di Coldiretti Piacenza Luigi Bisi  perché le
nutrie possono essere eliminate da chiunque e non più quindi solo da cacciatori autorizzati. Questi
animali non sono autoctoni e si stanno diffondendo in maniera incontrollata per mancanza di predatori.
Per questo sono diventati pericolosi per il territorio e per i cittadini perché le loro tane indeboliscono gli
argini dei canali e dei fiumi, creando situazioni di rischio di alluvioni che, come è avvenuto a Modena in
occasione della rotta del fiume Secchia, hanno purtroppo causato anche vittime. Inoltre stanno creando
problemi alla biodiversità e sono anche dannosi per l' agricoltura perché con la loro voracità provocano
ingenti danni alle colture. Il tutto senza valutare il rischio della diffusione della leptospirosi, una patologia
dannosa per uomini e animali. In particolare in un territorio come il nostro, dove si è lavorato molto per
la diffusione di piccole "riserve" aziendale di acqua (quindi laghetti, che sono un ricettacolo ideale di
questi animali), le nutrie vanno a causare difficoltà non piccole proprio alle aziende che hanno cercato di
operare positivamente sull' impatto ambientale perseguendo politiche sostenibili di gestione idrica» «Ci
faremo promotori  ha spiegato Enrico Chiesa, presidente di Confagricoltura Piacenza  di un' azione di
sensibilizzazione nei confronti delle amministrazioni per riconoscere agli agricoltori un ruolo attivo nell'
attività di eradicazione, anche attraverso forme di cooperazione strutturata tra agricoltori e cacciatori all'
interno degli ATC, da estendersi, auspicabilmente, al contenimento di altre specie altrettanto perniciose
per l' agricoltura».
Claudia Molinari.
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in municipio.

Bonus idrico, le domande scadranno il 30 novembre

ARGENTA Fino al 30 novembre il Comune di
Argenta è pronto a ricevere la domande per il
bonus idrico. «I cittadini interessati  si legge in
una nota  possono presentare domanda allo
Sportello Sociale del Comune di Argenta
(p iazza Gar iba ld i  1 ,  a l  p iano  ter ra  de l
Municipio, tel. 0532 330277) negli orari di
apertura al pubblico (dal lunedì al venerdì
dalle 8.30 alle 13.00 ed il martedì pomeriggio
dalle 14.30 alle 17.30). I requisit i per la
presentazione della domanda  si precisa nella
stessa nota , alla quale vanno allegate le
bollette dell' acqua degli anni 2013 e 2014,
sono: avere la residenza anagrafica nel
Comune di Argenta, essere titolari di un
contratto di fornitura diretto o condominiale e,
infine, essere in possesso di attestazione
valore Isee in corso di validità non superiore a
diecimila euro.
Per ogni informazione ci si può rivolgere
presso lo stesso Comune. (g.c.
)
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A Portomaggiore camion indisciplinati e strade
allagate

PORTOMAGGIORE Qualche polemica a
Portomaggiore sulla situazione delle strade.
Quando piove la strada a fondo chiuso di via
Matteotti, nel tratto che va dalla ciclopedonale
fino al numero civico 5, si allaga a causa,
secondo quanto affermano i residenti, della
mancanza delle necessarie caditoie per lo
scolo delle acque e da rigogliose sterpaglie a
ridosso del muro di delimitazione con la linea
ferroviaria. Un gruppo di cittadini ha segnalato
il problema al consigliere comunale Roberto
Badolato il quale ha rivolto un' interpellanza al
sindaco per sapere se sia a conoscenza di
queste ripetute segnalazioni di disagio e se
siano previsti da parte dell' amministrazione
comunale eventual i   intervent i .  «Quest i
accadimenti  afferma Badolato  si sarebbero
amplificati conseguentemente ai lavori che
avrebbero interessato le massicciate della
nuova linea ferroviaria che costeggia questo
tratto dimenticato di strada». Per eliminare il
traffico pesante sulla via Rondinella il Comune
portuense ha posizionato da qualche tempo un
paio di fittoni. Il sistema adottato non sta
dando però i frutti sperati in quanto tali fittoni
sono  s ta t i   spos ta t i   e   i  mezz i   pesan t i
continuano a sfrecciare. Il sindaco portuense
Nicola Minarelli non nasconde che il problema esiste.
«Stiamo cercando di capire quale possa essere il sistema migliore per non ritrovarci ogni due settimane
punto a capo. Le forze dell' ordine sono state attivate ma non possono neanche stare lì tutto il tempo ed
è per questo che un sistema che dissuada è fondamentale. Nonostante il divieto già in essere qualcuno
continua a transitare e, ancora peggio, hanno compiuto atto vandalistico spostando i fittoni».
Anche i residenti che abitano a lato della via sono esasperati da questa situazione e chiedono interventi
drastici al fine di risolvere del tutto il problema.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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BONIFICA.

Vincenzi presidente dell' Anbi nazionale

Francesco Vincenzi, imprenditore agricolo
modenese, 36 anni, di Mirandola, Presidente
della Coldiretti di Modena e da febbraio 2011
del nuovo Consorzio della Bonifica Burana con
sede a Modena, con esperienza nel mondo
della bonifica come consigliere dal 2006, è il
nuovo Presidente dell' Associazione Nazionale
Bonifiche e Irrigazioni (Anbi). È il Direttore
Generale del Consorzio della Bonifica Burana,
l '   Ing. Cinalberto Bertozzi ad esprimere
soddisfazione per questo importante ruolo
assunto dal Presidente del Burana Vincenzi:
«il nostro Ente in questi anni ha dimostrato
grande impegno e risoluzione nel far fronte
alle gravi criticità che si sono verificate sul
territorio, il sisma di maggio 2012 e la Rotta
del fiume Secchia del gennaio scorso. Far
fronte a due calamità di quella portata, senza
mai interrompere le funzioni irrigue e di scolo,
con tutti i principali impianti resi inagibili, ha
s icuramente  dato  prova d i  e f f i cac ia  e
tempestività di tutto il personale del Consorzio,
ma senza le capacità amministrative e le doti
umane del Presidente Vincenzi  supportato
dall' intero Consiglio  non avremmo saputo
fare altrettanto. La sua elezione a Presidente
Nazionale delle Bonifiche onora».
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nuove nomine.

Bonifiche, riforma in Sicilia

Prendono il via in Sicilia i lavori per il riordino
dei consorzi di bonifica. Settimana scorsa s' è
insediata la commissione regionale che avrà il
compito di mettere a punto un nuovo statuto e
un nuovo regolamento per l' elezione degli
organi statutari dei due consorzi di bonifica,
uno per la Sicilia occidentale e uno per quella
orientale, in cui confluiranno gli attuali 11
consorzi esistenti, come previsto dalla legge
regionale n. 5 del 2014. La commissione è
presieduta da Rosaria Barresi, dirigente
regionale dell' assessorato. Ne faranno parte,
f ra  g l i  a l t r i ,   i   commissar i  de i  consorz i
Francesco Petralia e Fabrizio Viola; Antonino
Drago, dirigente dell' assessorato; Giovanni
Cosentini, direttore del consorzio di Ragusa, e
Vincenzo Giambrone, direttore del consorzio
d' Agrigento; Anna Maria Martuccelli, ex dg
dell ' Associazione nazionale bonifiche e
irrigazioni; Calogero Mascellino, membro del
gabinetto dell ' assessore all ' agricoltura
s i c i l i ano  Ezech i a  Rea le ,   s i ndaca t i   e
organizzazioni di categoria.
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PROGETTO MAB IL PRESIDENTE DELL' ENTE MASSIMO MEDRI COMMENTA IL VIA
LIBERA DEL COMITATO ITALIANO UNESCO.

«Più sintonia tra noi e il Parco Veneto. E i risultati si
vedono»

C' È SODDISFAZIONE all' indomani della
notizia dell' approvazione delle integrazioni
alla candidatura del Parco del Delta del Po al
Mab Unesco, accolte favorevolmente dal
Comitato nazionale Mab nella seduta romana
del 15 settembre scorso.
Un passaggio che costituisce solo un primo
step ma che è già un buona notizia, dopo il
precedente rinvio di giugno.Se l' iter effettivo
della candidatura, che si pone l' obiettivo di
aggiungere alle dieci Riserve di biosfera
italiane il Parco del Delta del Po, non è infatti
ancor concluso  poiché dopo l' approvazione
d e l   m i n i s t e r o   d e l l '   a m b i e n t e   l a
documentazione passa a Parigi al vaglio del
Comitato internazionale  il risultato non è da
sottovalutare e rende sempre più concreta la
c o s t i t u z i o n e   d i   u n   P a r c o   d e l   D e l t a
interregionale. La candidatura al Mab è infatti
stata proposta in maniera congiunta, con un
sintonia di   intent i   t ra Veneto ed Emil ia
Romagna.  «S i  è   lavora to   ins ieme per
ragg iungere  ques to   r i su l ta to     d i ce   i l
presidente del Parco Emiliano, Massimo Medri
 cercando di rispondere alle indicazioni espresse e implementando la documentazione inviata in
precedenza. Il team di lavoro che ha fornito le integrazioni richieste era costituito da rappresentanti delle
due regioni, dei due parchi e delle due province di Ferrara e Rovigo: un buon inizio in vista di un parco
interregionale, una dimensione che le due leggi regionali tra l' altro prevedono e che mi auspico possa
realizzarsi in tempi rapidi. Ora il materiale sarà sottoposto all' approvazione internazionale, non c' è
ancora una data precisa, ma ci auguriamo che possa arrivare entro la fine dell' anno, magari prima dell'
Expo 2015».
PIÙ CAUTO il sindaco di Comacchio, Marco Fabbri, che preferisce non sbilanciarsi troppo sull' esito
finale ma che resta fiducioso nel lavoro fatto dai tecnici dei due parchi per arrivare fino a qui. Ma il
risultato raggiunto sarebbe anche un altro. Secondo Fabbri, infatti, «è molto positivo il fatto che ci sia
dietro un rapporto molto stretto, ormai quasi quotidiano, tra i due parchi.
Anche a livello umano i rapporti si sono intensificati e si è consolidata una strategia comune per la
promocommercializzazione del territorio.
Posto che sono indubbie le difficoltà di dialogo precedenti tra le due regioni, possiamo dire che i tempi
sono maturi e abbiamo già cominciato a condividere insieme strategie e promozioni, non solo in vista
dell' Expo ma anche della promozione all' estero, dove non conoscono le singole località ma un parco
nella sua globalità territoriale».
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Candida Cinti.

CINTI CANDIDA
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A Portomaggiore camion indisciplinati e strade
allagate

PORTOMAGGIORE Qualche polemica a
Portomaggiore sulla situazione delle strade.
Quando piove la strada a fondo chiuso di via
Matteotti, nel tratto che va dalla ciclopedonale
fino al numero civico 5, si allaga a causa,
secondo quanto affermano i residenti, della
mancanza delle necessarie caditoie per lo
scolo delle acque e da rigogliose sterpaglie a
ridosso del muro di delimitazione con la linea
ferroviaria. Un gruppo di cittadini ha segnalato
il problema al consigliere comunale Roberto
Badolato il quale ha rivolto un' interpellanza al
sindaco per sapere se sia a conoscenza di
queste ripetute segnalazioni di disagio e se
siano previsti da parte dell' amministrazione
comunale eventual i   intervent i .  «Quest i
accadimenti  afferma Badolato  si sarebbero
amplificati conseguentemente ai lavori che
avrebbero interessato le massicciate della
nuova linea ferroviaria che costeggia questo
tratto dimenticato di strada». Per eliminare il
traffico pesante sulla via Rondinella il Comune
portuense ha posizionato da qualche tempo un
paio di fittoni. Il sistema adottato non sta
dando però i frutti sperati in quanto tali fittoni
sono  s ta t i   spos ta t i   e   i  mezz i   pesan t i
continuano a sfrecciare. Il sindaco portuense
Nicola Minarelli non nasconde che il problema esiste.
«Stiamo cercando di capire quale possa essere il sistema migliore per non ritrovarci ogni due settimane
punto a capo. Le forze dell' ordine sono state attivate ma non possono neanche stare lì tutto il tempo ed
è per questo che un sistema che dissuada è fondamentale. Nonostante il divieto già in essere qualcuno
continua a transitare e, ancora peggio, hanno compiuto atto vandalistico spostando i fittoni».
Anche i residenti che abitano a lato della via sono esasperati da questa situazione e chiedono interventi
drastici al fine di risolvere del tutto il problema.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Stangata della Cassazione al Consorzio di Bonifica
Codigoro, la Corte ordina il pagamento di 600 mila euro di Ici all' Amministrazione.

LA CASSAZIONE ha riconosciuto la bontà del
Comune in merito alla riscossione dell' Ici,
condannando il Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara a versare all' Amministrazione
600.000 euro, più le spese legali. Si tratta dell'
Ici dovuta dal Consorzio di Bonifica, all' inizio
del contenzioso I Circondario, oggi unificato in
Pianura di Ferrara, relativo agli anni 2001
2006, mentre sono ancora pendenti i ricorsi
per gli anni 20072008 che vedono ancora il
C o n s o r z i o   d i   B o n i f i c a   a   r i s c h i o   d i
soccombenza.
L' ORIENTAMENTO dell' ufficio tributi del
Comune era che gli impianti idrovori non
fossero di proprietà del Consorzio, ma in
usufrutto dal Demanio così come attestato
dalle visure catastali. Di parere opposto l'
opinione del Consorzio che non reputava
probante  l '   indicazione di  usufruttuar io
riportata sulle visure e di conseguenza ha
impugnato la richiesta formulata dal Comune
di Codigoro in merito alla riscossione dell' Ici.
La Cassazione ha confermato che il rapporto
tra i Consorzi di Bonifica e i beni loro affidati
dal Demanio si configurano secondo lo schema della concessione a titolo gratuito. Con l' interpretazione
fornita dalla Cassazione, il Consorzio risulta essere concessionario degli impianti, per cui soggetto
passivo e deve, quindi, pagare l' imposta.
È MOLTO probabile che anche gli 84.000 euro in sospeso per gli anni 20072008 vedano il Consorzio
costretto a pagare, così pure le spese legali pari ad altri 20.000 euro circa. «Non è, e non vuole essere,
un contenzioso fra enti  dice l' assessore comunale al bilancio, Marco Finotti che ha informato il
consiglio comunale nella seduta dell' altra sera  abbiamo dovuto applicare la legge, sulla base degli
orientamenti espressi dai nostri tecnici. Un atto dovuto col rischio, se non l' avessimo fatto, di essere
condannati al risarcimento del danno erariale. Comprendiamo le ragioni del Consorzio di Bonifica, che
svolge un ruolo molto importante nell' ambito della sicurezza idraulica del territorio e come tutti gli enti
ha problemi economici ad affrontare tutte le attività richieste. Ci sarà un incontro per concordare una
rateizzazione di quanto ci è dovuto ed è chiaro che i fondi che ci saranno dati saranno spesi in opere
pubbliche a favore della nostra comunità».
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Francesco Vincenzi è il nuovo preseidente
dell'associazione bonifiche

L 'Assoc iaz ione naz iona le  bon i f i che  e
i r r igaz ion i  ha  un  nuovo  p res iden te :  è
Francesco Vincenzi, 36 anni, presidente del
Consorzio di bonifica Burana e di Coldiretti
Modena. Il giovane imprenditore agricolo
modenese sostituisce Massimo Gargano,
nominato contestualmente direttore generale a
segui to del le d imissioni  d i  Anna Maria
Martuccelli, che ricopriva l'incarico dal 1986,
alla quale è andata un sincero riconoscimento
per una professionalità che sarà ancora
certamente ut i le al l 'Associazione del le
bonifiche. Vicepresidenti dell'Anbi sono stati
invece confermati Vito Busillo (vicario), Donato
Di Stefano e Giovanni Tamburini. Il cambio
repentino di presidente e direttore generale
messo in atto da Coldiretti non è però piaciuto
alle altre organizzazioni agricole.
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Quell' argine del 'Naviglio' mangiato dalle acque
Copparo, la rabbia dei residenti che ora vedono le loro case in pericolo «Abbiamo
chiesto aiuto a Comune e Bonifica, ma ci dicono che non hanno soldi»

COPPARO A prima vista il quadro sembra
idilliaco. Casette non troppo grandi, piccoli
cortili ben chiusi dalla strada (Via Boccati, a
Coccanile) e dal Naviglio. Lo sguardo che si
può perdere per un tratto verso la campagna.
Un posto per vivere, per vivere bene. Poi si
abbassa lo sguardo. E ci si rende conto che la
curva del Naviglio, che ha queste case al suo
esterno, piano piano sta producendo erosione
all' argine. Pochi centimetri alla volta, forse.
Ma l' erosione non si ferma. Alessia Grandi,
giovane madre, ci accoglie nel suo cortile e
(trattenendo un bimbo vivacissimo) ci mostra l'
argine, praticamente inesistente. Il recinto, che
era ad una certa distanza dal limite dell' argine
ora è al livello del declivio. Quasi appesa al
vuoto. «Abitavo a Coccanile anche prima, ma
poi mi sono spostata qui. Lavoro a Ferrara,
pago il mutuo e tutte le tasse. Vorrei in cambio
una casa sicura, senza problemi come questo.
Il Canale si sta portando via l' argine. All' inizio
nemmeno ci avevo fatto caso, ma è stato mio
padre a farmelo notare.
Lui veniva a pescare, nel Naviglio. Qualche
giorno fa il bimbo, giocando, stava scivolando
sotto la rete. Al di là dei problemi per la casa,
non è possibile che sia pericoloso lasciare un
bambino nel cortile chiuso di casa tua». Dalla casetta ben tenuta di Alessia passiamo a quella vicina
dove Giorgio Pinca sta sgombrando dei pezzi di cemento. È con i genitori.
L' edificio è quello in cui, una volta sistemato, andrà ad abitare con la ragazza. Si vedono le tracce dei
lavori, amorevoli, alla casetta. «L' argine sta cedendo tutto. Questa casa ha una gettata di cemento
come base, ma il Naviglio sta erodendo l' argine sotto. Già adesso c' è un dislivello sensibile tra la parte
vicina alla strada e quella sul naviglio: una decina di centimetri. Volevamo fare altri lavori, ma come è
possibile se l' argine si squaglia»?. I vicini non sono in casa. Ma si vede una vistosa crepa sull' esterno
del muro, poco lontano dal canale». «Noi abbiamo fatto il possibile  racconta Alessia Grandi  ma non
si è visto nulla. O meglio: ho contattato il Comune ed anche la Bonifica.
Già dalla scorsa primavera. Sono stati gentili e rapidi nel ricevermi. Ma sia il Comune che la Bonifica
hanno poi detto che non ci sono i soldi per l' intervento, che non si può entrare nei cortili con mezzi
pesanti (li distruggerebbero), che magari sarebbe necessario venire dalla parte opposta del canale o
provare con una base galleggiante... alla fine, mi hanno detto che, se voglio, possono fornirmi i pali da
piantare per stabilizzare l' argine. Ma poi, piantarli tocca a me». «Vero  conferma Pinca ci siamo
informati. Ci hanno detto e ripetuto che non ci sono risorse».
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CAPRILE.

Boldrini (AC) «Moria di pesci, un' indagine»

TRA le  interpel lanze dEl consigl iere di
Alternativa Civica, Giacomo Boldrini che ha
chiesto se i vigili urbani sono intervenuti sull'
inquinamento nel canale Ippolito, a Caprile.
«Dove sono stati versati inquinanti  dice  che
hanno provocato la moria di molti pesci e
disagi agli abitanti». Il sindaco Rita Cinti
Luciani ha spiegato che la Municipale ha fatto
intervenire l' Ausl e che si cercherà di risalire
ai responsabili. Fra le altre interpellanze una
chiedeva perché non si è fatto il premio di
poesia Caput Gauri «un' importante occasione
di grande visibilità culturale, per il territorio a
livello nazionale che consentiva anche l'
incontro di tanti studenti con donne e uomini di
grande cultura».
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CIVITELLA IN DIFFICOLTÀ PER L' APPROVVIGIONAMENTO CIGNO, SEGUNO E
MONTARSICCIO.

«Acquedotti rurali, è ora di cambiare»
Il sindaco: «Chiediamo che rientrino nel sistema idrico integrato»

di  OSCAR BANDINI TRE FRAZIONI  in
difficoltà per la scarsità d' acqua: la giunta di
Civitella affronta di petto la difficile situazione
idrica di Cigno, Seguno e Montarsiccio. Nei
giorni scorsi infatti il sindaco Claudio Milandri
si è incontrato con i vertici di Atersir e Hera
spa consegnando una richiesta precisa per i
tre acquedotti rurali di Cigno, Montarsiccio e
Seguno. «E' ora che questi acquedotti senza
padrone  chiarisce il primo cittadino  rientrino
nel  s istema  idr ico  integrato,  premessa
neces sa r i a   p e r   a ve r e   u na   pa r t e   d e i
f inanziamenti e per mettere a norma gli
impianti e farli diventare acquedotti pubblici a
tutti gli effetti.
Non possiamo più permetterci  aggiunge il
sindaco  nel 2014 di avere zone del territorio
comunale dove l' acqua viene a mancare per
molti periodi dell' anno. In queste frazioni l'
agricoltura e l ' allevamento sono risorse
economiche  important i  e ,  se vogl iamo
mantenere i presidi umani in alta collina, le
istituzioni e i servizi tecnici delegati debbono
collaborare per risolvere i problemi. Il Comune
da solo non ce la può fare». Civitella ha 11 frazioni, un territorio agricolo vasto e numerose case sparse,
ma per Cigno, Seguno e Montarsiccio anche una risorsa primaria come l' acqua non è sempre
garantita. Così il vicesindaco Paolo Baldoni ha steso una prima relazione che individua i punti di
sofferenza quantificando le risorse necessarie alla risoluzione di problemi annosi. «Si tratta di una prima
valutazione  precisa Baldoni  per interventi che permetteranno agli utenti di accedere ad una risorsa
idrica di sicure qualità fisicochimiche che consentirà, inoltre, il mantenimento della presenza umana sul
territorio con conseguente influenza positiva sull' assetto idrogeologico dello stesso. Negli ultimi anni la
situazione, in particolare di Cigno, è balzata più volte all' attenzione dei media, ma i problemi non sono
stati risolti. Ora inizia una fase nuova di confronto magari più silenzioso ma mi auguro più efficace».
LA FRAZIONE di Cigno, costituita da 30 abitanti e da 4 aziende agricole ed 1 agriturismo e
servirebbero 80/100mila euro oltre alla conclusione delle pratica di attingimento della sorgente e al
perfezionamento degli atti di servitù e di proprietà. Seguno ha 45 abitanti, aziende agricole e 1
ristorante e gli interventi sono stimati in130/140mila, mentre per quello di Montarsiccio ne servirebbero
160 mila. Quattrocento mila euro per non far sentire gli agricoltori di Civitella cittadini di serie B.

BANDINI OSCAR
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Frana un pontino, viabilità limitata fra Saletta e
Camatte

CAMATTE Disagio per alcuni giorni per quanti
transitano in via Camatte (la strada che
collega Saletta all' omonima borgata e sbuca
sulla provinciale CopparoRo). È infatti franato
parte del pontino a lato del ciglio stradale, all'
altezza della strada bianca detta "delle suore",
creando una grossa voragine.
Gli addetti del Comune di Copparo hanno
prontamente delimitato la frana e messo
diversi cartelli segnaletici per segnalare il
restr ingimento del la carreggiata,  ma è
consigliato limitare la velocità, considerando
che via Camatte è una strada di per sé
piuttosto stretta, attraversata da pullman,
camion e grandi mezzi articoli.
La viabilità dovrebbe tornare alla normalità a
giorni.
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Unione Regionale Bonifiche Emilia Romagna:
"Soddisfazione per la nomina di Vincenzi alla
presidenza ANBI"

Cambio al vertice della presidenza dell '
Associazione Nazionale Bonifiche Italiane
(ANBI): nominato il modenese Francesco
Vincenzi  Parma, 3 Ottobre 2014  L' Unione
delle Bonifiche dell' Emilia Romagna (URBER)
ha colto con soddisfazione la decisione del
Consiglio di ANBI di nominare il modenese
Francesco Vincenzi alla presidenza nazionale
del sistema di bonifiche . Le qualita gestionali
ed operative di Vincenzi, presidente del
Consorzio di Burana, hanno consentito di
contribuire in modo decisivo, insieme ad
URBER ,   a l l a   m i t i g a z i o n e   d i   g r a v i
problematiche vissute nei difficili momenti che
hanno sottoposto nel l '  ul t imo periodo i l
territorio regionale, ed in particolare quello di
Modena , a violenti fenomeni metereologici
come il terremoto e l' alluvione del Secchia. L'
e s p e r i e n z a   d i r e t t a ,  m a t u r a t a   i n   u n
comprensorio sempre piu ad alto rischio dal
pun to  d i   v i s ta  geomor fo log i co ,   po t ra
rappresentare un aiuto in piu anche nell'
analisi e nelle proposte per un paese, come l'
Italia, che vive quotidianamente le stesse gravi
problematiche dell' Emilia Romagna. Nel
processo di rinnovamento aperto da ANBI , l'
Unione delle Bonifiche dell' Emilia Romagna,
augura a Francesco Vincenzi al neo direttore
generale Massimo Gargano e al Consiglio tutto , in cui figura anche il vicepresidente bolognese
Giovanni Tamburini (presidente della Bonifica Renana), un buon lavoro per le impegnative e stimolanti
sfide che li attendono . Un ringraziamento sentito per aver contribuito, nel corso degli anni, con indubbia
capacita ed eccelsa professionalita a definire le linee guida della bonifica moderna va esteso al direttore
generale uscente Anna Maria Martuccelli. (Fonte: ufficio stampa URBER)
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A Serravalle una gita in bici lungo il Po

SERRAVALLE Domani l' associazione Paese
Presepio in collaborazione con la parrocchia di
San Francesco organizza "Na pedalàda lung
al Po", una gita in bicicletta da Serravalle a
Cologna con visita al consorzio Capa.
I l   r i t rovo è prev is to a l le  9  davant i  a l la
delegazione. Alle 9,30 partenza per Berra
dove presso il Parco Rosina ci sarà la prima
sosta. La partenza per arrivare alle 11 alla
Capa, cooperativa fondata nel 1970 da un
nucleo di agricoltori che fornisce servizi e
mezzi tecnici a sostegno e tutela delle attività
agricole di 850 soci operanti su una superficie
di circa 12.000 ettari, prevalentemente nei
comuni di Berra, Copparo e Ro ma anche su
tutta l' area tra le province di Ferrara e Rovigo.
La struttura, che si estende su un' area di
90.000 mq. di proprietà, è dotata di 5 impianti
di essiccazione tecnologicamente avanzati,
con proprie buche di scarico e in grado di
l a v o r a r e   i n  man i e r a   i n d i p enden t e   e
diversificata nelle 24 ore 3.600/3.800 tonnellate
di mais, grano, orzo, soia, riso, girasole e
sorgo. La cooperativa dispone di diverse linee
per la lavorazione ed il confezionamento di
prodotti ortofrutticoli per l' industria ed il
mercato fresco in particolare per pomodoro,
angurie, meloni, zucche.
Durante questa sosta l' organizzazione distribuirà un foglio con alcune notizie su Cologna scritte dal
professore Giovanni Raminelli; alle 12,30 il pranzo. Alle 15 la messa celebrata dal parroco don Giorgio
Caon.
Info: 347047.77.53.
Donatella Marighella ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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museo di campotto.

Escursioni a piedi e in bici alla scoperta delle Valli

CAMPOTTO A piedi o in bici alla scoperta
delle Valli argentane. Anche in ottobre e
novembre il Museo di Campotto propone una
serie di escursioni nella natura incontaminata
delle Valli, con ritrovo sempre al museo e
prenotazione obbligatoria entro le 13 del
giorno precedente l' escursione.
Per quanto riguarda le escursioni a piedi, si
tratta di passeggiate della durata di circa due
ore,  in programma secondo i l  seguente
calendario: sabato 11 ottobre ore 14.30;
domenica 19 ottobre ore 10; domenica 26
ottobre ore 14.30; domenica 9 novembre ore
14.30; domenica 16 novembre ore 14.30;
costo: intero 4 euro e ridotto fino a 12 anni 3
euro.
Le escursioni in bicicletta, invece, prevedono
un percorso sugli argini di Cassa Campotto e
a l l '   in terno del  Bosco del  Traversante
(percorso ad anello di 12km) con questo
calendario: domenica 12 ottobre ore 9, sabato
18 ottobre ore 14.30, domenica 26 ottobre ore
9, domenica 9 novembre ore 9, domenica 16
novembre ore 9; costo con nolo bici: intero 9
euro, ridotto fino a 12anni 8 euro.
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Via Caretti, una nuova ciclabile
Piste anche nelle vie Francia e Mari. In via Modena i lavori di manutenzione dei
marciapiedi.

Quel la che  in iz ia oggi  è una sett imana
importante per i cantieri dei lavori pubblici nel
territorio del Comune di Ferrara.
Via Bonzagni e Via Trenti.
Inizieranno domani i lavori di sostituzione dei
g iun t i  d i  d i la taz ione de i   t ra t t i   s t rada l i
sopraelevati delle vie Bonzagni e Trenti. La
prima fase dell' intervento, della durata di una
settimana, riguarderà la via Bonzagni dove
sarà istituito il senso unico di marcia con
direzione da via Ferraresi a via Maverna.
Mentre nella seconda fase, prevista a partire
dal 15 ottobre, sarà ripristinato il doppio senso
di circolazione sulla via Bonzagni e sarà
istituito il senso unico di marcia nella via Trenti
con direzione da via Maverna verso via
Arginone. Salvo imprevisti, o impedimenti
dovuti a condizioni meteoclimatiche avverse, i
lavori saranno ultimati entro il 18 ottobre.
Durante l' intero periodo di esecuzione dell'
intervento la viabilità nell' area subirà una serie
di modifiche. Il transito veicolare proveniente
da via Arginone sarà infatti  interamente
deviato su via Maverna; i veicoli diretti verso la
via Bologna, per entrare in città dovranno
utilizzare il percorso alternativo costituito da
via Maverna  via del Lavoro  via Modena 
viale Po  viale della Costituzione  via San Giacomo  via Argine Ducale. Su tutto il percorso sarà
revocato il divieto di transito ai mezzi pesanti della portata superiore alle 11.5 tonnellate, così come in
via Modena nel tratto compreso tra via Schiavoni e viale Po.
Si ricorda, a tal proposito che l' altezza del sottopasso ferroviario di viale Po è di 4 metri.
Per garantire il transito veicolare proveniente dalla periferia, sarà inoltre istituito il senso unico di marcia,
in direzione della città, in via Arginone nel tratto compreso tra via Trenti e via Drigo; questo per
consentire il transito in condizioni di sicurezza dei veicoli, visto il passaggio anche di mezzi pesanti
diretti verso la via Bonzagni. A tale proposito, in via Arginone, nel tratto tra via Trenti e via Bonzagni,
sarà revocato il divieto di transito dei mezzi pesanti superiori alle 3,5 tonnellate.
Ciclabile via Mari, Via Caretti e via Francia.
Avranno inizio mercoledì 8 ottobre, salvo avverse condizioni meteo, i lavori per la realizzazione della
pista ciclabile in via Mari, via Caretti e via Francia. La prima fase dei lavori riguarderà la via Pomposa
all' intersezione con la via Pacinotti, dove sarà realizzato un attraversamento ciclopedonale in due fasi
con isola salvagente, a seguito della demolizione di parte dell' aiuola verde presente sul lato destro all'
ingresso della via Pacinotti.
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L' illuminazione dell' attraversamento pedonale sarà inoltre potenziata con l' installazione di due portali
di segnalamento. Durante questa prima fase, della durata presunta di 30 giorni lavorativi sarà istituito
sulla via Pomposa all' intersezione con la via Pacinotti il senso unico alternato regolato da impianto
semaforico; sarà inoltre vietato il transito dei pedoni e dei cicli sul percorso presente in corrispondenza
dell' attraversamento interessato dai lavori; sarà vietato l' accesso in via Pacinotti per chi proviene da
via Pomposa, mentre in via Tunisia sarà vietata la sosta sul lato dei numeri civici pari, al fine di
agevolare il transito dei veicoli. Sarà inoltre temporaneamente soppressa la fermata bus in direzione
fuori città.
Marciapiedi di via Modena.
Prenderanno il via martedì 7 ottobre i lavori di manutenzione dei marciapiedi di via Modena nel tratto
compreso tra le vie Fanti e Massarenti in località Cassana. L' intervento avrà una durata prevista di 4
giorni, senza modifiche alla viabilità.
Nuova segnaletica orizzontale sulle strade comunali.
È previsto per oggi l' avvio dei lavori di rifacimento della segnaletica stradale orizzontale in: via X
Martiri, via Wagner, via Fabbri (da via Wagner al Passaggio a livello), via Goretti, via Bova, via Modena
(da via Eridano a via Schiavoni), via Panigalli, via Pelosa, via Vallelunga, via Romito e viale IV
Novembre (dall' intersezione con la via Piave all' intersezione con la via Fortezza). Non è prevista la
chiusura al traffico delle strade interessate, ma saranno possibili rallentamenti della circolazione in
prossimità dei cantieri.
Interventi a cura di Hera.
Prenderanno il via oggi i lavori a cura di Hera in via Paolo V, via Gaetano Pesci, via Porta Catena (all'
intersezione con via Canapa/Bacchelli) e via Serao per il ripristino del manto stradale a seguito dei
recenti interventi alle reti dei sottoservizi.
Interventi a cura di Enel.
Inizierà mercoledì 8 ottobre il programma di lavori di scavo per la sostituzione di impianti di sottoservizi
Enel in: via Concia, via Vegri, via Del Mercato, via Borgoricco, via Della Luna, piazza della Repubblica.
La maggioranza degli interventi sarà eseguita con tecniche innovative (sonde che eseguono la
trivellazione orizzontale sotterranea teleguidata) in modo da arrecare meno disagi possibili alla viabilità
e alle attività commerciali.
Via Porta d' Amore.
Per consentire l' esecuzione di lavori edili, nelle giornate dell' 8 e 9 ottobre dalle 8 alle 18 via Porta d'
Amore sarà chiusa al transito dall' intersezione con via XX Settembre al numero civico 48.

6 ottobre 2014
Pagina 14 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



DOSSIER
Mercoledì, 08 ottobre 2014



08/10/2014 Libertà Pagina 25

08/10/2014 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 18

08/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 17

Bonifica, nuovo vertice nazionale Zermani: processo di rinnovamento 1

«Consorzio, la sentenza stanga anche i cittadini» 2

Il vigile che bada anche ai fiumi «Ma siamo pochi» 3

DOSSIER
Mercoledì, 08 ottobre 2014

Articoli



Bonifica, nuovo vertice nazionale Zermani: processo
di rinnovamento

Cambio al vertice dell' Associazione nazionale
bonifiche e Irrigazioni (Anbi) che dopo 28 anni
apre una pagina nuova. Il Comitato dell' ente
riunitosi a Roma, ha nominato nei giorni scorsi
Massimo Gargano direttore generale e ha
proceduto all' elezione del nuovo presidente: il
modenese Francesco Vincenzi, 36 anni,
presidente del Consorzio di bonifica Burana e
di Coldiretti Modena; tale scelta, nel segno del
rinnovamento, qualifica Vincenzi come uno dei
più giovani rappresentanti al vertice di un
organismo associativo italiano. Soddisfazione
per  la nomina arr iva dal l '  Unione del le
Boni f iche Emi l ia  Romagna,  un p lauso
condiviso dal presidente del Consorzio di
Bonifica di Piacenza Fausto Zermani. «Le
qualità gestionali ed operative di Vincenzi 
sottolinea Zermani  hanno contribuito in modo
decisivo, insieme ad Urber, alla mitigazione di
gravi  problematiche vissute nei di f f ic i l i
momenti che hanno sottoposto nell' ultimo
periodo il territorio regionale, ed in particolare
quel lo  d i  Modena,  a  v io lent i   fenomeni
metereologici come il terremoto e l' alluvione
del Secchia. L' esperienza diretta, maturata in
un comprensorio sempre più ad alto rischio
dal punto di vista geomorfologico, potrà
rappresentare un aiuto in più, anche nell'
analisi e nelle proposte per un paese, come l' Italia, che vive quotidianamente le stesse gravi
problematiche dell' Emilia Romagna. Nel processo di rinnovamento aperto da Anbi, il Consorzio di
Bonifica di Piacenza si unisce all' Unione delle Bonifiche dell' Emilia Romagna nell' augurare a
Francesco Vincenzi, al neo direttore generale Massimo Gargano e al Consiglio tutto, un buon lavoro per
le impegnative e stimolanti sfide che li attendono. Un ringraziamento sentito va esteso al direttore
generale uscente Anna Maria Martuccelli, per aver contribuito da anni con indubbia capacità ed eccelsa
professionalità a definire le linee guida della bonifica moderna».
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CODIGORO PARLA IL PRESIDENTE.

«Consorzio, la sentenza stanga anche i cittadini»

«STANGATA al consorzio? Sarebbe meglio
dire stangata ai ci t tadini consorziat i  su
iniziativa di cinque Comuni ferraresi».
F ranco  Da l le  Vacche ,  p res iden te  de l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
riassume così il suo punto di vista in merito
alla notizia della condanna emessa dalla
Cassazione che obbliga l' ente a versare
600mila euro di di Ici al Comune. «I cittadini
consorziati  prosegue Dalle Vacche  sono
stati inconsapevoli promotori di una sorta di
'contenzioso a se stessi', con la certezza di
perdere comunque e di sostenere gli oneri
delle cause su entrambi i versanti: sia come
abitanti dei Comuni ricorrenti, da un lato, sia
come consorziati che si difendevano, dall'
altro. In attesa che venisse fatta chiarezza sul
quadro giuridico,  i  Consorzi di  Bonif ica
ferraresi, negli anni precedenti all' unificazione,
avevano proposto ai Comuni una moratoria
per contenere gli oneri dei ripetuti ricorsi a
fronte delle contradditorie sentenze delle
commissioni tributarie provinciali e regionali».
Secondo   i l   p r e s i den t e   de l l '   e n t e   « l e
prescrizioni proposte non sarebbero andate a vantaggio del Consorzio, ma della gente: infatti queste,
se correttamente lette, non sarebbero state da vedere come mancate entrate di un bilancio comunale,
ma come concreti risparmi per i cittadini». Dalle Vacche si toglie poi qualche sassolino dalle scarpe. «In
una provincia che dovrebbe essere orgogliosa per la presenza di un sistema di bonifica formidabile e
con pochi eguali, proprio qui, al contrario, si è dato un grande esempio di cecità politica a fianco di un
pessimo 'servizio fiscale' per la propria comunità, introducendo oltre all' Imu, alla Tasi, alla Tari, un
nuovo prelievo che potremmo definire 'Icid, imposta comunale sulle idrovore. Le strutture della Bonifica
da adesso, invece di limitarsi allo scolo delle acque piovane e all' irrigazione, dreneranno anche denaro
a favore dei bilanci comunali».

8 ottobre 2014
Pagina 18 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
urber e anbi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



il nuovo comandante Andriotto.

Il vigile che bada anche ai fiumi «Ma siamo pochi»

Da l l e   c a r a t t e r i s t i c h e   d i   u n a   r e a l t à
pedemontana alle peculiarità (e criticità) di un
territorio di pianura.
È stato un cambiamento radicale quello che
E rmanno  And r i o t t o ,   neocomandan te
provinciale dei vigili del fuoco di Ferrara, ha
affrontato nel prendere servizio nella caserma
di via Verga, il 15 settembre. Originario di
Adria, laureato in Ingegneria Civile a Padova,
Andriotto è entrato nei vigili del fuoco nel 1990
dopo aver insegnato matematica alle scuole
super io r i  e  gest i to  uno s tud io   tecn ico
professionale. Ha 52 anni, è sposato e ha due
figli. L' Emilia Romagna, spiega, è la terza
regione in cui ha prestato servizio, dopo
essere stato vicecomandante a Rovigo e
Vicenza e comandante a Cuneo; ma è stato
anche comandante del campo base di Pizzoli,
nel postterremoto in Abruzzo, ha partecipato
all' attività di soccorso dopo il sisma in Umbria
mentre nel 1994, mentre era vicecomandante
a Rovigo, prese parte alle operazioni per
alzare il ponte a Pontelagoscuro, durante la
piena del Po. Un' esperienza che riporta
direttamente a uno dei grandi temi di questo
territorio, il rapporto con i fiumi (Po e Reno
soprattutto) e l' attenzione al rischio alluvioni, a
cui si aggiunge il Petrolchimico con i protocolli e piani di emergenza.
In queste prime tre settimane il comandante Andriotto ha incontrato le principali autorità, cui seguiranno
gli incontri con i vari amministratori, a cominciare dai sindaci dei Comuni sede dei distaccamenti
provinciali, con i colleghi comandanti dei distaccamenti e con le organizzazioni sindacali. Un occhio di
riguardo anche ai vigili del fuoco volontari, realtà preziose con cui rapportarsi con la miglior
collaborazione possibile. Tema "cronico" e non certo limitato alla realtà ferrarese, invece, quello della
carenza di organico stimata 20%. A risentirne, la gestione delle pratiche di prevenzione, l' attività di
formazione, la partecipazione alle Commissioni di Vigilanza e alle Commissioni per i piani emergenze
esterne.
La razionalizzazione delle risorse ha imposto inoltre il trasferimento del Nucleo Sommozzatori a
Bologna. «Ma il soccorso è garantito  assicura Andriotto  Inoltre nei mesi estivi a Portogaribaldi è attivo
il presidio acquatico con personale specializzato in interventi in acqua».
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Cronaca.

Imu sulle idrovore: "Decisione sbagliata"
Dura reazione del presidente del Consorzio di Bonifica dopo la sentenza della
Cassazione.

L a   C o r t e   d i   C a s s a z i o n e   h a   c h i u s o
favorevolmente per  i  Comuni  un  lungo
contenzioso Ici e imu sui fabbricati e i beni
demaniali, comprese e idrovore, posseduti dai
consorzi di bonifica. Dura la reazione del
presidente del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara, Franco Dalle Vacche, che definisce
la sentenza più che una stangata del la
Cassazione al Consorzio, una stangata ai
cittadiniconsorziati della provincia su iniziativa
di  c inque Comuni   ferraresi .   "Ci t tadin i 
consorziati  spiega Dalle Vacche  che sono
stati inconsapevoli promotori di una sorta di
"contenzioso a se stessi", con la certezza (o in
una veste o nell' altra) di perdere comunque e
di sostenere gli oneri delle cause su entrambi i
versant i :  s ia come abi tant i  dei  Comuni
ricorrenti, da un lato, sia come consorziati che
si difendevano, dall' altro". Dalle Vacche
precisa poi che in attesa che venisse fatta
chiarezza sul quadro giuridico, i Consorzi di
Bonifica ferraresi, negli anni precedenti all'
unificazione, avevano proposto ai Comuni una
moratoria per contenere gli oneri dei ripetuti
ricorsi a fronte delle contradditorie sentenze
delle Commissioni Tributarie Provinciali e
Regionali. "Oltretutto  riferisce  dopo alcuni
in iz ia l i  g iud iz i  d ivers i f ica t i ,   in  segui to
tendevano a prevalere sempre più le ragioni del Consorzio. Le prescrizioni proposte non sarebbero
andate a vantaggio del Consorzio, ma della gente: infatti queste, se correttamente lette, non sarebbero
state da vedere come mancate entrate di un Bilancio Comunale, ma come concreti risparmi per i
cittadini. La Corte dei Conti, spesso invocata come comodo paravento, avrebbe apprezzato questa
impostazione (altro che considerarla un danno erariale). Sono stati spesi centinaia di migliaia di euro in
parcelle ai legali di entrambe le parti, che questo si sappia". "In una provincia che dovrebbe essere
orgogliosa per la presenza di un sistema di bonifica formidabile e con pochi eguali  attacca poi il
presidente del Consorzio  proprio qui, al contrario, si è dato un grande esempio di cecità politica a
fianco di un pessimo "servizio fiscale" per la propria comunità, introducendo oltre all' Imu, alla Tasi, alla
Tari, un nuovo prelievo che potremmo definire "I.C.ID. (Imposta Comunale sulle Idrovore). Le strutture
della Bonifica da adesso, invece di limitarsi allo scolo delle acque piovane e all' irrigazione, "dreneranno
anche denaro" a favore dei bilanci comunali". "Una lunga, costosa ed imbarazzante vicenda di ricorsi e
appelli giunti fino alla suprema corte  prosegue Dalle Vacche  che dopo 4 anni, in una breve seduta e
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con poche righe, ha capovolto una giurisprudenza ormai consolidata riguardo agli impianti ed alle
strutture dei Consorzi di Bonifica, ribadendo comunque che sono beni pubblici con funzione pubblica
consegnati ai Consorzi, da adesso concessionari di fatto. E allora? Dal far funzionare le idrovore non si
trae certo nessun usufrutto, men che meno un reddito. Ma soltanto costi per mantenere in vita un
territorio artificiale: la sola energia elettrica, indispensabile per azionare le pompe, è cresciuta in termini
economici da  3.500.000 del 2011 a  5.500.000 dell' esercizio 2013, con un incremento vertiginoso nel
corso dei 3 anni, in gran parte dovuto a ragioni fiscali accise, incentivi, il tutto ovviamente compresa Iva
non detraibile". "La sentenza  continua il presidente  ha effetto su tutto il territorio nazionale: mi viene
spontaneo pensare "Tanto Peggio.Tanto Meglio!". Arrivati a questo punto infatti il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara non si sentirà più solo. Siamo certi che la nostra Associazione Nazionale Anbi e
quelle delle categorie produttive affiancheranno l' Ente nel tentativo di correggere una decisione che,
ribadisco, è sbagliata, ma che dovremo comunque applicare, in attesa di un diverso e successivo
pronunciamento della Corte. La palese soddisfazione mostrata dai funzionari dei Comuni che si sono
distinti in questa azione dovrebbe invece far riflettere sul merito la rappresentanza di quelle
amministrazioni, sul fronte squisitamente politico. Da una parte i Comuni danno atto dell' importanza
vitale della funzione della Bonifica sul territorio ferrarese, condividendo documenti fondamentali come
quello recente sul "Rischio idraulico" e sulla necessità di maggiori risorse per interventi ed opere. Dall'
altra quella stessa funzione viene indebolita, trasformando di fatto i Consorzi in "sostituti d' imposta" allo
scopo di imporre una sorta di Imu aggiuntiva alle tasche dei cittadini".
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pomposa  esercitazione all' abbazia.

I vigili del fuoco scalano il campanile

POMPOSA Il campanile annesso al complesso
abbaziale di Pomposa è stato protagonista di
un' attività di addestramento da parte dei Vigili
del Fuoco del distaccamento di Codigoro.
Infatti, il gruppo di soccorso alpinospeleo
fluviale del distaccamento, nell' ambito delle
per iodiche at t iv i tà di  eserci tazione, da
individuato proprio nel campanile alto oltre 48
metri, l' ideale struttura da cui calarsi anche
per collaudare moschettoni, imbragature ed
altre attrezzature di soccorso. Così, acquisita
la necessaria autorizzazione da parte del
parroco, don Stefano Gigli, nel corso della
mat t ina   la  squadra  d i  v ig i l i  de l   fuoco,
coordinata dal capo distaccamento, Giorgio
Campi, ha trasportato all' ultimo piano del
campanile  le attrezzature necessarie e
predisposto tutte le fasi preparatorie alla
successiva calata con funi lungo le pareti del
campanile. Le diverse operazioni sono state
seguite da residenti e turisti con occhi attenti
ed incuriositi. «La prossima esercitazione  ha
a n t i c i p a t o   C amp i      s e   o t t e r r emo   l '
autorizzazione del Consorzio di Bonifica,
consisterà nella discesa da una delle alte
ciminiere della stazione di pompaggio di
Codigoro». (pg.f.
)
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sabato a bondeno.

In Sala 2000 mostra sull' azione delle bonifiche

La lotta millenaria tra acqua e terra, in una
mostra che verrà inaugurata alla Sala 2000 di
Bondeno sabato 11, e resterà aperta fino al 31
maggio. La mostra intende offrire al pubblico
un quadro di quella che è stata la storia de "La
gestione dell' acqua, oltre l' unità d' Italia, nella
pianura Padana", in particolare con l' azione
delle bonifiche e nella rilettura degli eventi dal
Neolitico ad oggi. Partner della rassegna il
Comune, il Consorzio di Bonifica, il Museo
Archeologico ambientale, la Regione e il
Ministero per i beni le attività culturali; con la
collaborazione della Soprintendenza e dell'
Università di Bologna. Alle 10.30 sabato ci
sarà l' inaugurazione alla presenza del sindaco
di Bondeno, Alan Fabbri, Francesco Vincenzi
e Cinalberto Bertozzi (presidente e direttore
del  Consorzio),  Marco Edoardo Minoja
(Soprintendenza), Fiamma Lenzi (Istituto beni
artistici regionale), Silvia Marvelli (direttore
Museo ambienta le  d i  San Giovann i   in
Persiceto) e Andrea Calanca (storico locale).
(mi.pe.)
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CODIGORO SINDACI FURIOSI.

«Il Consorzio non è esente dalle imposte»

SOFFIA ar ia  d i  guerra   t ra   i  ver t ic i  de l
Consorzio di Bonifica e i sindaci del territorio. Il
casus belli è la polemica nata dalla sentenza
della Cassazione che ha condannato l' ente a
versare 600mila di Ici al Comune di Codigoro.
Le dichiarazioni del presidente del Consorzio,
Franco Dalle Vacche, hanno scatenato le
reazioni dei sindaci di Ferrara, Codigoro,
Ostellato, Fiscaglia e Portomaggiore che
hanno affidato le proprie riflessioni ad una
nota.
«Le dichiarazioni del presidente del Consorzio
di  Bonif ica di  Ferrara Pianura  lasciano
stupefatti per molteplici motivi  attaccano i
sindaci . In primo luogo, la circostanza per cui
le sentenze, peraltro della Suprema Corte e
quindi passate in giudicato, non dovrebbero
essere commentate  ma accet ta te  e  d i
conseguenza applicate. Non si è più nel
campo dell' opinabilità. In secondo luogo, l'
argomentazione di Dalle Vacche è al limite del
sostenibile, tant' è che preoccupa non poco, i
Comuni e i consorziati stessi.
Affermare e adombrare che le violazioni da
parte del Consorzio di Bonifica e le relative sanzioni vadano ad ingrassare i bilanci comunali è
irrispettoso della legge, delle sentenze e dell' onorabilità dei Comuni stessi». Poi l' affondo finale. «Il
Consorzio di Bonifica  prosegue la nota , al pari di ogni altro soggetto passivo e cittadino, è tenuto al
pagamento di imposte che non i Comuni, ma la legge impone; non sarebbe forse più corretto affermare
che semplicemente il Consorzio non ha pagato quando e quanto avrebbe dovuto pagare e che ora si
trova condannato per quelle inadempienze?
La circostanza più grave  è l' amara conclusione  è che si immagina un Consorzio svincolato dal
rispetto della legge ed immune da norme e prescrizioni che vengono applicate invece a tutti i cittadini».
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fenomeno insolito.

Il Po trasformato in prato verde
In centro all' abitato alghe e rifiuti a causa di un ristagno dell' acqua.

LOCALITÀ MASSA Fenomeno duraturo, anche
se non del tutto nuovo per gli abitanti di
Massa. Ormai da due sett imane i l  Po di
Volano proprio in centro al paese è diventato
un unico prato verde, completamente ricoperto
di  muci l lagine, nel la quale gal leggiano
placidamente rifiuti di ogni tipo (e questo non è
colpa della natura...). Difficile dare spiegazioni,
secondo alcuni è provocato dalla vicina chiusa
di Tieni, che causa il ristagno, impedendo a
navi e barche di navigare in questo tratto.
«È una problematica strana  ammette il
sindaco Mucchi ; il Po di Volano a Migliarino
si biforca e quello che passa a Migliaro e
Massa è navigabile. La corrente solitamente c'
è, mentre dalla parte di Tieni e davanti all'
abitato di Massa si forma quest' alga. Difficile
spiegare il ristagno, ma fisiologicamente in
questo periodo si è sempre visto. Capiremo
da biologi e tecnici cosa è possibile fare».
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#Italiasicura: selfies contro il dissesto idrogeologico |
Con i piedi per terra

Consorzi di Bonifica dell'Emilia Romagna
saranno tra i protagonisti della campagna di
comunicazione, #Italiasicura, voluta dalla
struttura di missione del Governo contro il
dissesto idrogeologico. La task force guidata
da Erasmo D'Angelis, chiamata ad individuare
ed arginare il rischio nelle zone più fragili del
paese sta effettuando un attento monitoraggio
dei territori italiani e in particolare di quei
comprensori montani dove la gran parte dei
comuni vive quotidianamente  i l  disagio
sociale, economico e psicologico portato alle
comun i tà  da l  d i sses to   id rogeo log ico .
#Italiasicura, attraverso la raccolta dei selfies
scattati anche dai tecnici dei Consorzi di
Bonifica sui cantieri più rilevanti in Regione,
mira ad attrarre l'attenzione, in un modo non
convenzionale, per diffondere ed incrementare
la consapevolezza sulla gravità del fenomeno
ed il valore della prevenzione. In quest'ottica i
selfies rappresentano un mezzo oggi molto
diffuso e di facile fruizione. A fianco e supporto
della campagna l'Urber (Unione Regionale
delle Bonifiche dell'Emilia Romagna), da
sempre impegnata nella difesa del suolo,
attraverso l 'att iv i tà costante dei singol i
Consorzi nei rispettivi comprensori, mette in
campo numeri assai rilevanti. L'aggiornamento
ad ottobre dei cantieri che i Consorzi di Bonifica EmilianoRomagnoli hanno aperto e stanno ultimando
sono 603, per un ammontare complessivo di 245.562.000 euro (di cui quasi 30 milioni) per le
conseguenze del sisma e la rotta del Secchia. Urber ricorda anche che l'ammontare del fabbisogno per
la prevenzione e la messa in sicurezza dei territori regionali a rischio dissesto ha oltrepassato il miliardo
di euro nel 2014.
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Bondeno.

Bondeno, nodo idraulico cruciale
In mostra le bonifiche a Bondeno dal Neolitico ad oggi.

Bondeno. Non è un caso che la mostra
"Aquae" approdi a Bondeno. Il comprensorio
di Bondeno, infatti, per pendenza naturale
riceve tutte le acque provenienti dai deflussi di
circa 90mila ettari di città e campagna da
modenese, mantovano, bolognese e ferrarese.
Milioni di metri cubi di acqua che, grazie alle
opere di bonifica, defluiscono ordinatamente in
Panaro, Po e Mare Adriatico. Le stesse opere
consentono, nel periodo primaverile/estivo di
derivare, trattenere e distribuire l' acqua nell'
intera rete dei canali di bonifica per svolgere
funzioni al servizio di agricoltura e ambiente.
Bondeno è dunque un territorio ad alta densità
di opere di bonifica, realizzate già a partire dal
Medioevo: qui oggi vi confluiscono 197 km di
canali, di cui i principali sono il Collettore di
Burana e il Canale Diversivo; si trovano 23
manu fa t t i   p r i n c i pa l i ,   f r a   cu i   l a  Bo t t e
Napoleonica, 9 impianti idrovori (di scolo e
distribuzione irr igua), fra cui S. Bianca,
BondenoPalata e Polo Pilastresi, fortemente
danneggiati dal sisma di maggio 2012 (oltre
1/3 di tutti i danni subito dal Burana si sono
registrat i  a Bondeno, con una st ima di
16.500.000 euro di danno complessivo) e che
ciononostante hanno continuato ad essere
operativi. Dai tempi antichi molto è stato fatto
per trasformare l' acqua da minaccia ad opportunità e Bondeno è simbolo di questa conquista
quotidiana. L' iniziativa della mostra "Aquae" si inserisce in tale contesto, prendendo spunto dagli
accordi siglati nel 1487 fra i Bentivoglio di Bologna e gli Este di Ferrara per la realizzazione di grandi
opere di bonifica che hanno influito anche sull' attuale assetto dei corsi d' acqua nel bondenese. Il
percorso espositivo, accanto ad uno didattico, traccia sinteticamente l' importante storia che ha
determinato l' idrologia di una parte importante della nostra pianura. La mostra verrà inaugurata sabato
11 ottobre alle 10.30 con visita guidata presso il centro sociale 2000 in via Matteotti 14. All' incontro
interverranno Alan Fabbri, sindaco di Bondeno, Francesco Vincenzi, presidente Consorzio della
Bonifica Burana, Cinalberto Bertozzi, direttore generale Consorzio della Bonifica Burana, Marco
Edoardo Minoja, soprintendente per i Beni Archeologici della Regione EmiliaRomagna, Fiamma Lenzi
dell' istituto Beni Artistici, Culturali e Naturali della Regione EmiliaRomagna, Silvia Marvelli, direttrice
del museo Archeologico Ambientale di San Giovanni in Persiceto e lo storico locale Andrea Calanca. La
mostra, a ingresso gratuito, resterà aperta fino al 31 maggio 2015 e sarà visitabile il sabato dalle 15.30
alle 18.30 e la domenica dalle 10 alle 12 e dalle 15.30 alle 18.30, con possibilità di visite guidate su
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L'ATTIVITA DI BONIFICA REGIONALE
TESTIMONIAL DECCEZIONE DELLA CAMPAGNA
DEL GOVERNO E ANBI #ITALIASICURA CONTRO
IL DISSESTO IDROGEOLOGICO

Bologna 9 ottobre  I Consorzi di Bonifica
dellEmilia Romagna saranno tra i protagonisti
d e l l a   c ampagn a   d i   c omun i c a z i o n e ,
#Italiasicura, voluta dalla struttura di missione
del Governo contro il dissesto idrogeologico.
La task force guidata da Erasmo DAngelis,
chiamata ad individuare ed arginare il rischio
nelle zone più fragili del paese sta effettuando
un attento monitoraggio dei territori italiani e in
particolare di quei comprensori montani dove
la gran parte dei comuni vive quotidianamente
il disagio sociale, economico e psicologico
p o r t a t o   a l l e   c omun i t à   d a l   d i s s e s t o
idrogeologico. #Italiasicura, attraverso la
raccolta dei selfies scattati anche dai tecnici
dei Consorzi di Bonif ica sui cantieri più
r i l evan t i   i n  Reg ione ,  m i ra  ad  a t t ra r re
lattenzione, in un modo non convenzionale,
p e r   d i f f o n d e r e   e d   i n c r em e n t a r e   l a
consapevolezza sulla gravità del fenomeno ed
il valore della prevenzione. In questottica i
selfies rappresentano un mezzo oggi molto
diffuso e di facile fruizione. A fianco e supporto
della campagna lUrber (Unione Regionale
delle Bonifiche dellEmilia Romagna), da
sempre impegnata nella difesa del suolo,
at traverso  lat t iv i tà costante dei  s ingol i
Consorzi nei rispettivi comprensori, mette in
campo numeri assai rilevanti. L'aggiornamento ad ottobre dei cantieri che i Consorzi di Bonifica
EmilianoRomagnoli hanno aperto e stanno ultimando sono 603, per un ammontare complessivo di
245.562.000 euro (di cui quasi 30 milioni) per le conseguenze del sisma e la rotta del Secchia. Urber
ricorda anche che l'ammontare del fabbisogno per la prevenzione e la messa in sicurezza dei territori
regionali a rischio dissesto ha oltrepassato il miliardo di euro nel 2014. [Il portale web dellUnità di
Missione http://italiasicura.governo.it sarà presto on line. Al momento è possibile vedere le immagini dei
cantieri e i selfie dei tecnici dei consorzi a lavoro sulla pagina Flickr di #italiasicura]
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sabato apre la mostra.

Bondeno terra di acque e di bonifica

BONDENO Inaugura domani alle 10.30 al
c e n t r o   2 0 0 0   l a   m o s t r a   " A q u a e "   a
d imost raz ione d i  quanto  Bondeno s ia
importante nella rete idrica della pianura, fin
dal Medioevo. Il comprensorio matildeo, infatti,
per pendenza naturale riceve tutte le acque
provenienti dai deflussi di circa 90.000 ettari di
città e campagna da modenese, mantovano,
bolognese e ferrarese. Milioni di metri cubi di
acqua che, grazie alle opere di bonifica,
defluiscono nel Panaro, nel Po e nel mare
Adriatico. Le stesse opere consentono, in
primavera ed estate di derivare e distribuire l'
acqua nell' intera rete dei canali di bonifica per
svolgere funzioni al servizio di agricoltura e
ambiente. L' iniziativa della mostra Aquae si
inser isce  in  ta le contesto e  i l  percorso
espositivo, accanto ad uno didattico, traccia
sinteticamente l' importante storia che ha
determinato  l '   idrologia di  questa parte
importante della pianura. La mostra resterà
aperta fino al 31 maggio 2015, con possibilità
di visite guidate su prenotazione. Ingresso
gratuito. Orari di apertura della mostra: sabato
dalle 15,30/18,30 e domenica dalle 10 alle 12
e dalle 15,30 alle 18,30.
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portomaggiore.

Hera rinnova le reti idriche, al via i lavori

PORTOMAGGIORE Migliorare il sistema
fognario e aumentare l' efficienza del servizio
di distribuzione idrica; sono questi gli obiettivi
dell' intervento che Hera sta avviando in questi
giorni nella zona del nuovo polo scolastico. I
lavori, che saranno realizzati in collaborazione
col Comune, rientrano nel piano previsto e
prevedono in investimento di circa 70.000
euro.
Il nuovo progetto di Hera migliorare la rete
fognaria, prevede la posa di una nuova
condotta in pvc, del diametro di 315 millimetri
nel tratto compreso tra il civico 34 di via
Venezia fino all' incrocio con Via Padova e di lì
fino al civico 12 di via Padova, per 160 metri
complessivi. La condotta esistente non sarà
comunque sostituita ma resterà in esercizio
per raccogliere, nel suo tratto terminale, gli
scarichi della palestra scolastica e quindi
convogliarli nella nuova rete. Saranno, inoltre,
posizionati 2 pozzi d' ispezione e sostituite 7
grondaie.
Contemporaneamente alla realizzazione dell'
impianto fognario saranno posate anche nuove
condotte in pvc per la distribuzione dell' acqua
potabile, che saranno collocate parallelamente
a quelle fognarie. Con il nuovo impianto, che
risponderà a criteri di maggiore efficienza e migliore qualità del servizio, saranno sostituite e
maggiormente connesse le vecchie tubature posate nell' area del nuovo polo scolastico. In entrambi gli
interventi saranno ricostruiti gli allacciamenti alle utenze. Nei tratti di avanzamento del cantiere, la
strada sarà chiusa al traffico; saranno comunque garantiti ai residenti gli accessi pedonali e carrabili. La
realizzazione dei lavori, che saranno eseguiti della ditta Betoncat, con il controllo e il coordinamento dei
tecnici di Hera, avrà una durata stimata di circa un mese e mezzo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Delrio, #italiasicura: presentazione campagna
istituzionale e sito web

Questa mattina alle ore 11.00, a Palazzo Chigi,
conferenza stampa di presentazione della
campagna istituzionale "Se l' Italia si Cura, l'
Italia è più Sicura" e del nuovo sito web
italiasicura.governo.it , legati all' attività delle
due strutture di missione della Presidenza del
Consiglio contro il dissesto idrogeologico e per
lo sviluppo delle infrastrutture idriche e per il
coordinamento e impulso nell' attuazione di
interventi di riqualificazione dell' edilizia
s co l a s t i c a .  A l l a  Con f e r enza   s t ampa
partecipano: Graziano Delrio Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio, Erasmo D'
Angel is Coordinatore del la Struttura di
missione contro il dissesto idrogeologico e per
lo sviluppo delle infrastrutture idriche, Laura
Galimberti Coordinatrice della Struttura di
missione per il coordinamento e impulso nell'
attuazione di interventi di riqualificazione dell'
edilizia scolastica, Mario Tozzi Testimonial
della campagna. L' evento potrà essere
seguito in diretta su questo sito.
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«Presto un nuovo impianto idraulico»
Bondeno, il Consorzio annuncia il progetto Cavaliera. E fa il punto sul sisma.

LA SICUREZZA idraulica, come priorità con
uno sguardo concreto al futuro sulle nuove
esigenze e lo studio del progetto di un nuovo
impianto proprio a Bondeno. «Anche la
campagna nazionale 'Italiasicura' lanciata in
ques t i   g io rn i   da l  Gove rno     p remet te
Francesco Vincenzi presidente del Consorzio
della Bonifica Burana e Presidente dell' A.n.b.i
che sarà oggi a Bondeno  muove sul la
necessi tà di  passare dal  concetto del l '
emergenza a quello della prevenzione. Per
ogn i   e u r o   s peso   d i   p r e venz i one ,   n e
risparmiamo 7 di emergenza. Si salva la vita
alle persone, si salva un territorio e lo si rende
appetibi le dal punto di vista  industr iale
garantendo di conseguenza posti di lavoro».
BONDENO città di terra e di acque, presenta
oggi al pubblico 'Acquae',  la mostra del
Consorzio della Bonifica Burana che sarà
inaugurata alle 10.30 al Centro 2000 di viale
Mat teot t i .  Un percorso  t ra   immagin i  e
documenti storici che arrivano all' oggi. Un'
occasione per fare il punto della situazione
sulla gestione delle acqua, in una terra messa
a dura prova dal terremoto, dove le ruspe al lavoro per il rafforzamento degli argini, sono una peculiarità
alla quale la gente ha assistito in questi anni.
Tutto avviene mentre gli impianti idrovori continuano il loro encomiabile lavoro. Si tratta di infrastrutture
che hanno subìto pesantemente l' impatto del sisma 2012 e hanno avuto un ruolo fondamentale nell'
allontanare le acque provenienti dalla rotta del fiume Secchia. «Complessivamente, alle opere di
bonifica in territorio di Bondeno  spiegano dal Consorzio  sono stati stimati danni per circa 16.500.000
euro, ovvero più di un terzo dei danni subiti dal Consorzio in tutto il territorio consortile». Nonostante
terremoto e piene, il servizio di distribuzione irrigua e di scolo, hanno continuato ad essere operativi ed
efficienti. Le ordinanze Regione Emilia Romagna, hanno avviato il percorso di ricostruzione tuttora in
atto e hanno rivelato la necessità di potenziare la capacità di scolo del sistema. Da qui, per la prima
volta un annuncio.
«A BONDENO confluiscono tutte le acque di un territorio importantissimo  sottolinea il Presidente
Vincenzi  . Le mutate esigenze del territorio, gli andamenti climatici, l' urbanizzazione, hanno fatto
emergere nuove esigenze.
Stiamo valutando la progettazione di un nuovo impianto  conferma . Stiamo cercando di capire come e
dove potrebbe essere costruito. Lo stiamo valutando e promuovendo, cercando di cogliere le possibilità
di finanziamento». La soluzione progettuale prevista, in grado di dare una configurazione nuova all'
attuale assetto di bonifica si dovrebbe concretizzare nella realizzazione di un nuovo impianto di
sollevamento della potenzialità di scarico, fino a 4060 metri cubi al secondo. Il nuovo impianto
denominato 'Cavaliera' potrebbe essere realizzato a valle del centro abitato di Bondeno, nel punto più
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congeniale per lo scarico in Po, in corrispondenza della foce del Panaro, lontano da aree urbanizzate o
soggette a vincoli.
Claudia Fortini.

FORTINI CLAUDIA
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Via alla campagna di comunicazione su dissesto
idrogeologico ed edilizia scolastica

Via alla prima campagna di comunicazione in
Italia contro il dissesto idrogeologico e per
promuovere l' edilizia scolastica. Si chiama
"Se l' Italia si cura, l' Italia è più sicura". Parte il
sito italiasicura.governo.it con informazioni su
cantieri, opere, iniziative per la difesa dell'
ambiente e la riqualificazione delle scuole.
Con lo "Sblocca Italia", ricorda una nota di
palazzo Chig i ,  sb loccat i  4  mi l iard i  per
prevenzione e disinquinamento di fiumi. La
campagna di comunicazione istituzionale delle
due Strutture di missione di Palazzo Chigi
contro  i l  d issesto  idrogeologico, per  le
infrastrutture idriche e l' edilizia scolastica
punta dritto al cuore dei clamorosi ritardi
i ta l ian i   in  mater ia  d i  d i fesa de l  suo lo ,
inquinamento ed edi l iz ia scolast ica,   la
campagna di comunicazione istituzionale
#italiasicura. La prima campagna istituzionale
a cura della Presidenza del Consiglio, peima
nel suo genere, è stata presentata oggi a
Palazzo Chigi dal Sottosegretario Graziano
Delrio, dai due coordinatori delle strutture di
m iss ione  E rasmo  D '  Ange l i s  e  Lau ra
Galimberti e dal testimonial Mario Tozzi.
Delrio: evitare di avere fondi da spendere che
nessuno ha speso "Uno dei motivi per cui le
cose non funzionano  ha sottolineato i l
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio Graziano Delrio  è che spesso i compiti di
sovrappongono: le Strutture di missione non sono qui per sostituire, ma per coordinare nel far partire i
cantieri. Quindi interventi specifici e un' attenzione giorno per giorno, in modo possiamo evitare in futuro
di dire che ci sono fondi da spendere che nessuno ha speso e che c' è una scuola chiusa per un tetto
non aggiustato". Attivate le due task force di palazzo Chigi l messaggio passa da oggi attraverso spot
tv, radio, on line e sui social network, da Twitter (@italia_sicura) a Facebook (Italiasicura) a Flickr
(#italiasicura contro il dissesto e #italiasicura per edilizia scolastica), sui video delle stazioni ferroviarie,
aeroporti, aree servizio autostradali, sulle principali piattaforme dei partner dell' iniziativa. "La
campagna  spiega la nota di palazzo Chigi  indica il cambio radicale di approccio alle due grandi
questioni aperte da sempre: l' Italia che frana e si allaga troppo facilmente e le condizioni di moltissime
scuole italiane. Sono due fronti che hanno spinto il premier Matteo Renzi ad attivare a Palazzo Chigi le
due task force del Governo". Si volta pagina e si rivolta l' Italia, come recita la voce narrante di Mario
Tozzi, geologo e divulgatore scientifico a pieno titolo nella cabina di regia di #italiasicura. Lo stato di
avanza mento delle opere con un clic Con gli spot, la campagna online, anche la novità della galleria
fotografica con i selfie e le immagini dai cantieri aperti ( https://www.flickr.com/photos/127084029@N05/
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e https://www.flickr.com/photos/127980748@N08/ ). Con il nuovo portale italiasicura.governo.it si punta
al coinvolgimento di tutti i cittadini nella conoscenza del rischio nei territori in cui vivono per aumentare
la consapevolezza e ridurre l' esposizione ai pericoli. Cliccando sulla cartina d' Italia georeferenziata, si
trovano gli stati di avanzamento delle opere di 'riparazione' finanziate da Stato e Regioni. Realizzato dal
team sviluppo web di Invitalia, punta su tre sezioni principali: #dissesto, #acquepulite e #scuole, ognuna
delle quali consente di verificare, attraverso mappe e cartografie, lo stato della prevenzione, gli eventi
con danni e vittime, le opere di messa in sicurezza e riqualificazione nei tre settori. Sono i cantieri contro
il dissesto che apriranno entro il 2014 e 655 nel 2015. Dal sito è possibile anche accedere a
informazioni e approfondimenti, con link specifici a molti siti istituzionali o del mondo della ricerca
scientifica, che arricchiscono l' offerta di notizie disponibili insieme ad un 'nastro' informativo con tutte le
notizie sui temi oggetti delle strutture. 1 2 Avanti.
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PROTEZIONE CIVILE OGGI IN PIAZZA REPUBBLICA.

'Io non rischio', a Ferrara la campagna nazionale

OGGI e domani (dalle 9.30 alle 12 e dalle 15
alle 18) anche a Ferrara, in piazza della
Repubblica, sarà presente il punto informativo
della campagna nazionale 'Io non rischio'. L'
i n i z i a t i v a   a t t i v a t a   da i   v o l on t a r i   de l l '
associazione Vab (Vigilanza Antincendio
Boschivo) con il supporto del Coordinamento
associazioni volontariato di protezione civile
della Provincia di Ferrara e in collaborazione
con l' Urban Center del Comune di Ferrara, è
promossa e realizzata dal Dipartimento della
Protezione Civile, da Anpas (Associazione
nazionale pubblica assistenza), dall' Istituto
Nazionale di geofisica e vulcanologia e dal
Conso r z i o   de l l a  Re te   de i   Labo ra t o r i
Universitari di Ingegneria Sismica, in accordo
con le Regioni e i Comuni interessati. Come in
molte altre piazze d' Italia, i volontari saranno a
disposizione dei cittadini per la distribuzione di
materiali informativi e per rispondere alle
domande sulle possibili misure per ridurre il
rischio sismico e sul livello di pericolosità del
nostro territorio.
SUL  S I TO   u f f i c i a l e   d e l l a   c ampagna
www.iononrischio.it sono inoltre disponibili le mappe interattive per conoscere la storia e la pericolosità
sismica del nostro territorio e per individuare le località coinvolte dalla campagna nel weekend. Nella
sezione Sei preparato? è presente il pieghevole con le regole di comportamento da tenere in caso di
terremoto. La novità di questa edizione è che in alcune piazze, in via sperimentale, la campagna si
arricchisce di un nuovo tema: il rischio alluvione, che si affianca così al rischio sismico e al rischio
maremoto già sperimentati negli anni passati.
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Ricorsi al Tar, Italia paralizzata Sono più di cento le
opere bloccate
Tribunali ingolfati dalle cause. Renzi: subito cantieri per la sicurezza.

Matteo Palo ROMA QUASI 65MILA nuovi
ricorsi ogni anno, 322mila fascicoli arretrati e
circa  i l  70% di cause per  le qual i  viene
richiesta la sospensiva, il congelamento in
attesa della definizione del giudizio. Sono i
n u m e r i   m o s t r u o s i   d e l l a   g i u s t i z i a
amministrativa in Italia, in grado di produrre un
impatto durissimo quando si parla di cantieri. Il
contenzioso negli appalti, infatti, rallenta il
nostro paese: secondo i dati di Legambiente,
sono 101 le opere strategiche ferme per una
controversia in atto al Tar o al Consiglio di
Stato. Casi recenti, come il Mose e l' Expo,
insegnano che la tutela del la  legal i tà è
fondamentale. Ma l' Italia, in questo momento,
paga a carissimo prezzo queste garanzie.
Il problema, analizzato in dettaglio, parte dal
numero di contenziosi che approdano ogni
anno ai tribunali amministrativi regionali.
Secondo i dati diffusi nel corso dell' ultima
inaugurazione dell '  anno giudiziario del
Consiglio di Stato, sono stati 64.500 nel 2013,
considerando soltanto i Tar. A questi vanno
aggiunti i circa 9.500 ricorsi che arrivano fino
al Consiglio di Stato, ingolfando ulteriormente la macchina.
Questo, a catena, produce il fenomeno dell' arretrato. Le pendenze sono circa 322mila, stando agli
ultimi dati. È vero che dal 2009 si sono più che dimezzate. Ma è anche vero che il loro numero resta
mostruoso: per ogni nuovo fascicolo che arriva al Tar, ce ne sono cinque fermi ad aspettare una
definizione. Sulla testa dei 490 giudici amministrativi italiani pende una valanga di carta.
E VENIAMO, così, alla questione delle sospensive, la richiesta di congelare un provvedimento, in attesa
della definizione del giudizio. Nel 2013 sono state proposte per oltre il 70% dei ricorsi di primo grado e
per oltre il 30% degli appelli in Consiglio di Stato. Praticamente, nell' anno appena passato sono state
circa 45mila le ipotesi di sospensione cautelare, approdate al Tar. Nel dubbio, quasi sempre si chiede
di fermare tutto. Sul punto Livia Sandulli, presidente di sezione del Tar del Lazio, precisa: «Bisogna
anche guardare al numero di sospensive che vengono accolte. È molto basso. Inoltre, una volta accolta
la sospensiva, il giudice è obbligato a velocizzare i tempi di definizione della causa. I tempi del giudice
amministrativo italiano, quando si parla di appalti, sono inferiori sia alla Germania che alla Francia».
PARLANDO con un qualsiasi operatore degli appalti pubblici si ottengono impressioni diverse: bloccare
i cantieri una volta che i lavori sono partiti, infatti, produce non solo un rallentamento, ma spesso anche
un aumento dei costi, che viene scontato dalla pubblica amministrazione, attraverso il fenomeno delle
«varianti».
Al momento, secondo i dati di Legambiente, sono circa 101 le opere pubbliche ferme a causa di
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contenziosi amministrativi, tutte decisive per la messa in sicurezza del territorio. Proprio per affrontare
questo problema, il premier Matteo Renzi ha promesso fuoco e fiamme nella sua riforma della giustizia,
mettendo fine a quel fenomeno che «nei cantieri fa lavorare più avvocati che muratori». E anche ieri ha
ribadito: «Il decreto Sblocca Italia' è sempre più urgente». Domani, l' Unità di missione 'Italiasicura',
varata a luglio per fronteggiare il dissesto idrogeologico, sarà a Genova per cercare di trovare una
soluzione allo sblocco dei lavori.

12 ottobre 2014
Pagina 3 Il Resto del Carlino

#ITALIASICURA< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



ALLERTA METEO TANTE CHIAMATE AI POMPIERI E DUE INCIDENTI.

Acquazzone, disagi e allagamenti

PRIMO assaggio  d i  autunno ne l   tardo
pomeriggio di ieri con un forte acquazzone
che, per circa mezzora, ha martellato la città e
parte della provincia. Seppur limitati, non sono
mancati i disagi. Decine le chiamate ai vigili
del fuoco, ma tutte, fortunatamente, per
interventi di lieve entità. Pozze d' acqua nella
appena ristrutturata piazza Trento Trieste, così
come davanti al duomo. Problema che si è
però risolto in fretta, non appena cioè l' acqua
ha potuto defluire nei tombini. In via Boschetto
poi, forse a causa di un sovraccarico, una
centralina elettrica ha preso fuoco. Acqua
anche nel sotterraneo del centro commerciale
il Castello. Qualche disagio anche legato alle
raf f iche di  vento,  soprat tut to nel l '  A l to
Ferrarese. A Mirabello un palo del telefono si è
piegato pericolosamente verso la strada. E'
stato necessario rimuoverlo, per motivi di
sicurezza. Non sono poi mancati gli incidenti. Il
pr imo sul la  s t rada che co l lega Poggio
Renatico a San Carlo, dove un' auto è uscita di
strada. Il secondo ad Aguscello, dove un
furgoncino è finito in un canale.
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gli emendamenti m5s.

«Veto regionale sulle estrazioni»
Ferraresi: Pd pro cemento. Acqua pubblica se i Comuni vogliono.

«Il Pd pensa al cemento fonte di sviluppo,
l iber i   incener i to r i ,  Tar   improbab i l i  ed
autostrade inutili». Il giudizio sintetico di
Vittorio Ferraresi, deputato estense di M5S, è
una premessa ai tre emendamenti presentati
in Commissione ambiente sullo Sblocca Italia
(detto dai grillini Sfascia Italia). «Vogliamo che
le Regioni possano ancora intervenire in
campo autorizzativo per le trivellazioni sul loro
territorio, abbiamo proposto che il loro parere
sia vincolante anche nel caso in cui si voglia
reiniettare acqua e gas, rifiuti delle estrazioni».
È previsto poi l' inserimento delle Unioni dei
Comun i ,   a   f i anco  d i  P rov ince  e  C i t t à
metropol i tane,  tra gl i  ent i  che possono
decidere gli affidamenti per la gestione dell'
acqua, «perché vi sia ancora uno spazio
poss ib i l e  pe r  a f f i damen t i   ad  az iende
pubbliche, come deciso dagli italiani tre anni fa
con il referendum promosso dal Forum italiano
dei movimenti per l' acqua. Non è possibile
accettare di delegare tutto e finire nelle mani
dei soliti grandi pescecani, tipo Hera» affonda
i l  deputatoM5S. Per quanto r iguarda  i l
terremoto, «servono uffici specifici per la
ricostruzione, in cui dentro ci siano anche
tavoli di coordinamento tra amministrazioni
locali, imprese e terremotati, perché è da questo confronto che devono nascere le nuove norme
sburocratiche del futuro commissario». C' è anche un sub emendamento per cassare la trasformazione
della Cispadana in autostrada nazionale.
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Dissesto idrogeologico e leggi disattese

Egregio Direttore, alla luce dell' ennesimo
dissesto   id rogeo log ico  che ha co lp i to
tragicamente  le Regioni  del  Piemonte,
Lombardia, Liguria ed in maniera meno
traumatica, ma sicuramente allarmante la
Regione Emilia Romagna, L' Associazione
Geologi della Provincia di Ferrara intende
esprimere la propria opinione sull' argomento.
L' Associazione Geologi è cosciente che il
lavoro svol to  in ambito  locale nel  caso
specifico da enti e autorità preposti al controllo
ed alla salvaguardia di uomini e territorio è
stato di grande impegno in rapporto alla
d i spon i b i l i t à   d i  mezz i   ,  ma  des i de ra
evidenziare  la necessi tà di  una azione
preventiva di regolamentazione, gestione e
salvaguard ia  de l   ter r i tor io .   I l  d issesto
idrogeologico è un problema ormai dibattuto
da anni e regolarmente manifesta i suoi effetti
sul terri torio, a volte purtroppo in modo
catastrofico.
L' attualità deve far riflettere su quanto sia
impensabile e irresponsabile non sviluppare
corrette politiche di programmazione dell' uso
del territorio disattendendo ripetutamente
normative di grande importanza, migliorabili,
ma tuttavia valido strumento di garanzia.
Esiste infatti una serie di leggi (es. D.M. del 11.03.88 norme tecniche riguardanti le indagini sui terreni e
criteri generali e prescrizioni per la progettazione  DPR del 10.09.82 n.915 in materia di discariche 
legge Merli  Decreto Presidente del Consiglio dei Ministri del 27.12.88 riguardante studi ambientali 
Legge del 18.05.89 n. 183 riguardante norme per il riassetto organizzativo e funzionale della difesa del
suolo, e tante altre .) che sono state e vengono ampiamente disattese, o se applicate, soltanto perché la
legge viene interpretata come una imposizione burocratica e non come uno strumento che riassuma,
ordina e tuteli reali condizioni di rischio.
Già in passato l' Associazione Geologi ha denunciato la mancata applicazione delle leggi vigenti ed ha
promosso convegni e seminari sulle problematiche in oggetto, evidenziando anche la figura del
Geologo quale tecnico qualificato per la prevenzione e gestione del territorio.
Il Geologo rappresenta infatti, una figura di professionista che spesso viene lasciato in disparte a favore
di esperti di natura prettamente politica, salvo sentirne la necessità a disastri ambientali avvenuti come
fosse merce rara.
Auspicando infine di non dover in futuro riproporre alle autorità ed agli enti competenti problematiche di
non garanzia della salvaguardia del territorio e dell' uomo causa la mancata applicazione delle
normative vigenti, si ringrazia per lo spazio gentilmente accordatoci". Le considerazioni sopra esposte,
sono state da me scritte in occasione dell' alluvione del 1994 (riprese integralmente con le alluvioni del
2000) e pubblicate sul vostro giornale, quando ricoprivo la carica di presidente dell' Associazione
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Geologi di Ferrara. Come si può purtroppo constatare il contenuto di tali riflessioni risulta quanto mai
attuale, basti pensare che in questi venti anni non è cambiato assolutamente nulla, le alluvioni si
ripresentano puntuali. La natura ad ogni pioggia ci presenta il suo conto salato, stiamo raccogliendo il
frutto di cinquanta anni e più di becera gestione del territorio. Fino a quando ancora il territorio dovrà
essere gestito da esperti incapaci di natura prettamente politica? Quanti morti e quanti dispersi ancora?
P.S. Questa volta, anziché conservare copia cartacea di questa nota, salvo il file, così è già pronto per
la prossima volta e non perderò tempo a trascriverlo.
State sicuri che una prossima volta ci sarà: il nostro territorio è stato troppo trascurato. Non basterà la
comunicazione via fax per segnalare maltempo in arrivo, occorreranno anni e anni di investimenti e duro
lavoro, previo rimozione degli attuali responsabili della salvaguardia del territorio.
Antonio Mucchi geologo
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Case scoperchiate, alberi sradicati «Pareva un
bombardamento»
Paura a Casaglia: «Tegole a decine di metri». Ko mezza provincia.

di NICOLA BIANCHI «TREMAVA tutta la casa.
Le tegole che volavano via, poi i botti.
Ho  p reso  mia   f i g l i a  e   l '   ho  messa  ne l
sottoscala. Mai vista una cosa del genere». Ha
gli occhi lucidi Emilia. Davanti a sè i vigili del
fuoco stanno riparando il tetto 'bucato' dalla
tromba d' aria che attorno alle 18.15 di ieri ha
sconquassato via Beccari. Tre, quattro minuti
lunghi un' eternità dove mattoni, recinzioni,
vasi, capanni si sono alzati da terra come
fossero foglie secche. In un pomeriggio
drammatico per le condizioni meteo in gran
parte dell' Italia del nord, anche il ferrarese
conta i danni. A partire da Casaglia dove la
tromba d' aria ha picchiato durissimo. Il primo
bilancio parla di almeno quattro abitazioni
scoperchiate, recinzioni venute giù come neve
al sole, alberi sradicati e interi giardini distrutti.
Giancarlo Preti  vive al civico 106 di via
Beccar i .  «Stavo mettendo  in garage  la
macchina  racconta  quando un 'macello' di
v e n t o  m i   h a   t r a v o l t o .   S emb r a v a   u n
bombardamento: il gazebo non c' è più, così
come la serra e tutti i nostri alberi, poi casa e
garage scoperchiati». La voce trema.
Un sospiro. «Una cosa tremenda  aggiunge subito , mai ho vissuto momenti del genere. I mattoni e le
tegole che volavano a decine di metri. I danni? Almeno 3040mila euro». Al civico 112 vive Emilia con la
famiglia. «Ho sentito un vento fortissimo all' improvviso. I vasi di terracotta sono stati spazzati via, non
riuscivo a chiudere il portone. Ho visto una tettoia staccarsi e le tegole che roteavano in aria, la nostra
auto è stata danneggiata. Ma soprattutto abbiamo un buco nel tetto, ci piove in casa». Racconta che la
ristrutturazione dell' intera abitazione risale a poco più di un anno fa. «Ora siamo daccapo  sussurra
amaramente  Per fortuna non ci sono stati feriti, ma abbiamo avuto paura. Tanta paura. Non sapevamo
cosa fare, tremava tutto, sembrava il terremoto. Ho preso mia figlia piccola (che ora tiene in braccio
amorevolmente, ndr ) e l' ho messa al riparo nel sottoscala». Mezza Casaglia è al buio. Lungo via
Beccari c' è anche Rita. «Sono corsa in casa, non riuscivo a tirami dietro la porta per la forza del vento.
Volava via tutto, poi quegli ululati spaventosi. Abbiamo il piano di sopra allagato, non so dove
dormiremo questa notte». I vigili del fuoco, encomiabili, sono stati i primi ad intervenire. Il centralino del
115 è letteralmente esploso. «Arrivano chiamate da tutta la provincia», diceva un operatore alle 22. La
conta dei danni è lunghissima, a partire dalle grandi vie di comunicazione.
Situazione catastrofica in superstrada, soprattutto nel tratto RoveretoOstellato: qui i rami e gli alberi
sradicati, si sono scagliati con forza contro le auto in corsa. Sei, fino a ieri sera, quelle incidentate.
Disagi in via Pomposa e sulla Romea tra Vaccolino e Mesola. Alcuni tratti sono stati chiusi per
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precauzione dalla Polstrada. Notte insonne anche per carabinieri, protezione civile e vigili urbani. Guai
ridotti, a quanto sembrerebbe, in città dove si sono registrati alcuni allagamenti a scantinati e palestre.

BIANCHI NICOLA
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FLASH DAI PAESI A MIGLIARINO GROSSI GUAI AL CAMPO SPORTIVO.

San Biagio, cittadini ancora sott' acqua E a
Settepolesini traffico bloccato

IL DILUVIO di ieri sera ha colpito anche
Consandolo e Boccaleone. Sulla Sp 68 sono
intervenuta la municipale e i vigili del fuoco per
ripristinare la viabilità interrotta dalla caduta di
rami. Scantinati allagati soprattutto al 'Crociaio'
di San Biagio , dove monta la protesta dei
residenti finiti ancora a mollo. A Ponte Bastia si
teme una eventuale piena del Reno, che
potrebbe creare problemi ai lavori in corso
sulle golene. Problemi anche a Bondeno ,
dove la tromba d' aria e la pioggia a raffica fa
precipitare sull' asfalto un grosso albero.
Fortunatamente non stavano passando
automobili e persone. L' albero è precipitato
sulla strada, bloccando improvvisamente il
traffico sulla provinciale di Settepolesini , la
frazione di Bondeno,  in prossimità del l '
accesso all '  oasi Zarda. Un' operazione
complicata, anche a causa del maltempo.
Il traffico è stato interrotto per diverse ore,
mentre i vigili del fuoco volontari di Bondeno
erano impegnati a tagliare l' albero, asportarlo
e liberare la strada. Un gazebo divelto dalla
tromba d' aria e distrutto al campo sportivo di
Migliarino . «Per fortuna era una giornata senza attività  racconta il presidente di Delta calcio Giorgio
Manarini  c' eravamo solo noi, nel campo, all' aperto, ma non eravamo vicino alla struttura che è
crollata.
Tutto è successo in dieci secondi. Era un gazebo che avevamo noleggiato. Adesso dovremo far fronte
alle spese». Sul posto anche il sindaco Sabina Mucchi che ha girato il territorio per capire se ci fossero
criticità. Problemi anche in altre zone della provincia: su strada Marcavallo e a San Giovanni di Ostellato
diversi gli alberi a terra che hanno bloccato il traffico, e sono intervenuti anche gli operai dell' Enel per
rimuovere i cavi elettrici a terra.
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NOMINE IL DIRIGENTE DELLA PROVINCIA IN CAMPO.

L' Aipo senza direttore Monti in pole position

LA POLTRONA lasciata da Luigi Fortunato, ex
dirigente di Aipo messo sotto accusa dell'
opinione pubblica per il crollo dell' argine del
Secchia, è ancora vuota. Le quattro Regioni
che governano l' agenzia interregionale per il
f iume Po ? Emil ia Romagna, Piemonte,
Veneto e Lombardia ? stanno litigando sulla
scelta del nuovo direttore tra la rosa di sei
prescelti su 64 candidati ammessi. Intanto è
arrivato il maltempo e non si può abbassare la
gua rd ia  neanche  un  m inu to   su i   f i um i
modenesi: l' ingegnere Burno Mioni, già in
Aipo da anni, ricoprirà il ruolo di direttore
reggente fino alla fine dell' anno. Il comitato di
indirizzo di Aipo, composto da un assessore di
ogni Regione (Alfredo Peri per l ' Emilia
Romagna) si è riunito la scorsa settimana,
doveva uscire  i l  nome del nuovo nuovo
direttore generale e invece sono volati gli
stracci. Tutto rinviato a data da destinarsi. Tra
i 64 candidati ammessi una commissione
esaminatrice ne ha scelti sei, tra cui anche il
dirigente della Provincia l' ingegnere capo
della Provincia Mauro Monti. Con lui, in pole
position, Roberto Rosi Oreficini, Stefano Salbitani, Gianfranco Larini, Gianni Menchini, Clara Caroli.
Proprio su questi nomi, è scoppiata la bagarre tra l' EmiliaRomagna da una parte e Lombardia e
Piemonte dall' altra, con l' assessore veneto Maurizio Conte a fare da mediatore in quanto presidente
del comitato di indirizzo.
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Il ponte di Valle Lepri chiuso fino a dicembre
Via ai lavori con un investimento di 6 milioni di euro: ne sorgerà uno nuovo.

SONO STATI avviati i lavori del nuovo Ponte
di Valle Lepri a Comacchio sulla strada che va
dalla cittadina lagunare a Ostellato.
Lo   rende presente   l '  ammin is t raz ione
comunale di Comacchio, in accordo con la
Provincia. La strada sarà, quindi, chiusa per il
periodo necessario all' altezza del km 3+200,
in prossimità dell' intersezione con la strada
provinciale.
La riapertura è prevista indicativamente per il
primo dicembre, se i lavori saranno conclusi.
La Provincia di Ferrara, in collaborazione con l'
impresa Siteco srl che esegue i lavori, ha
previsto, per i mesi in cui i lavori impediranno
il passaggio veicolare, un percorso alternativo
lungo il ponte sulla Poderale Pallotta. I lavori al
ponte di Valle Lepri rientra in quelli del più
ampio progetto dell' Idrovia Ferrarese, che ha
la finalità di migliorare la circolazione del
traffico commerciale idroviario.
L' INTERVENTO prevede, nello specifico, la
cos t ruz ione  d i  un  nuovo ponte  con   la
conseguente necessaria demolizione di quello
già esistente per un valore complessivo dell'
opera pari a 6 milioni di euro. I lavori sono stati tra i primi appaltati e sono ormai giunti alla loro fase
conclusiva. Il ponte di Valle Lepri costituisce da sempre un punto importante di collegamento con le valli
di Comacchio e i lavori permetteranno di sostituire il vecchio ponte, che presentava non pochi problemi
per via dell' usura del tempo, con una struttura nuova. Peraltro su quel ponte sono sempre passati molti
mezzi legati alle lavorazioni nelle campagne, mezzi pesanti quindi, per i quali il vecchio ponte non
risultava più adeguato.
Cinzia Boccaccini.

BOCCACCINI CINZIA
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Maltempo, molti danni e paura
Famiglie in strada a Diamantina, cavi elettrici sulla vie a Ostellato, tromba d' aria a
Occhiobello.

Il violento fortunale di ieri sera ha creato, verso
l e   18 , 30 ,  momen t i   d i   g r ande   pau r a ,
inizialmente per tre famiglie che abitano in Via
Diamantina 79, nel l '  omonima frazione.
Sempre  a  D iaman t i na  pa l i   de l l a   l uce
pericolanti e strada chiusa tra Diamantina e
Casaglia.
Un grande edificio, isolato, che si trova nella
parte nord del paese. Vento fortissimo, tuoni,
fulmini e coppi che volavano dal tetto cadendo
con grande fragore nel cortile. Queste le
testimonianze delle famiglie di Fulvio Massari,
Gianni Bonazza e Daniele Massari  che
occupano l '  abitazione danneggiata. Ad
accentuare la paura è venuta a mancare anche
l' energia elettrica e tutta la zona è piombata
nel buio. Sono passati diversi minuti prima che
i residenti uscissero dall' abitazione perché,
causa il buio, non riuscivano a rendersi conto
dei danni e non vedevano se dal tetto c' erano
detriti o altro in equilibrio stabile. «Passato lo
spavento  spiega Massari  abbiamo cercato
di capire la consistenza dei danni. Il tetto è in
gran parte scoperchiato e si è creato anche un
buco». Controllando la situazione, alla luce
delle torce a pila, si è visto che i danni erano
più consistenti di quanto sembrava. Oltre al
tetto dell' abitazione anche le serre della famiglia Massari sono state difatti seriamente danneggiate.
Ingenti danni anche nella struttura della vicina stalla Fabbri. Sul posto oltre alla Protezione Civile,
guidata da Claudio Rivaroli e Alessandro Berselli, è arrivato anche il sindaco Barbara Paron che ha
attivato la ditta Comas, per pulire la strada dai detriti, e si è messa alla ricerca di un grande telo per
coprire il buco che si era creato nel tetto.
«Ringrazio  ha detto il sindaco Paron  la ditta Giorgio Montori che appena ricevuto la mia telefonata mi
procurato una serie di teli permettendo di aiutare le famiglie nel chiudere il buco del tetto». Sul posto
sono arrivati anche i tecnici dell' Enel che hanno subito riparato il guasto, mentre i vigili del fuoco, con i
teli a disposizione, hanno coperto il buco che si era creato nel tetto.
Seppure spaventate le tre famiglie hanno potuto così trascorrere la notte nella propria abitazione.
Un pomeriggio di paura e apprensione, almeno un paio di trombe d' aria che hanno allarmato i residenti
e provocato danneggiamenti agli edifici.
Questi sono stati gli altri danni provocati, oltre che a Diamantina (frazione di Vigarano) anche nel resto
della provincia e nella stessa Ferrara. Colpiti dal maltempo e dal nubifragio. Alberi caduti tra Tresigallo
e Gherardi, vigili del fuoco al lavoro tra Ostellato ed Argenta, cantine piene d' acqua e cortili dove non si
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transitava. A Casaglia, in Via Beccari, sono cadute alcune tegole sospinte dalla forza del vento, mentre
tra Portomaggiore, Argenta e Mesola numerosi sono stati gli interventi dei vigili del fuoco per liberare le
strade da rami e alberi. Cavi elettrici a terra nella zona di Ostellato, blackout elettrici si sono avuti a
Ferrara cento, mentre nella vicina Gurzone (frazione del Comune di Occhiobello, nel Rodigino) è stato
addirittura spostato dalla furia del vento il sottotetto della sede della Protezione Civile. Una tromba d'
aria, alle 18,15 di ieri, ha difatti provocato danni di un certo rilievo proprio in questa frazione.
Giuliano Barbieri ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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san biagio.

Lavori lungo il Reno «Serve prevenzione»

SAN BIAGIO «Entro la fine di questo mese
pensiamo di aver completato i lavori a Ponte
Bastia». L' affermazione è di Ferdinando Petri,
massimo responsabile in Regione del servizio
tecnico di  bacino del  Reno. Lavor i  che
ricordiamo, vengono fatti in emergenza e
riguardano quella pericolosa erosione dell'
argine sinistro del Reno. «Purtroppo abbiamo
avuto una battuta d' arresto  spiega ancora
Petri : la piena del 20 settembre e i disastri
provocati dalle alberature nel Senio e Santerno
con la mia squadra che è dovuta intervenire.
Se a Genova c' è stato il fango che ha distrutto
ogni bene se qui nel Reno il lavoro che stiamo
facendo con 190mila euro, l' avessimo potuto
fare preventivamente avremmo speso la
decima parte. Ricordo che sistemiamo la
sponda sinistra e per l' erosione di destra, ho
chiesto il finanziamento alla Regione ma il
capitolo è vuoto quindi bisognerà aspettare.
Ripeto, coi lavori siamo avanti e questo grazie
all '  ott ima collaborazione del prefetto di
Ravenna che ci ha messo a disposizione una
squadra dei  v ig i l i  del   fuoco per  fare  lo
scandaglio del fondo del Reno a Ponte Bastia.
I dati in nostro possesso ci dicono che ci sono
delle buche profonde. Vede  tiene a precisare
 quello che è successo a Genova non voglio che capiti qui da noi e per questo, ci siamo attivati sui
canali collinari che confluiscono al Reno per prevenire eventi calamitosi. Lo sto dicendo ovunque: se
non si fa prevenzione si faranno sempre più danni e c' è andata bene che da noi non ci sono stati lutti. È
bene che si sappia: un incendio può essere spento o comunque gestito, ma l' acqua si ferma solo con la
prevenzione». Intanto resta aperto il problema degli interventi sull' erosione di sinistra Reno: «Oggi 
spiega l' architetto Petri  non abbiamo risolto il problema, occorre altro stanziamento che ho già chiesto
ma il capitolo è esaurito: spero si trovi la soluzione perché, siamo solo a metà ottobre, ai piedi della
scala che ci porta fuori dell' inferno». (g.c.
)
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ALLUVIONE BIS, SERVE UN SALTO CULTURALE
L' OPINIONEdi Stefano Cianciotta*

Quanto è accaduto a Genova, a soli tre anni
dall' alluvione che costò la rielezione dell'
allora sindaco Marta Vincenzi, fa tornare
drammaticamente al centro del dibattito il
tema della prevenzione delle calamità nella
Pubblica Amministrazione.
Gli eventi drammatici che hanno colpito negli
ultimi anni in successione L' Aquila, Roma,
Genova per ben due volte, la Sardegna, la
Toscana, l ' Umbria e l' Emilia Romagna,
impongono un cambio di paradigma della
Pubblica Amministrazione, che non può
limitarsi alla gestione dell' emergenza (che il
sistema della Protezione Civile fa in modo
ecce l len te ) ,  ma  inev i tab i lmente  deve
ricondursi ad un' azione strategica che deve
coinvolgere tutti gli attori in campo.
Il comune denominatore che leggiamo ogni
v o l t a ,   i n f a t t i ,   è   d i   u n a   P u b b l i c a
Amministrazione incapace di prevedere
quanto sta avvenendo, che non ha ancora
elaborato un codice di emergenza omogeneo
perché manca il dialogo tra gli enti, e spesso
la gestione di situazioni calamitose è lasciata
più al volontariato che ad azioni coordinate
pianificate a tavolino.
A Genova abbiamo assistito addirittura a
istituzioni dello Stato  sindaco e Protezione Civile nello specifico  che si sono accusati reciprocamente,
a conferma della disorganizzazione che alberga nella Pubblica Amministrazione quando si tratta di
prevenire e gestire situazioni di crisi.
I fatti di cronaca della Liguria, quindi, hanno messo ancora una volta sul banco degli imputati la
Pubblica Amministrazione e la sua cronica inadeguatezza nel procedere a una corretta analisi del
rischio, che presuppone una capacità di predisporre in modo efficiente la propria struttura
organizzativa.
I momenti di grande tensione acuiscono una struttura per nulla o poco organizzata, come continua ad
essere la Pubblica Amministrazione italiana, la cui precarietà viene messa a dura prova quando si tratta
di confrontarsi con situazioni e problemi che hanno un impatto così forte anche sulla pubblica opinione.
La mancanza di organizzazione, infatti, si riflette anche sulle azioni di comunicazione e di informazione,
che peccano ancora per l' assenza di una cabina di regia ordinata, e nonostante la fragilità del territorio
italiano richiedesse anche un impegno forte in tal senso, gli enti continuano a non dialogare o a
dialogare in modo intermittente.
Dall' analisi del rischio potenziale alla sua divulgazione alla comunità locale il sistema della Pubblica
Amministrazione deve cominciare a ragionare e pensare all' unisono, evitando di incorrere in inutili
parcellizzazioni organizzative, che amplificano l' effetto negativo dell' emergenza, disperdendo in modo
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inutile risorse preziose.
Anche la Pubblica Amministrazione, al pari delle aziende private, deve adottare procedure di risk
management per prevenire e gestire situazioni di crisi.
La Pubblica Amministrazione deve investire su figure professionali opportunamente formate non solo
sul piano procedurale, ma soprattutto nella gestione delle strategie per mettere a punto una corretta
comunicazione di crisi, che abbia nei media e nella opinione pubblica i target privilegiati di confronto.
Un salto culturale, quindi, per contribuire a costruire una Pubblica Amministrazione che sia efficiente ed
efficace non solo a parole.
* Docente di Comunicazione di Crisi Università di Teramo.
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Comacchio, nuovo ponte Valle Lepri: viabilità
modificata

L' Amministrazione Comunale, in accordo con
la Provincia di Ferrara, segnala una modifica
alla viabilità lungo la Strada Provinciale "per
Ostellato", conseguente all' avvio dei lavori del
nuovo Ponte di Valle Lepri. La chiusura
provvisoria del tratto di strada provinciale in
questione al km 3+200, in prossimità dell'
intersezione con la strada provinciale n° 73
( v i a  A r s a  Pega ) ,   h a   c ompo r t a t o   u n '
interruzione temporanea del traffico veicolare
sul ponte di Valle Lepri. Tale intervento, al fine
di permettere la demolizione in sicurezza del
vecchio ponte e le operazioni di collaudo del
nuovo ponte di Valle Lepri, ha determinato la
chiusura al traffico del suddetto ponte sino all'
1 dicembre 2014 e comunque sino al termine
dei lavori in questione. La Provincia di Ferrara,
in collaborazione con l' impresa Siteco srl che
esegue i  lavori, ha previsto un percorso
alternativo lungo il ponte sulla Poderale
Pallotta. Si ricorda che la realizzazione del
nuovo Ponte di Valle Lepri e della relativa
viabilità sono parte del "Progetto Idrovia
Fer ra rese" ,  che  punta  a  mig l io ra re   la
c i rco laz ione  de l   t ra f f i co  commerc ia le
idroviar io,  inserendo l '  asse del canale
nav igab i le  ne l la  V  c lasse  europea.  L '
intervento in corso a Valle Lepri, che prevede,
come si è detto, la costruzione di un nuovo ponte e la demolizione dell' esistente (valore complessivo
dell' opera pari a 6 milioni di euro) è tra i primi ad esser stato appaltato ed è ormai giunto alla sua ultima
fase. Ti potrebbero interessare anche:

Redazione

13 ottobre 2014 Telestense
acqua ambiente fiumi

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



DOSSIER
Mercoledì, 15 ottobre 2014



15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 21

15/10/2014 Il Resto del Carlino Pagina 10

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 2

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 2

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 2

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 5

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 5

15/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 17

Macchia oleosa nel canale, arrivano i tecnici dell' Arpa 1

Emergenza continua 2

Bloccato l' accesso al traffico per ragioni di sicurezza 3

Pericolo: diga di tronchi blocca l' Idice 4

Un quarto d' ora da brividi tra i tetti che volavano via 5

E ieri la seconda bomba d' acqua 7

È stato un anno da record per le piogge 8

Interventi su tutte le strade e sulle scuole postsisma 9

DOSSIER
Mercoledì, 15 ottobre 2014

Articoli



argenta.

Macchia oleosa nel canale, arrivano i tecnici dell'
Arpa

ARGENTA Viene chiamata 'zona industriale
ecologicamente attrezzata', e ci si riferisce all'
area a nord di Argenta sede della maggior
parte degli insediamenti produttivi. Purtroppo,
però,  e non è la prima volta che capita , c' è
da registrare un inquinamento in un canale di
scolo. Ieri mattina sono intervenuti i tecnici dell'
Arpa assieme al personale del Consorzio di
Pianura e anche una pattuglia della polizia
municipale. Un sopralluogo nato da una
segnalazione per la presenza sull' acqua di
materiale oleoso e di un fetore simile al
gasolio. Di qui la decisione di far posizionare
dal personale del Consorzio delle barriere
'assorbenti' a monte e a valle del ponte sulla
Via Copernico. Nello stesso tempo, i tecnici
dell' Arpa hanno effettuato dei prelievi per
capire di che cosa si è trattato. Già in passato
è capitato ancora che su questo canale si sia
riscontrata la presenza di materiale oleoso
purtroppo, le successive indagini non hanno
portato ad identificare da dove provenga l'
inquinamento, anche se le piogge di questi
g i o r n i   h anno   l a va t o   l e   s t r a de   c on   i l
conseguente convogliamento dell' acqua
sporca sul canale di scolo.
(g.c.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Emergenza continua

Resta altissima l' emergenza a Parma per l'
esondazione del torrente Baganza.
Un' ampia zona della città nell' area sudovest
è completamente invasa da fango e detriti. Le
zone più colpite sono il quartiere Montanara, il
quartiere Navetta e l' area di piazzale Fiume
sino a barriera Bixio, antica porta del centro
storico. Una casa di cura e un centro di
assistenza per anziani hanno dovuto trasferire
i propri degenti, in parte nei piani alti e, in altri
casi, nella struttura ospedaliera del Maggiore.
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in alcune strade vigaranesi.

Bloccato l' accesso al traffico per ragioni di sicurezza

DIAMANTINA La  fur ia  de l  vento ,  ed  i l
temporale di lunedì sera, hanno creato anche
grossi problemi alla circolazione. Subito delle
pattuglie della Polizia Municipale hanno dovuto
chiudere al traffico in via Diamantina e via
Padreterno, l' arteria di collegamento con
Casaglia e Ravalle. Sono poi stati posizionati
i e r i   i   ca r te l l i   d i   d i v i e to  d i   accesso .   I l
provvedimento è stato dettato dal fatto che
alberi e cose sono stati danneggiati al punto
da rendere pericoloso il transito su questa
strada. Nel canale che la costeggia ci sono
alberi in bilico sugli argini, quasi tutti i segnali
stradali sono stati piegati in modo tale che
rasentano il suolo. Inoltre la quasi totalità dei
pal i  del la  luce, del la  l inea elettr ica che
costeggia la strada, sono paurosamente
piegati ed in equilibrio instabile. Il manto
stradale è già stato pulito dai tanti rami e detriti
che lo ricoprivano ma per riaprirlo al transito
bisogna aspettare che ritorni insicurezza dopo
aver fatto le verifiche sui tanti pali della luce
piegati pericolosamente verso la strada.
Siamo nella parte più a nord di Diamantina, in
territorio del Comune di Vigarano Mainarda, e
ci sono poche abitazioni. A farne le spese del
violento temporale di lunedì sera sono state, in
questa zona, principalmente gli alberi e la segnaletica stradale i cui detriti erano ovunque. Per fortuna
non si è causato nessun danno alle persone.
(g.b.)

15 ottobre 2014
Pagina 2 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Pericolo: diga di tronchi blocca l' Idice
campotto.

CAMPOTTO .   I n   q u e s t i   m ome n t i   d i
allagamenti, alluvioni, anche una semplice
segnalazione può essere importante.
E allora, chi conosce bene il territorio come
pescatori e cacciatori, spesso sono coloro che
comunicano di inquinamenti o comunque di
potenziali pericoli. L' ultimo episodio è di un
argentano il quale, ha segnalato che all '
interno del letto del torrente Idice, a Campotto,
si è formata una diga che ostruisce buona
parte del corso dello stesso torrente. E visto
che proprio l' arch.
Ferdinando Petri, responsabile del servizio
tecnico di bacino Reno, ha dichiarato a La
Nuova Ferrara, quanto sia importante la
prevenzione per evitare soprattutto disastri e
anche di spendere troppo in un intervento in
emergenza   r i spe t t o   a   que l l o   f a t t o   i n
prevenzione, ebbene, questa segnalazione
meritava una verifica. E in effetti, percorrendo
l' argine dell ' Idice verso S. Antonio, nel
bolognese, a circa 34 km dal ponte della via
Cardinala, a Campotto, ci si trova di fronte ad
una diga che sbarra quasi completamente il
letto del torrente. Un corso d' acqua, tra l' altro
tenuto in ottimo stato di manutenzione vista la
velocità con cui arriva e se ne va l' acqua.
Purtroppo, non sappiamo da quando si è formato questa sorta di tappo. Per una lunghezza di circa 40
50 metri, ci sono tronchi che si sono incastrati ad un albero ben più grande e insieme potrebbero (il
condizionale è d' obbligo) arrecare ancor maggiore preoccupazione. E come se non bastasse, si sono
incuneati anche alcuni rotoballe lasciati da chi, invece, avrebbe dovuto non solo tagliare l' erba ma
anche portarla via. (g.c.
)
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Un quarto d' ora da brividi tra i tetti che volavano via
In via Beccari a Casaglia scoperchiate abitazioni, divelti alberi e recinzioni La
popolazione subito al lavoro aiutata dai vigili del fuoco per tornare alla normalità.

CASAGLIA Rastrelli e motoseghe. Erano
questi i rumori che si sentivano ieri mattina a
Casaglia. I primi stridevano sul manto ghiaiato
del giardino e le altre divoravano tronchi di
alberi decennali; alberi caduti, sradicati,
spezzati a metà. L' altra sera gli abitanti di via
Beccari, specialmente quelli che occupano la
strada dal civico 100 in su, hanno passato
decisamente quello che si definisce «un brutto
quarto d' ora». La base della storia è identica
per tutti ma ciascuno ha poi la sua evoluzione
da raccontare. Fatto sta che in pochi minuti il
vento ha soffiato così forte da portare via
camini, scoperchiare tetti, distruggere alberi,
serre, reti, piantagioni e pollai. «Ero appena
rientrato, saranno state circa le 18,30. Non
appena ho messo l' auto in garage è venuto
giù il f inimondo. Pioggia battente, vento
fortissimo. Sono rimasto bloccato in garage e
da lì ho visto quello che mai in vita mia avevo
visto».
Giancarlo Preti si mette ancora le mani nei
capell i. Insieme alla sua famiglia hanno
raccolto detriti e oggetti che il vento a portato
nella loro proprietà: «Vede questo pezzo di
guaina? È di un' altra casa, non è mio eppure
è volato fino qui.
Nella casa adiacente il vento non ha fatto sconti ha scoperchiato il tetto. Ora dalla camera da letto si
vede il cielo! E pensare che le persone che vi abitano avevano da poco finito di sistemare tutta la casa,
che peccato».
Lunedì intorno alle 19 sul posto sono arrivate le squadre dei vigili del fuoco che hanno lavorato
alacremente fino a mezzanotte per mettere in sicurezza l' abitazione. Ora il tetto è ricoperto di nylon, la
pioggia non dovrebbe entrare.
«In pochi istanti il cielo si è fatto scuro e il vento ha cominciato a soffiare. Dalla finestra di casa ho visto
passare un uomo in bicicletta lungo la via  racconta una signora  Ho cercato di aprire la porta per
offrirgli riparo ma il vento era troppo forte, non ci sono riuscita. Poi la bici è volata via e lui si è
aggrappato a un palo della luce. Una scena mai vista».
Ripercorrendo questi episodi la donna, insieme al figlio e alla vicina, ci ha mostrato il giardino. Tutto è
andato distrutto. «Il pollaio era nuovo e si è distrutto, perfino la cuccia del cane è volata via. Gli alberi si
sono spezzati. Eh  sospirano  ha tirato davvero forte».
Ora inizia la conta dei danni e si dovrà capire se, almeno in parte, qualcuno potrà ricorrere a una
copertura assicurativa per fronteggiare i danni subiti.
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Angelo Grazzi ha il garage scoperchiato, sul tetto erano posizionati pannelli fotovoltaici.
Anche il fratello, Francesco, aveva investito nel fotovoltaico ma la tromba d' aria di Casaglia si è portata
via anche quelli.
«Ci sono costati circa 40mila euro e ora è andato tutto distrutto. Quando il cielo è impazzito io ero a
casa e  racconta Angelo  non sono riuscito a scendere dalle scale perché tremavano! Una cosa così
qui non si era mai sentita. Il terremoto, d' accordo, era stato uno spavento enorme ma anche questo
evento ci ha colto di sorpresa». Mentre i vigili del fuoco sono impegnati nella rimozione di un albero che
si è accasciato contro una casa, i casagliesi non perdono tempo. Segano i tronchi degli alberi ormai
senza vita, raccolgono le tegole frantumate, controllano che il peggio sia passato. Sono tutti in tuta da
lavoro, pronti ad andare nei campi, bisogna pensare ai frutteti e salvare il salvabile.
Intanto la protezione civile dell' Alto Ferrarese si è messa a disposizione disponibili interventi di aiuto
alla popolazione di Parma colpita dall' alluvione.
Samuele Govoni.
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E ieri la seconda bomba d' acqua
Allagamenti nel tardo pomeriggio nel Ferrarese, colpite soprattutto Montesanto,
Voghiera, S. Nicolò e Tresigallo.

MONTESANTO Una nuova bomba d' acqua si
è abbattuta nel tardo pomeriggio di ieri nel
Ferrarese. Mentre ancora una volta è stato
risparmiato il capoluogo, con Ferrara che ha
avuto solo pochi minuti di pioggia, giusto il
tempo per bagnare strade e marciapiedi, si è
scatenato invece un vero diluvio soprattutto
nella zona del comune di Voghiera. La frazione
più colpita è stata Montesanto  ma non è stata
certo risparmiata Monestirolo  con molti
residenti che hanno dovuto chiamare i vigili del
fuoco per sgomberare l' acqua dagli scantinati
e dai piani bassi delle case.
«Era da un pezzo che non ricordavo una
pioggia così abbondante  dichiara Riccardo
Artioli  e dire che la mia zona non è stata in
assoluta la più colpita, ho dovuto lavorare
parecchio per arginare l' acqua che stava
entrando in casa, abbiamo avuto trenta minuti
di pioggia intensissima ed abbiamo temuto il
peggio. La piazza della chiesa si è allagata
completamente e soprattutto sono state colpite
quelle abitazione che si trovano nella zona del
borgo più vicina al campo sportivo».
C' è stato un lavoro molto intenso da parte dei
vigili del fuoco, sul posto sono arrivati dal
distaccamento di Portomaggiore. Anche la
zona di Voghiera e Voghenza ha avuto qualche problema per le abbondanti precipitazioni, ma in questo
caso il funzionamento delle fogne ha impedito guai maggiori.
Stesso tipo di problemi si sono poi registrati a Tresigallo e nella frazione di Final di Rero.
Anche in questo caso sono dovuti intervenire i vigili del fuoco del comando di Ferrara per prosciugare
alcuni allagamenti che si erano formati dal persistere di questa situazione di maltempo che sta portando
nuovi danni e disagi.
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il PO inizia a salire.

È stato un anno da record per le piogge

FERRARA L' allerta meteo diramata nella
giornata di lunedì dalla protezione civile
regionale doveva cessare alle 18 di ieri,
guarda caso proprio  l '  orario  in cui si  è
scatenata la bufera nella zona del medio
ferrarese ed in particolare nel Comune di
Voghiera. Il tempo però appare ancora incerto
nei prossimi giorni anche se nel fine settimana
è previsto un leggero miglioramento. Intanto si
sta alzando lentamente anche il livello del Po,
che comunque solo nei  prossimi giorni
risentirà delle grosse piogge cadute in tutto il
nord Italia in queste ultime ore.
Anche  i  meteorologi  sono concordi  nel
dichiarare che qualcosa è cambiato nel nostro
clima.
Dopo una delle estate più piovese degli ultimi
cento anni, l' autunno era iniziato con tempo
discreto, ma adesso siamo ritornati agli
eccessi di  un anno cl imatologicamente
davvero "pazzo".
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le delibere della giunta.

Interventi su tutte le strade e sulle scuole postsisma

Queste le delibere della giunta comunale,
adottate ieri.
Interventi su strade E' di 300mila euro la
s omma   d e s t i n a t a   a g l i   i n t e r v e n t i   d i
manu tenz i one  de l l e   s t r ade   c i t t ad i ne
pavimentate con 'materiale lapideo', oltre che
alla ripavimentazione di via Ercole de' Roberti.
Il progetto consentirà di finanziare gli interventi
che si renderanno necessari nei prossimi
mesi, sulla base di segnalazioni ed esigenze
specifiche e urgenti, per ripristinare tratti
stradali deteriorati o per eliminare condizioni di
potenziale pericolo per la circolazione. Per via
Ercole de' Roberti è, in particolare, prevista la
demolizione della pavimentazione esistente, in
cattivo stato di conservazione, il rifacimento di
alcuni sottoservizi (rete idrica e collettore
fognar io)  a  cura e spese d i  Hera,  e   la
successiva r ipavimentazione sempre in
acciottolato.
Ciclabile via Bologna La ciclabile di via
Bologna si allunga di 500 metri con un nuovo
tratto compreso tra le vie Caselli e Malagù. Il
p r o g e t t o   p r e v e d e   i n   p a r t i c o l a r e   l a
realizzazione di un nuovo segmento per bici e
pedoni sul lato destro della via a prosecuzione
di quello realizzato negli anni passati da via
Malagù a piazza Travaglio, per il collegamento del quartiere di via Bologna con il centro cittadino: spesa
complessiva, 304mila euro.
Ex scuola di Contrapò Sarà finanziata coi rimborsi assicurativi ricevuto dal Comune per danni causati
dal sisma, la spesa di 115mila euro per l' ex scuola comunale di Contrapò, danneggiata dal terremoto
del 2012. Diversi gli interventi: dal consolidamento del solaio, sostituzione degli architravi, chiusura dei
vani sopraluce nella parete portante al piano terra, oltre a una serie di opere di finitura.
Lavori alle scuole Mosti La ristrutturazione post sisma intersserà la scuola elementare 'Ercole Mosti' di
via Bologna. I lavori in programma, anche la sistemazione dell' impianto idrotermico, comporteranno
una spesa di 92.500 euro da finanziare con risorse di rimborsi assicurativi postsisma 2012.
Programma triennale Si apre col via libera della Giunta l' iter di approvazione del programma triennale
dei lavori pubblici 2015/2017 del Comune. L' atto, che contiene l' elenco degli interventi da realizzare su
immobili, infrastrutture e strade del territorio comunale, dovrà ora essere sottoposto al vaglio della
commissione consiliare competente, per essere poi adottato dal Consiglio comunale.

15 ottobre 2014
Pagina 17 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

9

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



DOSSIER
Giovedì, 16 ottobre 2014



16/10/2014 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 17

16/10/2014 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 17

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 30

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 31

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 32

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 32

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 32

16/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 35

«E' la seconda volta: siamo disperati» 1

«Pioggia record: fogne ko e case allagate» 2

«Basta sprechi, no all' autostrada» 3

Comune, guerra a volpi e piccioni 4

A Tresigallo si spala casa per casa 5

Clima impazzito Così nascono le bombe d' acqua 6

Montesanto, in salotto si 'nuota' tra i mobili 7

A Roma per parlare del rigassificatore 8

DOSSIER
Giovedì, 16 ottobre 2014

Articoli



IL RACCONTO I TITOLARI DELLA PIZZERIA 'BELLA NAPOLI': «MOBILI DA BUTTARE»

«E' la seconda volta: siamo disperati»

«SIAMO disperati, non sappiamo più come
fare». Non si dà pace Raffaele D' Addio,
titolare della pizzeria 'Bella Napoli' di Final di
Rero, locale che ha sofferto i maggiori disagi
per l' ondata di maltempo. «La pizzeria è al
culmine di una specie di imbuto dell' abitato
del paese  aggiunge angosciato , così ogni
qualvolta piove con più intensità del normale
tutta l' acqua viene convogliata qui e siamo a
rischio. Due anni fa avvenne la stessa cosa:
fummo costretti buttare mobili e attrezzature,
un danno di circa 15mila euro». Quest' anno il
danno è inferiore, ma solo perché il titolare,
dipendenti e famigliari, si sono premuniti
mettendo al r iparo mobil i  e arredi dagl i
appartamenti sottostanti. Per lo spavento e la
paura di nuovi allagamenti la moglie del
titolare è scivolata in casa durante il temporale
e s i  è  f rat turata una costo la;  ora è a l l '
ospedale.
«DOPO un quarto d' ora si erano già allagati
garage e magazzini  riprende . Final di Rero
negl i  u l t imi  anni  ha avuto una cresci ta
tumultuosa di nuove case, ma le fogne sono
rimaste quelle di trent' anni fa, con portata limitata.
Quando ci sono temporali come questi, l' acqua ristagna e la zona più bassa del paese come la mia
finisce sott' acqua». E i segni lasciati dall' acqua sono evidenti sulle pareti dell' edificio. «Vede dove
arrivava l' acqua  racconta Maria, una dei famigliari ? e indica il livello dove si era fermato l'
allagamento in casa, circa 40 centimetri. Il frigo è da buttare. Quando abbiamo visto quello che stava
succedendo, abbiamo provato a mettere al riparo quello che potevamo, ma dopo un quarto d' ora era
impossibile andare avanti e siamo stati costretti a risalire. Non si può andare avanti così: spero che il
Comune o chi per lui provveda a potenziare le fogne altrimenti saremo sempre punto e a capo».
f. v.
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«Pioggia record: fogne ko e case allagate»
Il giorno dopo il fortunale a Tresigallo e Montesanto: «Mezzo metro d' acqua per strada»

di  FRANCO VANINI NUOVA ondata d i
maltempo martedì sera. A farne le spese
questa volta Voghiera e Montesanto; bomba d'
acqua assoc ia ta  a  grandine che po i  è
proseguita verso Tresigallo. Su Montesanto si
è scatenato un temperale molto violento, che
ha comportato allagamenti nell' area dell'
incrocio principale del paese. Sono andati sott'
acqua l' ufficio postale, l' ambulatorio medico,
il negozio di alimentari, oltre a due abitazioni e
a l c u n i   g a r a g e .   S u l   p o s t o   i l   p r i m o
amministratore ad arrivare è stato l' ex sindaco
Claudio Fiorisse, seguito dal sindaco Chiara
Cavicchi, il vicesindaco Isabella Masina e l'
assessore alla protezione civile Paolo Lupini,
oltre ai carabinieri della stazione di Voghiera, i
vigili del fuoco di Portomaggiore, che hanno
aiutato le famiglie e i commercianti a liberarsi
dell' acqua.
Ristagni d' acqua e qualche sofferenza anche
a Voghiera, nei solit i punti che vanno in
difficoltà in presenza di forti piogge, vale a dire
piazza Monsignor Crepaldi, viale Bruno Buozzi
e via Achille Grandi. «A Montesanto erano
dieci anni che non si verificavano allagamenti  commenta il sindaco di Voghiera Chiara Cavicchi ,
vogliamo capire le ragioni di quanto è successo: sicuramente provvederemo».
IL MALTEMPO ha colpito duramente anche Tresigallo. Nella frazione di Final di Rero è finita sott' acqua
la pizzeria e alcuni appartamenti retrostanti. Nel capoluogo la bomba d' acqua ha messo in crisi l'
impianto fognario di via del Lavoro. «E' arrivata talmente tanta acqua concentrata in pochi minuti che le
fogne non sono riuscite a smaltirle  racconta un commerciante della via . Si è allagata parte della via,
dall' incrocio fino al piazzale. E' arrivato tempestivamente un gruppo della Protezione Civile e ha
provveduto a liberare la strada nel giro di mezz' ora». Molto più in difficoltà la zona più vecchia di via del
Lavoro, la borgata Cortili. Le abitazioni più in basso rispetto al piano stradale si sono allagate. «Siamo
finiti sotto mezzo metro d' acqua  dice infatti Fabrizio Carlini . La nostra e quella abitata da alcune
famiglie di romeni sono le più esposte. Si sono allagati cortili, garage, magazzino. La casa no, per
fortuna, perché è al piano superiore. Il nubifragio e anche la grandine è scesa poco dopo le 19; dopo un
quarto d' ora eravamo già sott' acqua. Anche perché è l' unica casa che ha le fogne che tirano è la mia,
le altre non funzionano. Ma c' era talmente tanta acqua che le pompe non riuscivano a far defluire l'
acqua piovana». Interviene anche il sindaco Dario Barbieri. «E' stato un fenomeno talmente violento che
le fogne non ce la facevano a smaltire il flusso di acqua».
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«Basta sprechi, no all' autostrada»
I deputati Ferraresi e Dell' Orco portano la questione Cispadana in Parlamento.

SANT' AGOSTINO I deputati Vittorio Ferraresi
e Michele Del l '  Orco sono  impegnati   in
Parlamento sul la Cispadana. «Da ol tre
quaranta anni la gente che abita e lavora nell'
area nord della provincia di Modena e nell' alto
ferrarese aspetta una strada interprovinciale a
scorrimento veloce, la Cispadana, che colleghi
i territori con i caselli autostradali di Reggiolo e
Ferrara  sottolineano  Un progetto già in
parte finanziato e già in parte realizzato.
Che fine faranno i tratti già costruiti con denaro
pubblico, chilometri di suolo già asfaltato
(sperpero e scempio), nel caso di una nuova
arteria autostradale, chi ne risponderà?», si
chiedono i due deputati. «La Regione poi ha
scelto che sia autostrada, regionale, per
esclusivi calcoli di effimero prestigio, per
foraggiare i soliti noti costruttori dell' asfalto e
del cemento, per ipotesi di sviluppo che la
real tà ha d imostrato essere sbagl iate,
campate in aria, senza alcun fondamento. La
cosiddet ta buona amminis t raz ione del
partitone regionale si sta dimostrando, anche
in questo caso, una effimera illusione, un
lontano  r icordo,   r isorse ambienta l i  ed
economiche but ta te   inut i lmente».  «La
riflessione che facciamo è che se si vuole la
Cispadana non si può far altro che essere contrari all' ipotesi autostradale. In queste ore a Roma stiamo
contrastando, con un subemendamento, l' inserimento all' ultimo momento dell' emendamento Pd allo
Sblocca Italia che vuole inserire l' autostrada Cispadana tra le opere di interesse strategico nazionale,
ed il subentro del Ministero dei trasporti alla Regione nei rapporti con il concessionario, la Regione E.R.
alza bandiera bianca, non è in grado di portare avanti il progetto autostradale». «Viste le imperative
urgenze date dalla necessità di un piano nazionale per mettere in sicurezza il territorio, soggetto a
continue emergenze a causa della situazione idrogeologica, riteniamo che sia una follia continuare ad
investire in inutili opere, come nuove autostrade. Se si vuole la Cispadana si riprenda e si realizzi il
progetto originario».
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Comune, guerra a volpi e piccioni
Copparo, sono troppi e possono provocare pericoli e danni Emesso un decreto che fissa
i criteri per la loro eliminazione.

COPPARO Recentemente i l  Comune di
Copparo ha emesso un decreto relativo al
controllo e alla limitazione delle volpi e del
piccione domestico. Anche nel territorio
copparese così come in varie parti della nostra
p r o v i n c i a   v i   è   s t a t a   n e g l i   a n n i   u n a
proliferazione abnorme di questi animali tanto
da costringere la Provincia ad approntare dei
piani per il loro conbtrollo. Nel caso della volpe
si tratta di un piano triennale con validità dall' 1
gennaio del 2013 fino al 31 dicembre 2015
mentre per quanto concerne  i l  piano di
controllo del colombo o del piccione la validità
va dal 2013 al 2017. Le specie animali, in
particolare le volpi, possono provocare pericoli
e danni alla sicurezza idraulica degli argini
nonché problemi igienico sanitari qualora si
insedino nei pressi di edifici o abitati. «Il
numero dei piccioni presenti nel territorio
comunale  è scritto nel decreto  ha subìto nel
corso degli anni un considerevole aumento e
la presenza degli stessi è nociva, sia per la
rilevante produzione di materiale organico, che
per la frequente ostruzione dei canali di
scolo». Per quanto riguarda le volpi queste
«tendono a formare le loro tane in pagliai,
covoni di fieno posti nelle vicinanze di case
rurali e centri abitati».
Nel decreto si ordina agli operatoricoadiutori coordinati dagli agenti del corpo di polizia provinciale, «di
intervenire, previo avviso ai proprietari dei fondi interessati, nel controllo e limitazione della volpe. Per
quanto riguarda la cattura e l' abbattimento del piccione domestico gli operatori dovranno
prioritariamente cacciare esemplari di piccione domestico posati a terra in modo da non danneggiare la
fauna protetta».
L' ordinanza è valida fino al 31 dicembre 2015.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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A Tresigallo si spala casa per casa
Il nostro viaggio con il sindaco Barbieri: grazie ai volontari, ma in futuro su strade e
tombini servirà la massima pulizia.

di Marcello Pulidori wTRESIGALLO Il sindaco
Dario Barbieri affronta un' altra di quelle
giornate 'piene'. Ci dice che a Tresigallo
queste maledette bombe d' acqua hanno
colpito per fortuna soltanto poche zone. Una di
queste è Via del Lavoro. Ci chiede di seguirlo.
È lui ad indicarci, casa per casa, dove pioggia
e vento hanno colpito con meno indulgenza.
Racconta come i suoi volontari, quella della
Protezione Civile, abbiano fatto gli straordinari,
e  i   r isultat i  s i  vedono perché si tuazioni
veramente drammatiche non se ne vedono.
Ma c' è tanta preoccupazione, in paese. C' è
voluto poco per capire che ancora una volta i
residenti hanno avuto paura e che la paura sta
diventando una compagna alla quale, bene o
male, occorrerà fare il callo. In Via del Lavoro
si vedono bene i tombini ancora in parte
ostruiti dal fogliame: «Questa sarà una cosa
fondamentale  dice il sindaco  , non ci sono
dei gran rimedi, delle soluzioni magiche. Qui,
creda a me, c' è da fare una cosa sola: tenere
pulite le strade e questi tombini in maniera che
possano 'tirare' l' acqua e non fare allagare
corti l i e case». Certo è che passeggiare
scrivendo appunti su questi marciapiedi
deserti mette un po' di malinconia: case basse,
incroci, disordine sparso e, più fuori, sentieri che si perdono nelle campagne dove ogni tanto trovi un
pezzo di legno, un materasso, un giocattolo. Per questo i vigili del fuoco hanno dovuto lavorare come i
forsennati; per questo lo stesso sindaco Barbieri sta facendo collezione di notti in bianco, «perché
quando senti che sta arrivando il nubifragio il cuore di va in gola». E si tratta di botti, quasi esplosioni, di
queste bombe d' acqua che non capisci nemmeno da dove arrivino. «A Final di Rero  dice Barbieri
mentre ci congediamo  una famiglia ha dovuto abbandonare la sua casa perché completamente piena
d' acqua».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Clima impazzito Così nascono le bombe d' acqua

FERRARA. Bomba d' acqua, un termine di cui
in questi giorni si abusa, spesso senza capirne
l' effettiva etimologia. Ma soprattutto l' origine
in natura.
L' effetto serra (vale a dire il surriscaldamento
della terra) gioca un ruolo fondamentale.
Per una caratteristica fisica detta 'volano
termico', i mari trattengono il calore del sole
più a lungo rispetto alla terra, e l' esempio più
lampante si è avuto nel 2012 quando si sono
verificate ondate di calore (Caronte, Virgilio ,
Lucifero) che hanno riscaldato il mare fino ad
una temperatura di  ol t re 28 gradi  .  Era
pensabile che al cambiare della stagione,
quando quindi l' aria tende a raffreddarsi e
così anche la superficie terrestre, si sarebbe
creata una notevole differenza di temperatura
tra il mare (caldo) e l' aria e la terra (fredde) , e
quindi sarebbe aumentata molto l' energia da
dissiparsi al momento dell' avvicinarsi di una
perturbazione atmosferica.
Quando questi fenomeni si manifestano su
aree piuttosto ristrette, ecco che abbiamo le
oramai tristemente famose bombe d' acqua.
(m.puli.)
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Montesanto, in salotto si 'nuota' tra i mobili
Devastate le abitazioni a piano terreno, montagne di elettrodomestici da buttare, rabbia
tra la gente.

MONTESANTO Sara Boldrini vive con la sua
famiglia in Via Gramsci. Quando ci affacciamo
su l l '   usc i o  de l l a   sua   casa ,   c i   gua rda
preoccupata, poi la tensione si allenta: «La
situazione? Eccola qua  ci dice  stiamo
buttando fuori  l '  ult ima acqua rimasta,  i
pompieri ci hanno dato anche una specie di
aspiratore per  l iberare  i l  pavimento dal
bagnato».
Fuori da questa via il discorso non cambia:
tavol ini  e sedie dei bar volat i  via, molt i
residenti ancora rintanati nelle case.
Intanto va segnalato che la Provincia ha preso
carta e penna e ha scritto ai 24 Comuni per
chiedere una prima quantificazione dei danni
subiti. In particolare, le segnalazioni che
dovranno pervenire all' amministrazione del
Caste l lo  Estense  in  modo  tempest ivo,
riguardano gli eventuali interventi di prima
assistenza, quelli tuttora in corso e quelli di
ripristino finalizzati a ridurre i rischi residui per
la popolazione. Per quanto riguarda i danni
riportati dai privati e dalle attività produttive, la
lettera chiede ai Comuni di contare il numero
delle abitazioni civili e delle attività colpite dal
ma l tempo  e ,   se  poss ib i l e ,   una  p r ima
quantificazione dei danni.
La ricognizione serve a raccogliere ogni dato utile in caso di richiesta dello stato di emergenza
nazionale da parte dell' Agenzia regionale di Protezione civile.
Nel frattempo un' altra segnalazione è d' obbligo ed è quella che riguarda le previsioni meteo per i
prossimi giorni, o perlomeno per le prossime ore: il servizio di Protezione civile della Provincia continua
a mantenere difatti la massima attenzione alle evoluzioni del tempo e delle possibili piogge su tutto il
territorio, per il quale è prevista un' allerta meteo per le prossime 24 ore. Ancora pioggia, dunque, sull'
Emilia: fino alle 10 di stamane l' appennino romagnolo come pure la pianura di Forlì, quelle di Bologna e
Ferrara, e in generale il bacino del Reno, continueranno ad essere inzuppate da temporali. E quindi,
avverte la protezione civile diramando l' ennesima allerta, «possono verificarsi rapidi innalzamenti dei
livelli dei corsi d' acqua minori con limitati fenomeni di inondazione delle aree limitrofe e innalzamenti
dei livelli dei corsi d' acqua principali" con possibili situazioni di pericolo e di danno. Non vanno esclusi
smottamenti, piccole colate, caduta di massi che potrebbero causare danni ad edifici e interruzione
della viabilità. Nelle aree urbane vanno messi in conto fenomeni di allagamento localizzato che potranno
complicare viabilità, sottopassi, canali tombati, scantinati.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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goro  DELEGAZIONE DELLE MARINERIE.

A Roma per parlare del rigassificatore

GORO Nei giorni scorsi una delegazione in
rappresentanza delle marinerie dell' Emilia
Romagna è stata ricevuta al ministero dell'
Ambiente a Roma, dal sottosegretario Silvia
Velo. La delegazione composta da Sergio
Caselli, coordinatore per l' Emilia Romagna di
Lega  Pesca, dal ricercatore Carlo Franzosini
e dai rappresentanti della cooperativa Casa
del Pescatore di Cesenatico, il presidente
Arnaldo Rossi ,  Mario Drudi  e Massimo
Sbaragl i  e Massimo Genar i  presidente
CoPeGo di Goro.
Argomento dell' incontro, il rigassificatore
realizzato dalla società adriatic lng, a circa 15
chilometri dalla linea costiera adriatica al largo
di Porto Viro e del Parco del Delta del Po e l'
impatto sul ripopolamento della fauna ittica
nelle acque marine dell' Emilia Romagna e i
possibili effetti negativi causati all' attività di
pesca, derivanti dal suo funzionamento a ciclo
aperto. I rappresentanti delle marinerie,
confrontandosi con i rappresentanti dell' Ispra
(Ist i tuto superiore protezione e r icerca
ambientale), ente incaricato di eseguire le
ver i f i che  su l l '   impat to  ambien ta le  de l
rigassificatore, hanno posto formalmente sui
seguenti quesiti: «Cosa succede alle forme di
vita presenti nelle acque marine che vengono filtrate attraverso il funzionamento a ciclo aperto dell'
impianto per il processo di lavorazione?». «Considerato che da alcuni anni, i pescatori lamentano un
calo verticale delle catture, è stato effettuato un monitoraggio in grado di verificare l''eventuale
impoverimento della fauna ittica nelle acque marine dell' Emilia Romagna dall' entrata in funzione del
rigassificatore con questa modalità di esercizio (2009) ?».
«L' utilizzo di cloro nel processo di lavorazione dell' impianto, ha determinato un danno chimico  fisico
all' ecosistema?».
Se sono state fornite informazioni più che rassicuranti riguardo a possibili forme di inquinamento
chimico  fisico, che i tecnici di Ispra hanno escluso categoricamente, altrettanto non si può dire per gli
altri quesiti posti all' attenzione del sottosegretario Velo.
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DOSSIER
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CENTO RENO, PRELIEVI D' ACQUA RIAPERTI

IL SERVIZIO tecnico di Bacino del Reno
comunica che dalle verifiche effettuate con la
collaborazione dell' Autorità di Bacino risulta
che nelle sezioni di alveo soggette a controllo
nel bacino del fiume non siano più presenti
condizioni carenza idrica. Per questo è stato
revocato il provvedimento di sospensione dei
prelievi dai corsi d' acqua nel territorio del
Servizio tecnico del Reno.
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Il dissesto preoccupa Legambiente

LE PIOGGE torrenziali della scorsa settimana
hanno riaperto la questione del rischio di
dissesto idrogeologico. Legambiente torna
sulla questione sottolineando come siano
cambiamenti climatici e cemento i principali
responsabil i .  Gli ambientalist i  chiedono
dunque provvedimenti e fondi adeguati al
grido 'basta autostrade e più prevenzioni' e
annunciano che tale richiesta verrà avanzato al
prossimo presidente regionale.
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IL GEOLOGO.

«Manca sempre la cultura della prevenzione»

«Cambia  la strut tura dei   terr i tor i ,  ma  i l
problema è sempre quello: qui in Italia non c' è
cultura della prevenzione». Antonio Mucchi,
geologo e già presidente dell' Ordine dei
geologi ferraresi, punta il dito con precisione
su quello che continua a essere l' eterno
"anello mancante" per intervenire sul dissesto
idrogeologico, di cui ci si accorge sempre più
spesso solo in occasione degli eventi naturali,
tra bombe d' acqua e allagamenti: «Anche nel
Ferrarese la situazione non è diversa dal resto
d' Italia. Le cose che servono e non troviamo
sono la manutenzione sul territorio e quella
fase di progettazione e pianificazione che
potrebbe permettere di evitare i disastri che
periodicamente accadono».
E Mucchi evidenzia come basterebbero piccoli
interventi, «di buon senso: è banale banale
d i re  d i   tener  pu l i t i   i   foss i  e   tog l ie re   la
vegetazione che ostacolano il deflusso delle
acque. E dove ci sono abitazioni anche i
frontisti possono e devono fare loro parte. Un
altro esempio? Il problema delle nutrie, che
scavano negli argini, ma ci si dimentica che se
quegli argini vengono tenuti puliti, le nutrie non
ci vanno». In più in questi giorni il Ferrarese si
è trovato alle prese con le cosiddette bombe d'
acqua: «Ma sono eventi naturali, precipitazioni che assumono caratteri violenti e concentrati.
Però non è da adesso che succede, sono già decine d' anni che si verificano e basta pensare agli
allagamenti di Cento. Il problema è che non siamo mai pronti: se lo fossimo i danni potrebbero essere
ridotti». E una prevenzione che non vale sono per il rischio idrogeologico, basta pensare al terremoto
del maggio 2012: «Per la percezione della gente che non l' ha vissuto direttamente come i cittadini dell'
Alto Ferrarese  ricorda Mucchi  sembra già che sia tutto passato. Ma cosa si sta facendo per mettere
in sicurezza gli edifici privati, ad esempio, nel caso ci fosse un' altra scossa?». (al.vin)
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«Non possiamo più vivere con terrore e panico»
Final di Rero, i titolari della pizzeria "Bella Napoli" esasperati per l' accaduto «Due anni
fa un analogo episodio, mai visto un euro di risarcimento»Montesanto, controllati i punti
maggiormente critici.

MONTESANTO  Il sindaco di Voghiera,
Chiara Cavicchi, si trova fuori sede in quanto
impegnata in un convegno dell' Anci. È in
costante contatto con gli uffici municipali per
seguire la situazione dopo la "bomba d'
acqua" che ha colpito pesantemente il territorio
voghierese,  in part icolare la frazione di
Montesanto. «Tutto è rientrato  afferma la
Cavicchi  Hera a provveduto ad effettuare un
controllo dei punti maggiormente critici, in
part icolare  i   tombini  che sono si tuat i  a
Montesanto, ma non solo per cercare di capire
se oltre alle piogge pesanti vi sono state altre
concause che hanno provocato questa
situazione. La Provincia ci ha chiesto una
rend icon taz ione  de l  danno  e  a  b reve
risponderemo mentre non sappiamo se sono
previsti fondi in tal senso». Le segnalazioni
dovranno pervenire all' amministrazione del
Castello Estense in modo tempestivo.
di Maurizio Barbieri wFINAL DI RERO Il sole è
un prez ioso a l leato per  cont r ibu i re  ad
asciugare la fanghiglia provocato dai residui di
acqua dopo l' eccezionale precipitazione di
martedì sera. Rimangono invece le polemiche
e basta dare voce ai gestori della pizzeria
"Be l l a  Napo l i "   s i t ua ta   ne l l a   f r az i one
tresigallese in via del Mare 7 per rendersene conto. «Sono ancora qui a pulire  afferma Antonio che
lavora nella pizzeria unitamente ad Angelina D' Addio  ho dovuto chiedere anche l' intervento doi una
ditta di pulizie. L' acqua è entrata nei locali al pianterreno creando notevoli donni. I mobili sono tutti da
buttare.
Purtroppo già due anni fa era accaduto un fatto del genere ed allora era andata anhe peggio visto che l'
acqua aveva intaccato i congelatori, le farine e tutto il materiale che serve per far funzionare la pizzeria.
Da allora avevamo trasferito tutto quanto al piano di sopra. Certo la massa d' acqua caduta è stata tanta
e le fognature in questi casi non riescono a smaltirla. Noi siamo qui da circa tredici anni (sono originari
del Casertano ndr.) e in questo lasso di tempo il paese è aumentato, si è costruito molto mentre le
fognature sono sempre quelle. Abbiamo provveduto anche ad installare delle pompe sommerse ma
sono servite a poco. Vorrei solo che l' amministrazione comunale si attivasse affinchè questi problemi
non si ripetessero. L' abbiamo riferito varie volte al sindaco che abita qui vicino e con il quale abbiamo
un buon rapporto ma nulla è stato fatto. Non possiamo vivere con il panico e il terrore, chiediamo di
poter vivere tranquilli perchè se non si fa niente domani può accadere ancora un fatto analogo.
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Risarcimenti? Due anni fa abbiamo subito un danno di circa 15 mila euro e non è arrivato un solo euro.
Vediamo stavolta cosa accadrà. Intanto le tasse, quelle si, arrivano puntualmente». Anche ieri il sindaco
tresigallese Dario Barbieri era in giro sul territorio comunale per verificare la situazione. «I danni sono
stati limitati. E' piovuto dentro al teatro del '900 e alle scuole ma nulla di particolare.E' caduta una
quantità d' acqua esagerata in poco tempo e le fogne non sono riuscite a smaltirla. Chiederemo a Cadf
di intensificare le pulizie delle caditoie che già effettua regolarmente. Risarcimenti per chi ha subito
danni? Coi attiveremo per vedere se riusciamo a trovare qualche foldo per poter risarcire chi ha subito
danni».
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Serravalle, lavori di rinforzo alle arginature del Po

SERRAVALLE Sono iniziati in questi giorni i
lavori di consolidamento dell' argine del Po.
"Lavori di rinforzo dell' arginatura maestra del
f iume Po  spiega l '  assessore ai  lavori
pubblici Filippo Barbieri  tra le rampe di
accesso da via M. Bonamico fino a quella di
via Roma, mediante il prelievo di materiale
terroso da una golena antistante. Verrà altresì
demolito un fabbricato esistente in località
Coronella Bevilacqua. La durata dei lavori sarà
di 150 giorni per un importo di 130.000 euro.
Ovviamente per ragioni di sicurezza, per tutta
la durata dei lavori, è vietato il transito ai
pedoni ed ai veicoli.
Il divieto inizia dopo l' accesso alla struttura
turistica "La Porta del Delta" e termina in
prossimità della rampa con via Roma.
Questo tratto è particolarmente frequentato e
quindi porterà a qualche disagio che però è
giustificato". Visto i tempi che corrono lavori di
questo genere sono sempre ben accetti ed i
disagi ben tollerati dai cittadini.
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Nel Canale Circondariale un intervento mondiale

PORTOMAGGIORE Conto alla rovescia per la
conclusione degli interventi di sistemazione
del sotto argine del Canale Circondariale, all'
interno della Valli del Mazzano, nella parte che
r i c a d e   n e l   t e r r i t o r i o   c o m u n a l e   d i
Portomaggiore. I lavori sono necessari alla
creazione di un campo gara per la pratica
del la pesca sport iva, att iv i tà che vanta
appassionati in tutta Italia, mentre la presenza
di un campo di gara nazionale che significa
anche impulso economico, visto l' indotto che
porta l' organizzazione delle manifestazioni
sportive.
Fin qui, tutto è proceduto celermente, grazie
anche al meteo che nelle settimane scorse non
è stato particolarmente pressante dal punto di
vista delle piogge. L' importo dell' operazione
è stato di 120mila euro, interamente finanziato
dalla Regione EmiliaRomagna. Il progetto,
però, e la supervisione sono stati eseguiti dagli
uffici tecnici del Comune di Portomaggiore.
«L' opera  ha approfondito il vice sindaco
Andrea Baraldi  ha reso percorribili i due
chilometri che agganciano via Mando, a
sinistra dopo il ponte d' ingresso delle Valli
Mezzano, alla parte già realizzata nel territorio
di Ostellato». Si tratta del completamento di un
percorso «per rendere accessibile dalla parte di Portomaggiore un campo di gara nazionale ed
internazionale  evidenzia il vicesindaco portuense  che è finalizzato alla pratica della pesca sportiva.
Questo permetterà l' organizzazione anche da parte nostra di eventi di livello nazionale, in modo da
poter incentivare e avvalorare le realtà ricettive e di ristorazione del territorio. Sulla scorta di questo
discorso, avremo tra qualche giorno un incontro con l' associazione nazionale di pesca sportiva».
Enrico Menegatti ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Martedì, 21 ottobre 2014



18/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 27

18/10/2014 Estense

17/10/2014 ilrestodelcarlino.com

18/10/2014 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 9

18/10/2014 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 21

18/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 22

18/10/2014 La Nuova Ferrara Pagina 28

Moria di pesci nel canale Belriguardo 1

Anche il nostro territorio alla Borsa del Turismo Fluviale e del Po 2

Alluvione, danni per 200mila euro. Ma il conto è destinato a salire 3

«Via Prinella, traffico da brividi» 4

Morìa di pesci nel canale di Belriguardo 6

Chiarioni: lo Stato riconosca la calamità 7

Troppa acqua dolce Morìa nel porto canale 8

DOSSIER
Martedì, 21 ottobre 2014

Articoli



Moria di pesci nel canale Belriguardo

GUALDO Una moria di pesci (splendidi
esemplari di carpa regina e a specchio di
svariati kg di peso, luccioperca, carassi e
pescigatti) si è verificata nel condotto Rovere
Serraglio e nel Belriguardo nel tratto compreso
in particolare tra Quartesana e Gualdo. La
moria dovrebbe essersi verificata tra la serata
di mrcoledì 15 e giovedì 16. Ieri mattina un
ricercatore dell ' Università degli Studi di
Ferrara, dipartimento Scienza della Vita e
Biotecnologie, ha compiuto un sopralluogo ed
ha poi inviato una dettagliata relazione al
settore Ambiente della Provincia.
Pare che i l  pesce, circa un centinaio di
esemplari per un totale di una quarantina di
chili, sia dovuta ad anossia ovvero al repentino
calo del livello dell' acqua nel fossato e nel
canale dovuto a movimenti idraulici. Si era
infatti verificata una riduzione del livello dell'
acqua nell' ordine di 2530 cm e nei canali ne
erano rimasti pochi centimetri provocando la
mor ia  de l  pesce ed uno s t ress  per  g l i
esemplari vivi. Può darsi che la riduzione del
l ivello dell '  acqua attuata dal Consorzio
Bonifica di Pianura abbia influito. Il Consorzio
si è infatti trovato nella necessità di allontanare
rapidamente la notevole massa d' acqua
caduta martedì sera nelle zone comprese fra Tresigallo e Montesanto e questo può aver influito
negativamente sulla fauna ittica. Il tecnico dell' Università suggerisce di recuperare il pesce ancora vivo
e di immetterlo in altri corsi d' acqua. Del fatto sono stati interessati anche gli amministratori di Voghiera
sia il sindaco Chiara Cavicchi che la vice Isabella Masina. (m.bar.
)
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Cronaca.

Anche il nostro territorio alla Borsa del Turismo
Fluviale e del Po
Appuntamento speeciale dal titolo "Itinerari Fluviali, Cicloturismo e Gusto tra Ferrara e
Bondeno".

Nell '  ambito della 5ª Borsa del Turismo
Fluviale e del Po, che si terrà quest' anno nella
Bassa Reggiana con Educational Tour nella
Bassa Parmense, a Ferrara,  Stel lata e
Bondeno, domenica 19 ottobre dieci Tour
Operator specializzati della domanda estera,
provenienti da Austria  Belgio  Danimarca 
Francia  Olanda Spagna parteciperanno ad
uno speciale appuntamento in area ferrarese
dal titolo "Itinerari Fluviali, Cicloturismo e
Gusto tra Ferrara e Bondeno". L' Educational
Tour prevede un percorso a Ferrara  in
bicicletta sulle tracce di antichi corsi d' acqua,
del Castello Estense e lungo le mirabili Mura
alberate. Il programma consentirà poi agli
ospiti di raggiungere Bondeno e Stellata, con
incontri in strutture ricettive, visita al Consorzio
della Bonifica di Burana  impianto Pilastresi,
gita in bicicletta nel Parco Golenale e sosta
alla Rocca Possente di Stellata. L' occasione
consentirà anche di gustare piatti tipici locali e
d i   c o n o s c e r n e   e   s p e r i m e n t a r n e   l a
realizzazione: dall' uso del tartufo a Bondeno,
a quello della zucca a Ferrara. L' obiettivo
della manifestazione è fare sistema per
promuovere l' ospitalità e la cordialità di un
territorio in simbiosi con l' acqua, consentendo
ai Tour Operator di sperimentare la capacità di
accoglienza, oltre che il piacere del soggiorno, nelle terre del Grande Fiume. "Avere l' opportunità di
ospitare in Eductour mercati esteri specializzati afferma Gianluca Pirani, presidente Confesercenti
Cento offre visibilità internazionale alle nostre aziende, ci consente di dimostrare direttamente la nostra
capacità di accoglienza e, una volta di più, la forza di un prodotto turistico legato al fiume. Anche così si
risponde alla crisi''. L' iniziativa è realizzata da Confesercenti, in collaborazione con il Comune di
Ferrara e il Comune di Bondeno.
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Alluvione, danni per 200mila euro. Ma il conto è
destinato a salire

Imola, 17 ottobre 2014 Sono oltre 200mila 
ma la cifra è destinata a crescere  gli euro già
stanziati da Regione e Comune per far fronte
ai danni causati dall '  al luvione che i l  20
settembre scorso ha messo in ginocchio il
territorio imolese. Ai quasi 80mila euro partiti
da Bologna e in arrivo in città per saldare i
conti delle prime operazioni (abbattimento
alber i ,  pu l iz ia   fango e smal t imento)  s i
sommano  infat t i   i  25mi la  r ich iest i  dal l '
amministrazione (e per i quali è stata appena
assicurata copertura dal Servizio di protezione
civile regionale) per affrontare smottamenti e
danni alle rive del fiume Santerno. Ma anche il
Comune ci metterà del suo, prelevando circa
100mila euro dal fondo di riserva. Una somma
che però, fanno capire dall' ente di piazza
Matteotti, potrebbe lievitare ulteriormente nel
corso delle prossime settimane, portando così
il costo totale degli interventi a quota 300mila
euro. Restano infatti ancora da individuare
quanti (e quali) altri alberi abbattere ma,
soprattutto, c' è ancora incertezza relativa alla
pratica della piscina comunale. Nei giorni
immediatamente successivi all' alluvione, in
via Oriani i danni erano stati quantificati dai
tecnici dell' amministrazione in circa 136 mila
euro. E non è ancora chiaro quanti ne metterà,
in questo caso, l' assicurazione. Sempre in tema di impianti sportivi, e di coperture derivanti dalle
polizze, da ricordare gli oltre 300mila euro di danni già stimati da Formula Imola per l' Autodromo . Qui l'
acqua che è entrata nella Clinica mobile e nei pozzetti che ospitano gli allacciamenti delle utenze del
paddock 2, rendendo inoltre inutilizzabile buona parte degli attrezzi custoditi nel magazzino dell' Enzo e
Dino Ferrari. Allargando lo sguardo alla Vallata, lo scenario si fa ancora più drammatico. Non a caso, il
Comune di Imola è pronto a fare un passo indietro, nella richiesta di ulteriori fondi, pur di agevolare
nella caccia ai fondi gli altri territori. Primo tra tutti quello di Casalfiumanese, dove la piena del Santerno
ha spazzato via il ponte Bailey, a Macerato, e distrutto buona parte della vicina passerella in muratura.
Solo per questa, secondo i calcoli dell' amministrazione, bisogna mettere in conto una cifra vicina agli
800mila euro, ai quali vanno poi aggiunti i 100mila necessari per la messa in sicurezza del fiume, la
pulizia degli argini dal legname e la realizzazione della strada alternativa che collega l' abitato alla
Maddalena. Il tutto senza contare le fatture presentate dalla ditta incaricata di tagliare gli alberi a rischio.
di Enrico Agnessi.
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PETIZIONE I RESIDENTI SCRIVONO AL SINDACO E AL PREFETTO: «SICUREZZA A
RISCHIO»

«Via Prinella, traffico da brividi»
Carreggiata stretta e limiti mai rispettati: «Nessun controllo»

«QUANDO passa un' auto, spesso siamo
costret t i  a buttarci   let teralmente giù di
strada...». Loris Lazzari è il portavoce dei
residenti di via Prinella, promotori di una
petizione indirizzata ieri al sindaco Tiziano
Tagliani, al prefetto Michele Tortora, al
comando del la Polizia Municipale ed al
servizio tecnico della Regione. Il problema è
«l' estrema pericolosità della strada, che
scorre parallelamente alla via Pomposa e che
si è trasformata nel tempo da strada per i soli
residenti  si legge nel documento  a via di
scorrimento del traffico sia in entrata che in
usc i ta  da l la  c i t tà».  Ma se questo è un
fenomeno pressoché irreversibile, ciò che
allarma i cittadini di via Prinella, sottolinea
Lazzari, «è la velocità elevata a cui transitano
autovetture e furgoni, che approfittano di
questa 'scorciatoia' per aggirare le code di via
Pomposa e via Briosi, e per non perdere
neppure tempo al semaforo». Così il limite dei
50 chilometri all' ora è puramente teorico «e
spesso registriamo sorpassi molto azzardati
nei tratti rettilinei della strada».
LA PETIZIONE, già firmata da 140 nuclei familiari  in pratica tutti quelli residenti lungo la via  ricorda
poi un particolare importante: «La strada in questione rappresenta la sommità arginale del fiume Po di
Volano (di qui l' invio anche al servizio tecnico di Bacino Po di Volano e dela costa della Regione, ndr)
e, conseguentemente, risulta priva della caratteristica essenziale di larghezza minima della carreggiata
a doppio senso di marcia  si legge nella petizione : mediamente infatti misura solo 4,5 metri, troppo
poco per poter sopportare una pressione veicolare sempre più elevata pressione. Ed inoltre è
completamente sprovvista di marciapiedi e di pista ciclopedonale».
CAPITANO così scene da brivido: «Quando qualche residente esce di casa per portare i rifiuti nei
cassonetti  racconta Lazzari  deve in qualche caso barricarsi dietro il contenitore del pattume per
proteggersi dai veicoli che sfrecciano a gran velocità. Non parliamo di quando si incrociano due vetture
e malauguratamente, in quel momento, transitano anche ciclisti o pedoni. Non è infrequente, così, il
pericolo di doversi buttare giù di strada per non essere colpiti».
PERICOLO, appunto. E' la parola che ha motivato i residenti a firmare la petizione, ed ipotizzare la
nascita di un comitato: «Denunciamo l' assenza pressoché totale, e da sempre, di controlli sul traffico e
in particolare sulla velocità  prosegue la lettera indirizzata alle autorità . Tali controlli, riteniamo che
dovrebbero rendersi ancora più necessari ed urgenti visto che si tratta di una zona esclusivamente
residenziale, con la presenza di molte persone anziane e bambini, che si trovano spesso in difficoltà nel
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dover anche solo attraversare la carreggiata, considerando per di più la totale mancanza di
attraversamenti pedonali, o nell' immettersi con l' automobile nel flusso stradale». A sindaco, Prefetto,
comandante della Polizia Municipale l' appello è diretto e semplice: «Chiediamo solo di poter
attraversare la strada ed essere sicuri di arrivare sani e salvi dall' altra parte. Non chiediamo troppo,
vero?».
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VOGHIERA NON SI SA SE LE CAUSE SIANO DOVUTE AL DEPURATORE E AGLI
SCARICHI.

Morìa di pesci nel canale di Belriguardo

PREOCCUPAZIONE nel Voghierese. Da ieri
mattina, infatti, nel Belriguardo, il canale che
collega Voghenza a Quartesana (passando
anche per la frazione di Gualdo), sono venuti a
ga l l a   q u i n t a l i   d i   p e s ce  mo r t o   s enza
spiegazioni. Un episodio increscioso, di cui
non si conoscono ancora le cause, anche se
probabi lmente  la  loro morte è dovuta a
scarichi inquinanti di alcune delle tante attività
produttive che si affacciano sul canale, oppure
se deriva dal catt ivo funzionamento del
depuratore, come si era verificato diverse
sett imane orsono e che quindi avrebbe
p r o v o c a t o   l a  mo r ì a .   N e l l a   f o t o   c h e
pubblichiamo compaiono due grosse carpe:
una 'regina' e una ormai rara 'a specchio', nel
canale Belriguardo a Gualdo, pesci robusti,
che invece sono morti, così come molti altri
simili e altre tipologie.
f. v.
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Chiarioni: lo Stato riconosca la calamità
Il sindaco Chiarioni e i danni ingenti sofferti per il maltempo di lunedì scorso Sul sito del
Comune e all' Urp sono disponibili i moduli per segnalare i danni.

La furia del maltempo non ha risparmiato nei
g io rn i   sco rs i  nemmeno   i l   t e r r i t o r i o  d i
Occhiobel lo.  A essere colp i ta  in modo
particolare è stata la località di Gurzone. Si
stimano in circa 4 milioni di euro i danni e ad
essere stati colpiti sono edifici privati, la sede
della Protezione civile scoperchiata, chiesa,
canonica e terreni coltivati. Subito dopo l'
evento è stato istituito il Coc (Centro Operativo
Comunale) per gestire l' emergenza e attivare
le squadre di intervento.
Nella sede della Protezione civile, i volontari
hanno già provveduto a mettere al sicuro i
mate r ia l i  de l  museo documenta le  e  a
raccogliere tegole e cocci sparsi. «La Regione
inserirà la nostra richiesta dello stato di crisi
assieme a quella di altri comuni del Veneto
che la primavera scorsa sono stati colpiti dall'
alluvione  spiega il sindaco di Occhiobello
Daniele Chiarioni , la cifra è alta e abbiamo
bisogno che lo Stato riconosca tale calamità».
«In questa emergenza, ho visto la solidarietà
tra le persone, nessuno si è tirato indietro.
Vorrei ringraziare oltre a vigili del fuoco e
carabinieri, il nostro ufficio tecnico e la polizia
locale, i tanti volontari della Protezione civile,
Occhio civico e Anc per il grande sforzo
compiuto».
Sul sito del Comune di Occhiobello sono già stati pubblicati i moduli, in distribuzione anche all' Urp, per
segnalare i danni a persone, edifici, aziende e terreni causati dalla tromba d' aria.
P e r   s c a r i c a r e   i l   m o d u l o :
http://www.comune.occhiobello.ro.it/media//emergenza/scheda_rilev_danni_13_ottobre.pdf.
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Troppa acqua dolce Morìa nel porto canale
Porto Garibaldi, il fenomeno si è verificato nelle prime ore di ieri Anguille e altre specie a
pelo d' acqua perché alla ricerca di ossigeno.

PORTO GARIBALDI All' alba di ieri, nel porto
canale di Porto Garibaldi, si è assistito ad una
morìa di pesci.
Il fenomeno, a parere di alcuni pescatori che
conoscono bene questa zona, sarebbe dovuto
principalmente allo sversamento da terra di
acqua  do lce  p roven ien te  da i   t e r r i t o r i
alluvionati. Gli stessi pescatori, sottolineano
che ad accentuare questo fenomeno è stato il
periodo lunare dei così detti "morti d' acqua" il
quale non favorisce il ricambio della stessa
perché le escursioni di maree risultano essere
di basso valore rispetto alla norma.
Questo evento straordinario ha comportato la
morte dei pesci delle specie più deboli che
sono saliti a galla ormai morti in diversi punti
del canale, mentre per anguille e branzini che
si affacciavano a pelo d' acqua in cerca di
ossigeno, la fine è stata diversa: ad attenderli
c' erano difatti gli storici fiocinini che armati di
fiocina hanno portato a casa diversi chili di
pesce. I pescatori rilevano inoltre che quindici
giorni fa si è assistito ad un altro fenomeno,
che ha consentito agl i  stessi un r icco e
"anomalo "approvvigionamento di sogliole,
non usuale per questo periodo, probabilmente
at t r ibu ib i le  a l  def lu i re  d i  una cor rente
particolare.
Gli operatori del settore pesca sono venuti a conoscenza della presenza nel Delta del Po ed a Ravenna,
della motonave Aurasia del Cnr, e ora si chiedono se si potranno avere notizie più dettagliate sulle
cause dei fenomeni che sono stati illustrati.
La preoccupazione dei pescatori si estende anche agli allevatori di mitili e valve che in queste
circostanze hanno già avuto in passato enormi danni. La speranza è quella che gli stessi danni possano
essere il più limitati possibili e che questo fenomeno della moria abbia comunque a terminare.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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da ferrara a stellata.

Il tour degli itinerari fluviali

Nell' ambito della 5ª Borsa del turismo fluviale
e del Po, che si terrà quest' anno nella Bassa
Reggiana, oggi a Ferrara, Stellata e Bondeno
dieci tour operator specializzati della domanda
estera,  provenient i  da Austr ia,  Belgio,
Danimarca, Francia, Olanda e Spagna,
partecipano ad uno speciale appuntamento nel
Fer ra rese  da l   t i to lo   " I t i ne ra r i   f l uv ia l i ,
cicloturismo e gusto tra Ferrara e Bondeno".
Il tour prevede un percorso a Ferrara in bici
sulle tracce di antichi corsi d' acqua, del
Castello e lungo le mura, poi si raggiunge
Bondeno e Stellata con incontri in strutture
ricettive, visita al Consorzio della Bonifica di
Burana, gita nel Parco Golenale e sosta alla
Rocca Possente.
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L' Italia che fa la cosa giusta sul dissesto
idrogeologico
Meno cemento, opere efficaci: gli esempi virtuosi da Bolzano alla Sicilia.

Non è facile. Ci sono 3600 enti competenti, 1200 norme
sedimentate in meno di trent' anni, almeno 34 mesi per una
valutazione d' impatto ambientale, otto diversi monitoraggi sui
soldi spesi, tre ministeri che non si mettono d' accordo
nemmeno sulle statistiche, secolari ricorsi giudiziari, conferenze
dei servizi con venticinque soggetti dotati di potere di veto, dai
Consorzi di bonifica al Registro dighe, «e metterli d' accordo è
più difficile che deliberare al Consiglio di sicurezza dell' Onu»,
scherza Erasmo D' Angelis, capo della task force del governo
sul dissesto idrogeologico che in tre mesi ha sbloccato
duecento cantieri. Eppure fare le cose giuste per evitare che
frane e al luvioni diventino ineluttabi l i  catastrofi  non è
impossibile.
C' è un' Italia che si salva, nell' Italia sommersa. Anche in
Liguria.
A cinquanta chilometri da Genova, travolta dal fango e dallo
scaricabarile istituzionale, c' è Quiliano, uno dei Comuni colpiti
dal l '  a l luvione che nel  1992 fece due mort i .  Non si  è
accontentato di costruire un canale scolmatore e ampliare l'
a l veo  de l   to r ren te .  Ha  conv in to  m in is te ro   (so ld i )  e
soprintendenza (parere favorevole) ad aggiungere un' arcata a
un ponte medievale troppo basso e perciò insicuro. Poi ha
messo in piedi un rivoluzionario piano di protezione civile, in
chiave popolare e non
accademica. Anziché incaricare un pool di docenti di scrivere
un documento che non legge nessuno, il Comune organizza
assemblee nei condomini con i geologi. E nell' anniversario dell'
alluvione sono i residenti, ormai vedette di protezione civile, a
guidare cortei lungo il torrente, spiegando rischi e precauzioni.
Una rarità: secondo Legambiente solo tre Comuni su cento
informano 
i cittadini. Lungimirante anche Posada, nella Sardegna che un
anno fa visse l' alluvione con venti morti. La fertile piana di
Posada fu travolta dall' acqua, ma senza morti. Il motivo lo
spiegò il sindaco Roberto Tola: «Quando nel 2005 adeguammo
il vecchio piano di fabbricazione a quello idrogeologico, che
prevede rischio massimo per la zona, fummo criticati per aver
detto no alla trasformazione dei depositi per gli attrezzi in
casette tra i campi. Sono più che mai convinto di quella scelta,
che ci ha evitato più danni
e vittime». Anche Senigallia, nelle Marche, conosce le alluvioni: due negli ultimi tre anni. Ma ci ha
pensato per tempo: manutenzione regolare delle sponde fluviali, piani d' emergenza aggiornati,
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esercitazioni periodiche, sistemi di monitoraggio e persino interventi di delocalizzazione di immobili,
grazie ai quali non ci sono abitazioni e industrie in are
e a rischio. In Olanda le delocalizzazioni degli edifici in pericolo sono una strategia politica nazionale,
denominata «spazio al fiume». In Italia è tutto più complicato. A Genova ci sono voluti oltre vent' anni per
convincere ventotto famiglie a demolire il palazzo costruito nel torrente Chiaravagna, responsabile dell'
alluvione di Sestri Ponente nel 2011. Si capisce, allora, che Legambiente, nelle pagelle dei Comuni
virtuosi, abbia premiato Senigallia con un voto record: 9,5. E il sindaco Maurizio Mangialardi ci ha preso
gusto: è riuscito a riconvertire all' agricoltura 70 ettari di terreni edificabili, con il consenso di 168
proprietari che hanno rinunciato a 170 mila metri quadrati di 
costruzioni. Ottimi voti hanno ottenuto anche Endine Gaiano (Bergamo) e Peveragno (Cuneo), grazie a
limitato consumo del suolo nelle zone fragili e rinaturalizzazione dei cor
si d' acqua. Talvolta la prevenzione non basta. Servono opere di ingegneria idraulica. Il Seveso le
attende da 40 anni, il Bisagno da 44, il Tagliamento e l' Arno da 48. Quest' ultimo è un caso limite: 17
serbatoi di laminazione previsti, solo uno realizzato. Ma qualche eccezione esiste, anche senza risalire
di decenni al canale scolmatore che rende sicuro il tratto tra Pontedera e Pisa. Costata 17 milioni e
appena inaugurata, la cassa di espansione a San Miniato è un parco pubblico attrezzato con giochi e
attività sportive. Spazio non sottratto, ma fruito dalla comunità. E quando ci sarà l' alluvione, limit
erà i danni. E il ventre molle degli appalti? Nel fallimento dei piani varati nel 2010 (su 2 miliardi, spesi
solo 120 milioni) i record di efficienza sono in Puglia e Sicilia. Ottanta per cento dei fondi utilizzati grazie
un innovativo sistema telematico di assegnazione degli appalti che garantisce trasparenza e riduce
ricorsi, tempi e 
intrallazzi. Un diverso modello di efficienza è la Provincia di Bolzano, che per curare duemila corsi d'
acqua ha scelto i
l faidate. Anziché impelagarsi in gare e contenziosi con ditte esterne, ha concentrato le competenze in
un unico ente con 73 impiegati e 200 operai, che cura dalla progettazione all' esecuzione delle opere.
Risultato: 250 progetti e 30 milioni investiti ogni anno, tempo medio di realizzazione 11 mesi,
manutenzione 
impeccabile. A tutto ciò si aggiungono rigidi vincoli di inedificabilità sulle zone a rischio assoluto e limiti
alle costruzioni in quelle a rischio relativo. Ciò che ha fatto anche la Toscana con il nuovo piano
urbanistico, bloccando le costruzioni in tutte le aree a rischio di frane e alluvioni: il 14 per cento del
territori
o regionale. Ecco la lezione di quest' Italia: per prendersi cura di un territorio così fragile, fare la cosa
giusta significa anche sapere cosa non f
are, e dove.

GIUSEPPE SALVAGGIULO
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Alto Ferrarese, angeli del fango
I volontari della Protezione civile dei sei Comuni mobilitati nel Parmense colpito dall'
alluvione.

BONDENO Da giovedì, la Protezione civile
dell' Alto Ferrarese è operativa nei territori
a l luv ionat i  del  Parmense.  Un  impegno
garantito da tutti e sei i Comuni del territorio.
«Come Comune capofila  dice il sindaco
bondenese Alan Fabbri  per il nostro territorio,
ritengo doveroso mettere a disposizione delle
esigenze di Parma uomini e mezzi, che
vadano a dare sollievo alle popolazioni colpite
dai fenomeni del maltempo di questi giorni.
Abbiamo ricevuto l' aiuto di tutti durante il
terremoto, ed anche noi cerchiamo di fare la
nostra parte dove possibile, come accaduto
anche ne i  mesi  scors i  a  Bast ig l ia ,  ne l
Modenese, a seguito dell' alluvione».
Tutti i volontari delle associazioni del territorio
(di Bondeno, Poggio Renatico, Sant' Agostino,
con anche uomini di Mirabello, e Vigarano)
sono stati subito allertati, in attesa che dal
coordinamento dei soccorsi arrivasse il via
l ibera per  l '   intervento, ant icipato dal la
partenza dell' Associazione nazionale Alpini di
Cento. «La capacità di risposta di fronte all'
emergenza che possono dare 6 comuni
assieme è maggiore di quanto può fare il
singolo ente  spiega il comandante del Corpo
intercomunale di polizia municipale, Stefano
Ansaloni, che coordina anche la Protezione civile . Abbiamo messo a disposizione il nostro personale e
i nostri mezzi per il rischio idraulico, che da giovedì sono impegnati nei territori colpiti da calamità
ambientali, per portare sollievo e sicurezza nelle zone del Parmense».
Secondo un principio di solidarietà, che «sta diventando una prassi consolidata e un' organizzazione
che destinerà il nostro aiuto dove lo riterrà più necessario». (mi.pe.
)

19 ottobre 2014
Pagina 22 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



campotto.

Tronchi ostruiscono l' Idice, presto i lavori

CAMPOTTO «In settimana faremo la pulizia
del l '   Idice». A scriverlo con un sms è  l '
architetto Ferdinando Petri, responsabile del
servizio tecnico di bacino del fiume Reno, l'
ente che appartiene alla Regione e che si
occupa appunto della gestione di tutto il
bacino del Reno. Come si ricorderà, tutto
prende il via ad inizio settimana; un cacciatore,
percorrendo la sponda destra dell' Idice verso
Sant' Antonio, si è accorto di un ammasso di
legna al l '   interno del  let to del  torrente.
Rientrato a casa, ha segnalato il problema alla
polizia municipale, la formazione cioè di una
grossa diga composta da tronchi, ramaglie e
anche balle di fieno, che ostruiscono quasi
completamente i l  letto del torrente. Una
preoccupazione che la polizia municipale ha
rilanciato in Regione per evitare l' insorgenza
di possibile pericoli essendo l' Idice un torrente
molto rapido. A distanza di tre giorni Petri,
dopo aver  anal izzato  la  quest ione,  ha
comunicato che entro la settimana entrante il
lavoro verrà fatto. È l' ennesima conferma dell'
importanza della pulizia del fiume.
G io rg i o  Ca rna ro l i  ©R IPRODUZ IONE
RISERVATA.
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porto garibaldi.

Morìa di pesci nel canale L' allarme è rientrato

PORTO GARIBALDI L' allarme che ieri ha
suscitato la morìa di pesci nel lungo canale di
Porto Garibaldi sembra rientrato. Questa
mattina le acque risultavano pulite. Il tutto
dunque attribuibile al defluire delle acque dolci
che hanno sversato in mare in questa ultima
settimana provocando una mancanza di
ossigeno, un fenomeno che avviene proprio
dopo periodi di piogge intense. Diverso invece
è il discorso che riguarda il comparto della
pesca a strascico, per la quale gli operatori del
settore riscontrano un sensibile calo del
p e s c a t o .   I n f a t t i ,   l a   d e l e g a z i o n e   i n
rappresentanza delle Marinerie dell' Emilia
Romagna, che ha effettuato l' incontro presso il
ministero dell' Ambiente a Roma nei giorni
scorsi e posto diversi quesiti riguardanti il
rigassificatore al largo di Porto Viro, è in attesa
di risposte circa l' impatto dello stesso sul
r ipopolamento de l la   fauna  i t t ica.  Ta le
questione non sembra invece riguardare gli
addetti alla pesca "volante" che non hanno
riscontrato nessun calo del pescato.
Antonella Poletti.
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Calamità, dopo le polemiche arriva il piano d'
emergenza
Il sindaco aveva parlato di «un ritardo ingiustificato». Ora la presentazione.

IN DIRITTURA d' arrivo il piano emergenze e
protezione civile.
Che ,   i l l u s t r a t o   ne i   g i o r n i   s co r s i   a l l e
associazioni di categoria, del volontariato (in
particolare scout, cacciatori, pescatori, croce
rossa ,   amb ien ta l i s t i ,   an ima l i s t i )   e   a i
capigruppo politici, è iscritto all' ordine del
giorno del prossimo consiglio comunale: il 25
ottobre alle 21. Argenta è uno dei 46 comuni
emilianoromagnoli su 340 che ancora non sia
dotato di questo strumento operativo da
me t t e r e   i n   a t t o   i n   c a s o   d i   c a l am i t à
atmosferiche naturali: dalla pioggia alla neve,
dalla emergenza ghiaccio e grandine agli
allagamenti, alluvioni ed esondazioni, dai
dissesti idrogeologici sino ai terremoti.
Casi questi ultimi due a forte rischio sicurezza
visto che da una parte il livello delle portate d'
acqua di fiumi e canali, in primis il Reno,
supera di due metri quello della terraferma.
Mentre sul versante sismico i l   terr i torio
argentano è morfologicamente inserito in
fascia 2,  tra  le più esposte  insomma. I l
documento è stato sollecitato questa estate in
una riunione del consiglio comunale da Marco Mannarino. Che con una interpellanza ha chiesto appunto
lumi sulla cosa. Nell' occasione il sindaco Antonio Fiorentini, che giudicò comunque «non giustificabile il
ritardo», diede una scadenza temporale, prevista a fine settembre. Ed ecco che sabato prossimo il
piano (messo a punto da vari analisti territoriali con a capo l' ing. Francesco Cesari ed il geologo Matteo
Pollini) approda dunque tra gli scranni consiliari.
Si tratta in sostanza di tutta una serie di interventi che stabilisce a priori cosa e come fare per affrontare
al meglio ogni fenomeno che metta in pericolo la popolazione.
Questo coinvolgendo in particolare la polizia municipale e Soelia.
Le armi di difesa sono soprattutto la comunicazione, i sistemi di allarme e l' informazione preventiva ai
cittadini. Poi l' istituzione di distretti sanitari ed aree presidiate (nel capoluogo e frazioni) e i e fabbricati
in grado di accogliere la gente colpita dall''evento; la mappatura della viabilità, della rete fluviale e della
morfologia del terreno.
Nando Magnani.

MAGNANI NANDO
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Nutrie, un incubo per gli agricoltori
In tre anni danni per 200mila euro: eliminate tutele ed anche risarcimenti di Maurizio
Barbieri.

Eliminate le tutele alle nutrie, ma nello stesso
tempo stop ai risarcimenti danni. Non saranno
più animali protetti e la loro presenza potrà
essere contrastata in base ai piani di controllo
comunali. Perplessità degli agricoltori. È
ent ra ta   in  v igore   la   legge che     t ra   le
perplessità degli agricoltori  classifica le
nutrie nella stessa categoria di topi, ratti, talpe,
animali per i quali sono competenti i Comuni in
ambito di tutele igienico sanitarie. Ogni
cittadino può contrastare la presenza nel
rispetto dei limiti di legge. Nelle situazioni in
cui la diffusione dell' animale  particolarmente
nume roso   i n   t u t t o   i l   F e r r a r e se      s i a
particolarmente significativa e costituisca una
grave minaccia per le arginature di fiumi e
canali (sono considerate tra le cause principali
delle alluvioni che si sono verificate in regione,
in particolare quella del Secchia dello scorso
gennaio, nel Modenese), nonchè per le colture
agricole, i Comuni possono predisporre un'
azione di contrasto mirata, con specifiche
ordinanze. In precedenza questi roditori
rientravano nell' elenco delle specie della
fauna selvatica come i cinghiali e gli altri
ungulati. Secondo lo schema di ordinanza
messo a punto dal la Regione e che ha
ottenuto il parere favorevole dell' Ispra, l'
Istituto per la protezione e la ricerca ambientale, i piani di controllo comunali potranno d' ora in poi
coinvolgere i coadiutori, ovvero cacciatori autorizzati, il personale della Protezione civile, quello di
vigilanza del reticolo idrografico; i cacciatori in genere nel rispetto del calendario venatorio e gli stessi
agricoltori regolarmente muniti di porto d' armi, purchè limitatamente al proprio fondo agricolo. "Le
conseguenze pratiche dell' esclusione della nutria dalle specie tutelate della legge attuale sulla caccia 
afferma la Cia  sono, in sintesi, che i danni all' agricoltura non verranno più risarciti dopo lo scorso 21
agosto, non verranno più forniti materiali per prevenire i danni e cesseranno i piani di controllo ed
ovviamente sono bloccate le autorizzazioni ovvero i permessi allo sparo. Inoltre la competenza per il
controllo sulle nutrie passerà ai sindaci con il rischio concreto che emergano difformità nelle ordinanze
condizionate dalle diverse sensibilità dei primi cittadini dell' EmiliaRomagna". Dal 2003 fino al 2013 i
danni provocati dalle nutrie in agricoltura sono stati stimati in 425mila euro e di questi 119.424 euro nel
2011; 43.907 nel 2012 e 55.548 lo scorso anno. Il primo effetto della nuova legge è stato di sospendere i
piani di controllo, magari non esaustivi, ma che avevano dato risultati. Anche le gabbie per catturare gli
animali non sono più autorizzate. La nuova classificazione comporta però dal 21 agosto l' interruzione
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dei risarcimenti che fino a oggi la Regione ha riconosciuto alle aziende agricole per i danni alle colture
provocati da questa specie. Le associazioni agricole sono sul piede di guerra. Il Tavolo della Consulta
agricola provinciale che ha visto la presenza e delle stesse associazioni e dei Consorzi di Bonifica si è
già svolto ed altri ne seguiranno per vedere quali strategie adottare.

di Maurizio Barbieri
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«Difficile convincere tutti Ma il nostro obiettivoè la
sicurezza dei cittadini»
L' assessore regionale Beccalossi: idee innovative.

d i   S T E FAN I A   CONSENT I   M I L ANO
ASSESSORE REGIONALE al Territorio,
Urbanist ica e Difesa del  Suolo Viviana
Beccalossi (Fdi), finalmente dopo anni di
attesa arriva il piano Seveso e ci sono pure i
soldi, è soddisfatta? «Era ora, se ne parla
d a g l i   a n n i   T r e n t a .   N o n   s i   p o s s o n o
ulteriormente ritardare questi interventi.
Quanto ai fondi, quelli certi messi a bilancio,
sono trenta milioni, di cui dieci della Regione
Lombardia e venti dal Comune di Milano, che
serviranno a far partire i lavori per la prima
vasca di laminazione a Senago. Mancano all'
appello altri 80 milioni (che servono per fare le
altre vasche) ma i l  Governo,  ieri  con la
presenza di Erasmo D' Angelis, che guida la
task force di ItaliaSicura di Palazzo Chigi, si è
preso l' impegno di finanziarli. Il prossimo
mese sigleremo un Accordo di programma in
Regione Lombardia. Complessivamente sono
110 milioni di euro per le vasche. Speriamo
che Renzi mantenga gli impegni».
Questo Piano Seveso viene considerato un
progetto pilota che sarà possibile esportare in
altri territori... «Come Regione Lombardia siamo contenti ancora una volta di fare da apripista, un
modello per le altre Regioni. Un progetto al quale hanno lavorato i migliori professionisti del settore a
livello nazionale. Non sono stati pochi i momenti critici e altri ce ne saranno. È stato difficile convincere
gli abitanti dei territori intessati ma le opere che riguarderanno il Seveso e anche la depurazione delle
sue acque vanno in un' unica direzione: la sicurezza dei cittadini».
Li avete tutti convinti? «Senago non si convincerà mai, per loro non si dovrebbe fare nulla ma questo
non è proprio possibile. Ma nessuna prevaricazione è stata fatta nei confronti delle amministrazioni
locali: con loro il dialogo rimane aperto e siamo pronti ad accogliere eventuali suggerimenti».
Abbiamo un cronoprogramma degli interventi ma rischiamo di vedere ugualmente Milano allagata
durante l' Expo... «Expo non può essere il nostro obiettivo, dobbiamo mettere in sicurezza per diversi
decenni Milano. Ma a fronte di più indagini i tecnici non hanno individuato soluzioni che siano in grado di
fare da ponte sino al termine dei lavori. Vale solo la prevenzione, come la costante pulizia del canale
tombinale». Una volta partiti i lavori nessuno potrà fermare i cantieri... «Erasmo D' Angelis è stato molto
chiaro. Non viene preclusa a cittadini e privati la possibilità di presentare ricorso ma si eviteranno
situazioni come quella di Genova dove era stata fatta la gara, era stato assegnato il lavoro ma poi le
aziende escluse hanno fatto ricorso al Tar. Quindi c' è stata la sospensiva e si è bloccato tutto». Dall'
emergenza Seveso al progetto di contenimento del consumo di suolo che si è arenato in Commissione
Territorio... «Le posso anticipare che siamo riusciti a trovare una soluzione dimediazione fra le diverse
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idee politiche in campo e l' 11 novembre la portiamo in Aula. Stop al cemento in Lombardia, puntiamo
alla riqualificazione dei centri storici e sono previsti incentivi per il recupero delle aree dismesse».

CONSENTI STEFANIA
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«Facciamo da apripista con un progetto
pilotamodello per altre Regioni»
L' assessore Beccalossi: «Non si può più aspettare»

di STEFANIA CONSENTI MILANO ASSESSORE
REGIONALE al Territorio, Urbanistica e Difesa del Suolo
Viviana Beccalossi (Fdi), finalmente dopo anni di attesa
arriva il piano Seveso e ci sono pure i soldi. È soddisfatta?
«Era ora, se ne parla dagli anni Trenta. Non si possono
ulteriormente ritardare questi interventi.
Quanto ai fondi, quelli certi messi a bilancio, sono trenta
milioni, di cui dieci della Regione Lombardia e venti dal
Comune di Milano, che serviranno a far partire i lavori per
la prima vasca di laminazione a Senago. Mancano all'
appello altri 80 milioni (che servono per fare le altre
vasche), ma il Governo, ieri con la presenza di Erasmo D'
Angelis, che guida la task force di ItaliaSicura di Palazzo
Chigi, si è preso l' impegno di finanziarli. Il prossimo mese
sigleremo un Accordo di  programma in Regione
Lombardia. Complessivamente sono 110 milioni di euro
per  le vasche. Speriamo che Renzi mantenga gl i
impegni».
Questo Piano Seveso viene considerato un progettopilota
che sarà possibile esportare in altri territori... «Come
Regione Lombardia siamo contenti ancora una volta di
fare da apripista, un modello per le altre Regioni. Un
progetto al quale hanno lavorato i migliori professionisti
del settore a livello nazionale. Non sono stati pochi i
momenti critici e altri ce ne saranno. È stato difficile
convincere gli abitanti dei territori intessati, ma le opere
che riguarderanno il Seveso e anche la depurazione delle
sue acque vanno in un' unica direzione: la sicurezza dei
cittadini».
Li avete tutti convinti? «Senago non si convincerà mai: per
loro non si dovrebbe fare nulla, ma questo non è proprio
possibile. Ma nessuna prevaricazione è stata fatta nei
confronti delle amministrazioni locali: con loro il dialogo
rimane aperto e siamo pronti ad accogliere eventuali
suggerimenti».
Abbiamo un cronoprogramma degli  interventi, ma
rischiamo di vedere ugualmente Milano allagata durante l'
Expo... «Expo non può essere i l  nostro obiett ivo,
dobbiamo mettere in sicurezza per diversi decenni Milano.
Ma a fronte di più indagini i tecnici non hanno individuato soluzioni che siano in grado di fare da ponte
sino al termine dei lavori. Vale solo la prevenzione, come la costante pulizia del canale tombinale». Una
volta partiti i lavori nessuno potrà fermare i cantieri. «Erasmo D' Angelis è stato molto chiaro. Non viene
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preclusa a cittadini e privati la possibilità di presentare ricorso, ma si eviteranno situazioni come quella
di Genova, dove era stata fatta la gara, era stato assegnato il lavoro, ma poi le aziende escluse hanno
fatto ricorso al Tar. Quindi, c' è stata la sospensiva e si è bloccato tutto». Dall' emergenza Seveso al
progetto di contenimento del consumo di suolo che si è arenato in Commissione Territorio. «Le posso
anticipare che siamo riusciti a trovare una soluzione di mediazione fra le diverse idee politiche in campo
e l' 11 novembre lo portiamo in Aula. Stop al cemento in Lombardia, puntiamo alla riqualificazione dei
centri storici e sono previsti incentivi per il recupero delle aree dismesse».

CONSENTI STEFANIA
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L' ing. Sciacca nominato consulente del Governo
contro il dissesto idrogeologico
Lavorerà a titolo gratuito per rafforzare l' azione di prevenzione e difesa del territorio da
rischi di frane e alluvioni. Il presidente della Regione Abruzzo lo chiama per replicare a
L' Aquila il modello Giampilieri. Ma intanto prosegue la "lotta" a colpi di lettere con la
Regione e l' attuale ing. capo del Genio Civile.

"Ho ricevuto telefonate di stima da tutt' Italia,
gratif icazioni che mi emozionano. Mi ha
chiamato anche il presidente della Regione
Abruzzo, chiedendomi di  lavorare lì per
replicare a L' Aquila il modello Giampilieri.
Dobbiamo riparlarne, ma nel frattempo ho
voluto sposare il progetto #italiasicura in
maniera gratuita perché sono già pagato dalla
Regione Sicilia, nonostante sia stato messo da
parte". Parole dell' ex ing. capo del Genio
Civile di Messina, Gaetano Sciacca , appena
nominato consulente del la Strut tura di
missione #ital iasicura contro i l  dissesto
id rogeo log ico  e  pe r   l o   sv i l uppo  de l l e
in f ras t ru t tu re   i d r i che .   I n  S i c i l i a   sono
a t t ua lmen te  ape r t i   92   can t i e r i   pe r   l a
prevenzione del rischio idrogeologico per un
importo di 140 milioni di euro. Entro l' anno
dovranno aprirne altri 21, per un importo di
quasi 30 milioni. Nel 2015, infine, previsti altri
39 interventi per una somma di oltre 62 milioni
di euro. "Non possiamo permetterci in un
Paese come il nostro  ha commentato Erasmo
D' Angelis, coordinatore di #italiasicura  che
esperienze importanti come quelle dell '
ingegner Sciacca non siano valorizzate. Per
questo  lavorerà, a t i tolo gratuito, come
consulente della nostra Struttura per rafforzare
l' azione di prevenzione e di difesa del territorio da rischi di frane e alluvioni". #italiasicura si muove su
tre diversi settori: contro frane e alluvioni; per lo sviluppo del settore idrico; per risanare e rinnovare l'
edilizia scolastica. E' chiaramente sul primo aspetto che ci si avvarrà delle competenze di Sciacca. Un
importante riconoscimento al lavoro svolto per la ricostruzione di Giampilieri e Scaletta Zanclea dopo l'
alluvione del 1. ottobre 2009. Non poteva mancare un ritorno, da parte dell' ex ing. capo, sulla vicenda
che sta tenendo banco per gli incarichi da responsabile unico del procedimento sui lavori nella zona sud
di Messina. Sciacca aveva scritto alla Regione rinunciando agli incarichi e invitando ad affidare gli
stessi ad altre professionalità presenti all' interno del Genio Civile. Adesso un altro capitolo della
telenovela . L' attuale ing. capo, Leonardo Santoro, ha richiamato Sciacca dalle ferie per riprendere il
ruolo di rup. "E' stato tra quelli che sostengono che io abbia accentrato su di me tutti gli incarichi 
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conclude Sciacca  e nel momento in cui rinuncio mi chiede di tornare in carica. Se in passato non c' è
stata rotazione non è stata una mia decisione, per avere spiegazioni bisognerebbe rivolgersi al dirigente
generale. Ho detto e ridetto che all' interno dell' ufficio ci sono le professionalità giuste per questo ruolo,
a partire dallo stesso ing. capo. Sembra, invece, che non ci si voglia assumere le proprie responsabilità,
forse perché si sa che i guadagni sono niente in confronto ai rischi che si assumono".
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CENTO IL PROGETTO DI STEFANO RIMONDI SEGNALERA' OGNI EMERGENZA IN
TEMPO REALE.

«La sicurezza? A portata di clic»
«Una 'App' per le istituzioni, per informare sui casi di allerta»

EMERGENZA , sicurezza, prevenzione,
informazione. Sono queste le parole chiave su
cui è fondato il progetto 'Rsalert. Più sicurezza
per   tu t t i ' ,   i dea to  da l la  nuova  s ta r t  up
RsRicercaSviluppo del casumarese (ma
poggese d' adozione) Stefano Rimondi e della
società 'Eureka!
'   d i   M a s s i m i l i a n o   V i t a l i ,   g i o v a n e
programmatore bolognese. Ma di cosa si
tratta? «Rsalert  spiega Rimondi ( nella foto )
 è uno strumento che permette di parlare in
tempo reale con la popolazione, nel caso si
presenti un' emergenza o un rischio per la
sicurezza, come, ad esempio, possono essere
l' ingrossamento di un fiume o un rischio di
allagamento». L' avviso può arrivare attraverso
canali istituzionali come i siti comunali o
attraverso un' applicazione scaricabile sul
cellulare che permetterà ai cittadini di essere
informati in caso di allerta. Sulla schermata
apparirà un segnale, diverso a seconda dei
l ive l l i  d i  emergenza,  e permetterà una
c omun i c a z i o n e   b i v a l e n t e :   o s s i a   g l i
amm i n i s t r a t o r i   p o t r a n n o   d i a l o g a r e
direttamente con i cittadini, e questi ultimi avranno la possibilità di segnalare situazioni di particolare
gravità.
L' idea è nata prima del terremoto del 2012 e dopo quei tragici eventi si è compreso quanto fosse
importante attivare un canale di comunicazione per essere informati e informare. «Con questo nuovo
sistema contiamo di dare una risposta in tal senso  prosegue Rimondi .
Entro dicembre è prevista la nascita di una 'App' scaricabile sul cellulare, che permetterà di consultare
le eventuali emergenze in tempo reale e sarà collegata anche con la Geco Web Tv del Comune di
Cento, mentre per aprile sono in serbo già altri servizi rivolti ai cittadini».
IL PROGETTO è sicuramente innovativo, ha alle spalle uno staff di giovani che, oltre a Rimondi e Vitali,
vede nel team Willer Serra, direttore artistico di Geco Web Tv che vanta esperienze negli Usa in campo
multimediale, e Simona Montebugnoli come responsabile dei montaggi video. Gli uffici della start up
sono freschi di vernice e pronti ad accogliere i Comuni interessati al progetto: «Rsalert è rivolto alle
amministrazioni che ne comprendono la peculiarità e ci possono contattare all' indirizzo mail:
info@rsalert.
eu" ? conclude Rimondi. Valerio Franzoni.

FRANZONI VALERIO
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COMACCHIO UNO 'STUDY TOUR' ITINERANTE CON GLI ALUNNI DELLE SCUOLE.

'Assaporando il Delta' passando per le valli

NELL' AMBITO del progetto 'Assaporando il
Delta', sotto il coordinamento del Gal Delta
2000 e in collaborazione con il Gal Altra
Romagna, gli studenti dell' Ipseo di Cervia
hanno fatto visita alcuni giorni fa alle Valli di
Comacchio, primo degli 'study tour' itineranti
sulla conoscenza delle Stazione del Delta del
Po. Gli studenti delle 8 classi quinte sono stati
co invo l t i   i n  pe rco rs i   i n teg ra t i   d i   ve ra
conoscenza dei prodotti locali, delle realtà più
significative, delle antiche risorse storiche,
cul tura l i  e   local i ,   in  modo da poter   far
emergere alla coscienza della collettività la
presenza di   t radiz ioni  e valor i  che non
possono rimanere relegate al passato, in
quanto costituiscono delle reali opportunità
offerte dal territorio. Il progetto, realizzato con
il Fondo Europeo Agricolo per lo sviluppo
rurale, è iniziato lo scorso anno scolastico e
desidera far incontrare scuola e territorio.
Dopo la tappa dell' Anguilla di Comacchio,
sarà la volta del sale di Cervia,  la Mora
Romagnola, la cozza di Cervia, il vino di
Bosco Eliceo e il vino Fortana, il pesce azzurro
dell' Adriatico, la piadina romagnola, il formaggio di Fossa e lo squacquerone.
Un itinerario goloso, insieme a esperti tematici e guide ambientali, che si concluderà il 27 novembre.
c. c.
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Queste le grandi piene degli ultimi due secoli La più
recente nel 2010

A lato ecco la tabella con le maggiori piene del
secolo scorso e dei primi anni del nuovo
millennio. La prima resta ovviamente quella
del 14 novembre 1951, quando il Po nel
rilevamento del padimetro, collocato in piazza
Savonarola a Ferrara era giunto all' altezza di
4.10 metri sopra la nostra città. A rimetterci fu
il territorio rodigino, dove il grande fiume
ruppe gli argini provocando vittime e disastri. Il
secondo maggior rilevamento risale invece al
4 giugno 1917, quando il Po toccò quota 3.71
metri.
A completare l' ipotetico podio ecco i 3.70
metro del 20 maggio 1926, mentre nel 2000 ci
furono due rilevamenti, 3.53 metri il 20 ottobre
e 2.21 metri il 21 novembre. Altre grandi piene
in anni più recenti   furono quel la del 30
novembre 2002 (2.52 metri) e quella del 2
maggio 2009 (2.36 metri).
L' ultimo rilevamento alto segnalato risale
invece al 5 novembre del 2010, quando il
grande fiume all' altezza di Pontelagoscuro
toccò quota 1.79 metri. Da allora vi sono state
grandi piene, però mai con valori superiori a
quest' ultima quota rilevata.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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tra saletta e camatte.

Continuano i disagi per una grossa frana

CAMATTE Continuano ormai da diversi giorni
i  disagi per per quanti   transitano in via
Camatte (la strada che collega Saletta all'
omonima borgata e sbuca sulla provinciale fra
Copparo e Ro).
È infatti franato ormai da quasi un mese parte
del pontino che si trova a lato del ciglio
stradale, all ' altezza della strada bianca
cosiddetta "delle suore". La frana ha creato
una grossa voragine, che occupa metà della
strada.
Gli addetti del Comune di Copparo hanno
prontamente delimitato la frana e posizionato
dei cartelli sedi pericolo per segnalare il
restringimento della carreggiata, però è
consigliato limitare la velocità (in particolare in
orar i  sera l i  ed  in  presenza d i  nebbia) ,
considerando che via Camatte è una strada di
pe r   sé  p iu t tos to  s t re t ta ,  a t t rave rsa ta
quo t i d i anamen t e   da  mezz i   pubb l i c i ,
autoarticolati e grandi mezzi agricoli.
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COMACCHIO L' ALLARME DEI PESCATORI CHE HANNO NOTATO ANOMALIE.

Acque inquinate, morìa di vongole
La colpa si attribuisce agli scarichi delle risaie nei canali.

HANNO riscontrato nell' ultima settimana una
situazione anomala, diversi pescatori di
vongole del terr i torio di Comacchio. Da
qualche giorno, infatti, si fatica a trovare
vongole vive e  la morìa sta diventando
preoccupante. I pescatori dediti a questo
mollusco sono quindi molto allarmati e stanno
cercando  le  cause de l   fenomeno,  che
potrebbe anche avere gravi conseguenze. L'
allarme è tale che nella giornata di oggi è
previsto un controllo delle acque da parte dei
biologi, che devono verificarne la condizione. I
pescatori si sono, tuttavia, già fatti un' idea di
quello che potrebbe essere il problema che
sta generando le difficoltà del momento, in un
settore che, peraltro, da qualche tempo è in
grande sofferenza. La situazione che si è
venuta a creare arriva dunque a complicare un
quadro che appare già problematico. Nelle
scorse settimane qualcosa di simile si era
verificato anche a Goro, dove i pescatori del
luogo si sono trovati ad affrontare una moria di
vongole altrettanto pesante. La causa viene
attribuita dagli stessi agli scarichi delle risaie,
che finiscono nei canali di scolo e da qui arrivano al mare. Pare che questi, infatti, tolgano ossigeno alle
vongole, facendole morire. Sembra che anche altri pesci stiano soffrendo. In questi stessi giorni si è
riscontrato, infatti, un aumento del pescato, dovuto, pensano sempre i pescatori, al fatto che il pesce,
non trovando ossigeno in profondità, tende a salire e qui viene poi trovato e pescato. Quello che
sorprende gli operatori al momento è la quantità superiore a quella che si riscontra normalmente. In
realtà, gli scarichi delle risaie anche in precedenza scaricavano nei canali, ma qualcosa sarebbe
cambiato. I pescatori ritengono, infatti, che non siano state rispettate in questa occasione, a differenza
del passato, le maree e questo avrebbe determinato un ristagno delle acque degli scarichi. Le
conseguenze potrebbero essere di grave entità secondo gli addetti ai lavori con perdita di migliaia di
euro e danni per gli allevamenti delle vongole.
Cinzia Boccaccini.

BOCCACCINI CINZIA
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tour operator da ferrara a stellata.

Il turismo di pianura propone all' Europa tutte le sue
bellezze

BONDENO Ieri mattina nell' ambito della 5ª
Borsa del Turismo fluviale e del Po, dieci tour
operator provenienti da Austria, Belgio,
Danimarca, Francia, Olanda e Spagna hanno
partecipato all '  evento "It inerari f luviali,
cicloturismo e gusto tra Ferrara e Bondeno". Il
programma ha permesso agl i  osp i t i  d i
raggiungere Bondeno e Stellata, con incontri in
strutture ricettive, visita all' impianto Pilastresi
del Consorzio di Bonif ica di Burana, un
percorso in bicicletta nel parco golenale e
sosta al Museo archeologico di Stellata, alla
Rocca Possente e pranzo presso il ristorante
Tassi di Bondeno per gustare i piatti tipici
locali.
« L' obiettivo della manifestazione  spiega
Gianluca Pirani, presidente Confesercenti
Cento  è fare sistema per promuovere l'
ospitalità e la cordialità di un territorio in
simbiosi con l' acqua, consentendo ai tour
operator di  sperimentare  la capacità di
accoglienza, oltre che il piacere del soggiorno,
nelle terre del grande fiume».
«Abbiamo avuto la fortuna  sottolinea Amedeo
Marchetti, titolare di una delle strutture ricettive
coinvolte nella manifestazione  di avere la
nebbia, che ha creato quella atmosfera che gli
operatori stranieri non hanno mai visto in altri luoghi e che hanno gradito destando in noi anche un po' di
sorpresa».
Stellata e il suo territorio  continua Marchetti  «hanno il pregio di concentrare in pochi chilometri tante
opportunità: il cicloturismo, l' enogastronomia, monumenti storici e musei, il fiume e tutte le atmosfere
che la storia del nostro Po si porta con se. Il nostro impegno e l' idea di fondo è quella di valorizzare il
quotidiano, il silenzio, la campagna e lo scorrere delle acque dei fiumi». L' iniziativa è stata realizzata da
Confesercenti in collaborazione con i Comuni di Ferrara e Bondeno.
Lauro Casoni.
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Nei campi ritorna l' incubo nutrie
Eliminate le tutele per i roditori, ma anche i risarcimenti In tre anni danni per 200mila
euro all' agricoltura ferrareseNel 2013 abbattuti circa 12mila esemplariimportata dal sud
america per la produzione di pellicce.

La nutria è un roditore originario del Sud
Amer ica che,   importato  in   I ta l ia  per   la
produzione di pellicce, si è enormemente
diffuso. In questi anni la Regione ha garantito
una regolare azione di contenimento con una
media di 60 mila animali all' anno, che ora
po t r à   esse re   p rosegu i t a   da i  Comun i
ut i l izzando  le opportuni tà of fer te dal la
legislazione regionale sulla presenza di specie
infestanti quali appunto topi e altri roditori. Lo
scorso anno, nel territorio ferrarese ne sono
state abbattute circa 12 mila e all' apposito
centralino telefonico che era stato costituito
erano pervenute 2 .400  te le fonate che
segnalavano la presenza di questi animali in
vari punti della notra provincia.
FERRARA Eliminate le tutele alle nutri, ma
nello stesso tempo stop ai risarcimenti danni.
Non saranno più animali protetti e la loro
presenza potrà essere contrastata in base ai
piani di controllo comunali. Perplessità degli
agricoltori. È entrata in vigore la legge che  tra
le perplessità degli agricoltori  classifica le
nutrie nella stessa categoria di topi, ratti, talpe,
animali per i quali sono competenti i Comuni in
ambito di tutele igienico sanitarie. Ogni
cittadino può contrastare la presenza nel
rispetto dei limiti di legge. Nelle situazioni in cui la diffusione dell' animale  particolarmente numeroso in
tutto il Ferrarese  sia particolarmente significativa e costituisca una grave minaccia per le arginature di
fiumi e canali (sono considerate tra le cause principali delle alluvioni che si sono verificate in regione, in
particolare quella del Secchia dello scorso gennaio, nel Modenese), nonchè per le colture agricole, i
Comuni possono predisporre un' azione di contrasto mirata, con specifiche ordinanze. In precedenza
questi roditori rientravano nell' elenco delle specie della fauna selvatica come i cinghiali e gli altri
ungulati.
Secondo lo schema di ordinanza messo a punto dalla Regione e che ha ottenuto il parere favorevole
dell' Ispra, l' Istituto per la protezione e la ricerca ambientale, i piani di controllo comunali potranno d' ora
in poi coinvolgere i coadiutori, ovvero cacciatori autorizzati, il personale della Protezione civile, quello di
vigilanza del reticolo idrografico; i cacciatori in genere nel rispetto del calendario venatorio e gli stessi
agricoltori regolarmente muniti di porto d' armi, purchè limitatamente al proprio fondo agricolo.
«Le conseguenze pratiche dell' esclusione della nutria dalle specie tutelate della legge attuale sulla
caccia  afferma la Cia  sono, in sintesi, che i danni all' agricoltura non verranno più risarciti dopo lo
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scorso 21 agosto, non verranno più forniti materiali per prevenire i danni e cesseranno i piani di
controllo ed ovviamente sono bloccate le autorizzazioni ovvero i permessi allo sparo. Inoltre la
competenza per il controllo sulle nutrie passerà ai sindaci con il rischio concreto che emergano
difformità nelle ordinanze condizionate dalle diverse sensibilità dei primi cittadini dell' Emilia
Romagna».
Dal 2003 fino al 2013 i danni provocati dalle nutrie in agricoltura sono stati stimati in 425mila euro e di
questi 119.424 euro nel 2011; 43.907 nel 2012 e 55.548 lo scorso anno. Il primo effetto della nuova
legge è stato di sospendere i piani di controllo, magari non esaustivi, ma che avevano dato risultati.
Anche le gabbie per catturare gli animali non sono più autorizzate. La nuova classificazione comporta
però dal 21 agosto l' interruzione dei risarcimenti che fino a oggi la Regione ha riconosciuto alle aziende
agricole per i danni alle colture provocati da questa specie. Le associazioni agricole sono sul piede di
guerra. Il Tavolo della Consulta agricola provinciale che ha visto la presenza e delle stesse associazioni
e dei Consorzi di Bonifica si è già svolto ed altri ne seguiranno per vedere quali strategie adottare.
(m.bar.
)
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Perdite d' acqua I rimborsi Hera
A Ferrara 552 richieste in tre mesi per bollette anomale Grazie al Fondo Fughe la
multiutility risarcisce gli utenti.

In 3 mesi oltre 2.500 richieste complessive di
rimborso. Ed è boom soprattutto a Ferrara per
il Fondo Fughe Acque, pensato da Hera per
proteggere i cittadini dagli oneri dovuti ai
maggiori consumi causati da perdite d' acqua
accidentali e occulte sulla rete privata. Dall' 1
luglio, data di avvio del Fondo, al 30 settembre
sono state 552 le r ichieste  ' ferraresi '  di
rimborso arrivate a Hera, ben 2.524 sull' intero
territorio gestito. Una cifra consistente, in linea
con le previsioni della multiutility, che stima
circa 10 mila perdite occulte ogni anno, con
conseguenti consumi anomali anche per
diverse migliaia di euro. L' obiett ivo del
s e r v i z i o   è   « t u t e l a r e   l e   c a t e g o r i e
economicamente più esposte», spiega la
multiutility. In base ai dati storici delle richieste
arrivate a Hera attraverso il Fondo, la bolletta
media in caso di fughe si aggira sui 1.600
euro, con punte che arrivano anche ai 10 mila
euro. L' azienda sta ora lavorando tutte le
domande, accordando i rimborsi per le bollette
che hanno ecceduto dell' 80% il consumo
med io  de l l '   u ten te   come p rev i s to  da l
regolamento. Hera ricorda che, seppure la
copertura del Fondo Fughe sia attiva già da
luglio, le quote di adesione inizieranno a
essere scalate nelle bollette a partire dalla seconda metà di ottobre: si tratta di 1,25 euro mensili (+ Iva
al 10%) per contratto, addebitati in ogni bolletta fino a coprire l' importo previsto di 15 euro annui. Nel
caso di condomini in cui il contratto è stipulato dall' amministratore e quindi unico per tutto l' edificio, l'
importo verrà addebitato al condominio che potrà decidere la ripartizione tra i condòmini.
Chi non volesse partecipare (rinunciando così alla "protezione" in caso di fuga) può comunicarlo in
qualsiasi momento e senza nessun costo, anche nei mesi successivi all' avvio. Se la disdetta viene
comunicata entro il primo anno dall' istituzione del Fondo, saranno interamente restituite le quote
versate. Per la rinuncia si può compilare e consegnare l' apposito modulo in distribuzione presso tutti gli
sportelli clienti Hera e scaricabile sul sito (www.gruppohera.it/fondofugheacqua). Info Servizio Clienti:
Hera Famiglie (800.999.500), Hera Aziende (800.999.700).
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Nel 2013 abbattuti circa 12mila esemplari

La nutria è un roditore originario del Sud
Amer ica che,   importato  in   I ta l ia  per   la
produzione di pellicce, si è enormemente
diffuso. In questi anni la Regione ha garantito
una regolare azione di contenimento con una
media di 60 mila animali all' anno, che ora
po t r à   esse re   p rosegu i t a   da i  Comun i
ut i l izzando  le opportuni tà of fer te dal la
legislazione regionale sulla presenza di specie
infestanti quali appunto topi e altri roditori. Lo
scorso anno, nel territorio ferrarese ne sono
state abbattute circa 12 mila e all' apposito
centralino telefonico che era stato costituito
erano pervenute 2 .400  te le fonate che
segnalavano la presenza di questi animali in
vari punti della notra provincia.
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AMBIENTE RODITORI ESCLUSI PER LEGGE DALLA FAUNA SELVATICA.

«Nutrie, cessano controlli e contributi: ora rischiamo
danni incalcolabili»

DALLO SCORSO mese di agosto, le nutrie
sono state escluse  per legge  dalla fauna
selvatica, e di  fatto a seguito di questo
provvedimento normativo non sono più
risarcibili gli ingenti danni causati dalla specie
alle produzioni agricole. Danni molto ingenti,
ricorda Pietro Turri, consigliere comunale del
Pd che ieri ha protocollato una mozione, visto
che «nel quinquennio 20092013 la Regione
ha stanziato per la provincia di Ferrara ben
425mila euro». Ora queste r isorse non
saranno più disponibil i , così come «non
saranno più attuabili gli specifici piani di
controllo demandati alle Province, che si è
sempre avvalsa di operatori specializzati 
p rosegue  Tu r r i o    ;   l e   o rgan i zzaz i on i
professionali ed agricole ed i Consorzi di
Bonifica che operano sul nostro territorio sono
preoccupati per la situazione di stallo che di
fatto si è venuta a creare, in quanto venendo a
mancare il sistema di controllo e gestione sulla
nutria organizzato dalla Provincia, i danni
potrebbero aumentare in modo esponenziale»
La Regione, ricorda il consigliere del Pd, ha
predisposto uno schema di ordinanza tipo, inviata a tutti i Comune: «E' necessario tuttavia coinvolgere
tutti i soggetti gestori del territorio, ad iniziare dai Consorzi di Bonifica alle organizzazioni agricole, sino
al servizio veterinario dell' Azienda Usl per predisporre un' azione di contrasto delle nutrie. Per evitare 
conclude Turri  di ritrovarsi questi animali a brucare, oltre che sulla Darsena di San Paolo, anche in
prossimità di molte arterie stradali, procurando situazioni di potenziale pericolo anche al traffico». Di qui
l' invito, attraverso la mozione, rivolto al sindaco ed alla giunta di «definire strategie comuni per evitare
un flagello per l' agricoltura e il territorio».
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Politica , Primo Piano.

Il Pd dichiara guerra alle nutrie
Mozione per combattere la diffusione della specie: "Fa danni in agricoltura e alle
strutture idrauliche"

Eradicare la nutria dal nostro territorio. E'
questo l' obiettivo della mozione presentata dal
gruppo Pd in Consiglio comunale che, se
a p p r o v a t a   n e l l a   p r o s s i m a   s e d u t a ,
impegnerebbe sindaco e giunta a mettere in
campo una serie di azioni coordinate di
contrasto all' espansione di questo animale.
Un animale considerato dannoso per  l '
agricoltura, per le strutture idrauliche e anche
per gli automobilisti. Con tale mozione, che si
r ichiama al la  legge 116/2014 (che reca
d i spos i z i on i   pe r   l a   t u t e l a   ag r i c o l a   e
ambientale), l' intenzione è fare in modo che il
Comune si attivi presso l' Anci "al fine di
definire una strategia di azione comune per
contenere l' espansione di tale animale esotico
che, come ormai ampiamente dimostrato,
causa sia danni alle colture agricole, sia alle
strutture idrauliche, sia potenziale pericolo alla
viabilità". Nello stesso tempo si vuole la
convocazione di un tavolo provinciale che
promuova e condivida presso gli altri Comuni
le azioni necessarie per garantire un' efficace
attività di contrasto alla diffusione della nutria
su tutto il territorio provinciale". Un altro tavolo
di confronto, fra gli impegni che sindaco e
giunta si dovrebbero assumere, è quello che
dovrebbe riunire le altre istituzioni interessate,
Comuni, Provincia, Consorzi di Bonifica, Servizio Veterinario dell' Azienda Sanitaria Locale, "per
monitorare l' efficacia di metodi e azioni necessarie a eradicare la nutria dal nostro territorio come
indicato all' art. 11 comma 12 della legge 116/2014?. L' articolo di legge citato ha escluso le nutrie, al
pari di talpe, ratti, topi propriamente detti e arvicole, dalla fauna selvatica oggetto della legge 157/92
"Norme per la protezione della fauna selvatica omeoterma e per il prelievo venatorio", quindi per la
nutria non sono più risarcibili gli ingenti danni causati dalla specie alle produzioni agricole e nemmeno
risultano più attuabili gli specifici piani di controllo predisposti dalla Provincia avvalendosi di operatori
abilitati. A tutto questo si aggiunge, come spiegato nel testo della mozione, la preoccupazione delle
organizzazioni professionali agricole e dei Consorzi di Bonifica per la situazione di stallo che di fatto si è
venuta a creare "in quanto venendo a mancare il sistema di controllo e gestione sulla nutria organizzato
dalla Provincia i danni arrecati potrebbero aumentare in modo esponenziale". L' incremento annuo e la
diffusione della nutria nel nostro territorio è notevole a causa dell' elevato tasso riproduttivo e della
elevata capacità dispersiva della specie. "La presenza del fitto reticolo idrografico che caratterizza la
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nostra provincia  si spiega nelle premesse della mozione del Pd  ha consentito l' incontrollata
diffusione e aumento della consistenza della specie. Lo scavo di gallerie utilizzabili come siti di
riproduzione dalla nutria ha provocato la progressiva erosione di molte arginature con rilevanti
conseguenti rischi idraulici potenzialmente in grado, fra l' altro, di mettere in serio pericolo la tenuta
della rete idraulica del nostro territorio". Senza contare i danni arrecati da questo roditore erbivoro alle
coltivazi0ni che, come riportato nel sito della Regione Emilia Romagna, risultano essere pari a oltre
425mila euro per la provincia di Ferrara nel quinquennio 20092013.
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Geologi: "Contro l' Italia che frana bisogna scendere
in piazza"

Roma, 21 ott. (AdnKronos)  "Da fine 2013 all'
aprile di quest' anno sono state ben 20 le
richieste di stato di emergenza avanzate dalle
Regioni. Abbiamo avuto morti a maggio, morti
anche ad ottobre ma alluvioni ogni mese. Fin
quando non verrà fuori  lo sdegno per la
disattenzione politica per il territorio e non si
scenderà in piazza per protestare, i nostri
sindaci si occuperanno di altre cose che
r i tengono p iù   impor tant i " .  E '  questo   i l
commento di Gian Vito Graziano, presidente
de l  Cons ig l i o   naz i ona le  de i   geo log i ,
intervenuto sul dissesto idrogeologico che sta
colpendo duramente il Paese. "Ne usciremo
s o l o   a t t r a v e r s o   l a   c r e s c i t a   d e l l a
consapevolezza dei cittadini  ha proseguito
Graziano ed il formarsi di una coscienza
sociale. Si tratta di un processo culturale, per
questo dunque piuttosto lungo, il cui punto di
svolta avverrà solo quando la gente percepirà
come rischio per la salute pubblica, non solo la
r e a l i z z a z i o n e   d i   u n a   d i s c a r i c a   o   l '
inquinamento proveniente da una fabbrica, ma
anche la probabi l i tà che si  veri f ichi  un'
alluvione o che una frana metta a repentaglio
le abitazioni". Ed ecco la denuncia: "in Italia
abbiamo 500.000 frane attive  continua
Graziano  la manutenzione di alvei, fiumi, e
delle vie di sfogo è carente, il sistema fognario è da rivedere. L' importante è iniziare almeno a dare
priorità agli interventi urgenti. Non possiamo temere tragedie ad ogni pioggia, bisogna intervenire e
farlo ora e soprattutto ci dovrà essere una svolta culturale definitiva. Come Consiglio nazionale dei
geologi stiamo mettendo insieme tutti gli attori principali: dalle istituzioni al mondo accademico,
scientifico, professionale affinché insieme si possano trovare le giuste soluzioni" . E l' intero Consiglio
nazionale dei geologi sarà in Emilia  Romagna, duramente colpita nei giorni scorsi, in occasione del
Saie di Bologna in programma dal 22 al 25 ottobre. All' evento, che si svolgerà giovedì 23 ottobre, alle
ore 14, parteciperanno Paolo Buzzetti, presidente nazionale dei costruttori edili ed Erasmo D' Angelis
capo dell' unità di missione Italiasicura istituita dal governo.
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Fondi.

Fondi  Lino Conti eletto Presidente dei Consorzi di
bonifica del Lazio all' unanimita

Fondi 20 ottobre 2014  Cinquanta anni, di cui
ben 17 trascorsi a interessarsi di bonifica e a
operare in prima persona nella quotidianità
delle situazioni cosiddette normali e nelle
bufere delle criticità che hanno creato non
pochi problemi al   terr i tor io: Lino Conti ,
Presidente del Consorzio di Bonifica sud
pontino, è stato eletto nella mattinata di ieri
(lunedi) presidentedell' ANBI LAZIO, l' Unione
Regionale dei dieci Consorzi di Bonifica
operantinel la regione. La sua nomina è
avvenuta per acclamazione, alla Presenza dei
Presidenti e Direttori dei Consorzi di Bonifica,
del Direttore Generale del l '  ANBI, dott.
Massimo Gargano e del Direttore Regionale di
Coldiretti Lazio, Dott. Aldo Mattia, ed è stata
sa lu ta ta  da l la  conv in ta  ovaz ione de l l '
assemblea che gli ha attestato i meriti per cui
è stato prescel to.  Presso  la sala del le
adunanze di via Santa Teresa, a Roma, dove
ha sede l' ANBI, il testimone della guida è
passato dal predecessore, Massimo Gargano,
chiamato a incarichi verticistici nella struttura,
al responsabile che finora ha egregiamente
diretto, per un mandatoe mezzo, l' ente che ha
sede inviale Piemonte a Fondi. L' ANBI è un'
Associazione, con personali tà giuridica
privata, che rappresenta e tutela gli interessi
dei Consorzi di bonifica, di irrigazione e di miglioramento fondiario operanti nella nostra Regione. Sarà il
primo comunicato ufficiale, che il nuovo ufficio di presidenza diramerà quanto prima, a indicare percorsi
operativi e obiettivi prefissati dall' Assemblea dell' Unione Regionale. Nel salutare e ringraziare tutti i
presenti per la nomina il neopresidente ha voluto puntualizzare l' azione svolta quotidianamente dai
Consorzi di Bonifica in Italia e mirata alla prevenzione dei rischi sul territorio. Particolare attenzione è
stata dedicata alle questioni che hanno caratterizzato gli ultimi giorni e relativi agli eventi alluvionali. "E'
necessario sempre più investire in PREVENZIONE" ha esordito Conti che ha poi aggiunto "Serve una
grande azione di prevenzione civile perché è necessario assumere una nuova coscienza collettiva.
Ribadiamo che il problema della sicurezza idrogeologica in Italia non è prioritariamente un problema di
risorse, ma di volontà politica e lentezze burocratiche. Il lavoro dell' Unità di Missione contro il Rischio
Idrogeologico ora lo ha dimostrato, individuando, nelle more dei bilanci pubblici, circa 2.400 milioni di
euro non spesi e destinati ad interventi a tutela del territorio. Il programma di lavoro #italiasicura
prevede, entro il 2015, l' apertura di circa 3.000 cantieri in tutta Italia con un investimento di oltre 3
miliardi e mezzo di euro. I Consorzi di bonifica sono pronti per quella, che gli eventi dimostrano essere
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diventata una corsa contro il tempo. Serve, però, una grande azione di prevenzione civile perché è
necessario assumere una nuova coscienza collettiva. Un esempio: in Liguria, secondo una elaborazione
di ANBI, tra il 1990 e il 2016 si saranno persi 72.440 ettari di superficie agricola, cioè il 13,3% della
superficie regionale con evidente aggravio delle problematiche idrogeologiche. Insomma, come dice lo
slogan della campagna lanciata: solo se la si cura, l' Italia è più sicura." Fonte: golfotv.

TF Press
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L' ALLARME DELLA PROTEZIONE CIVILE.

Vento da paura, ecco l' inverno

BOLOGNA E ADESSO scatta anche l' allerta
vento. La Protezione civi le del l '  Emil ia
Romagna ha messo infatti in guardia per l'
arrivo di una discesa di aria fredda dall '
Atlantico settentrionale che innescherà «venti
forti dalle prime ore di ore di oggi e fino a
domani».
Le zone allertate sono quelle dei bacini del
LamoneSavio, del Reno, del SecchiaPanaro
e del TrebbiaTaro e dunque le pianure di
ForlìRavenna, Bologna e Ferrara; Modena
Reggio Emilia e ParmaPiacenza.
I venti al suolo si disporranno in prevalenza da
nordovest, «con raffiche che dal settore
occidentale della regione si estenderanno
rapidamente verso la costa»: si attesteranno
attorno a valori medi di 2530 nodi (4560
chilometri orari) fino a punte di 50 nodi (90
chilometri). Il che comporterà anche mare da
molto mosso ad agitato con altezza dell' onda
sino a 4 metri al largo.

22 ottobre 2014
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Allerta meteo EmiliaRomagna: vento fino a 90 km/h
o onde alte 4 metri in Riviera

Bologna, 21 ottobre 2014  Un 'allerta per
vento forte e' stata diramata dalla protezione
civile dell 'EmiliaRomagna , per domani, su
tutto il territorio regionale, per 24 ore. Ci
saranno valori  medi di 4560 km/h, con
massime che potranno raggiungere anche i 90
.  La  d i rez ione  de l   ven to   (no rd oves t )
determinera' mare da molto mosso ad agitato,
con onde alte f ino a 4 metri al  largo. La
Protezione civile dell' EmiliaRomagna mette
infatti in guardia per l' arrivo di una discesa di
aria fredda dall' Atlantico settentrionale che
inneschera' " venti forti dalle prime ore di
domani" ; cioe' dalla mezzanotte di mercoledi'
(dunque nella tarda serata di oggi) per 24 ore
fino alle 24 di giovedi'. Le zone allertate sono
quelle dei bacini del LamoneSavio, del Reno,
del SecchiaPanaro e del TrebbiaTaro e
dunque le pianure di Forli' Ravenna, Bologna
e Ferrara; ModenaReggio Emilia e Parma
Piacenza. I venti al suolo si disporranno in
prevalenza da nordovest, "con raffiche che
dal settore occidentale del la regione si
estenderanno rapidamente verso la costa": si
attesteranno attorno a valori medi di 2530
nodi (4560 chilometri orari) fino a punte di 50
nodi   (90 chi lometr i )  ne l le  pr ime ore d i
mercoledi', con parziale attenuazione dal
pomeriggio. Il che comportera' anche mare da molto mosso ad agitato con altezza dell' onda sino a
quattro metri al largo. Non si escludono locali temporali nelle prime ore della giornata, associati alle
raffiche piu' forti su tutto il territorio regionale. Passata l' ondata di vento , la situazione meteo dovrebbe
migliorare. Prima pero' sono possibili locali interruzioni della viabilita' in seguito a caduta di alberi,
segnaletica stradale e pubblicitaria e sospensione dei servizi di erogazione di fornitura elettrica e
telefonica in seguito a danni alle linee aeree. Non esclusi i danni a abitazioni (tettoie, pergolato),
tendoni, installazioni per iniziative commerciali, sociali, culturali, strutture di cantiere, strutture balneari,
e moli che finiscono sott' acqua.
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CENTO PER LE FOGNATURE.

Legambiente: «Rischi sanitari e idrogeologici per il
territorio»

«QUASI la metà del territorio centese è a
rischio sanitario e idrogeologico a causa degli
scarichi fognari nei fossi delle Partecipanze
agrarie e della irregolare e non efficiente
manutenzione della relativa rete scolante». A
rilanciare il problema è il Circolo Legambiente
Al to Ferrarese, che da decenni  chiede
provvedimenti per risolvere questa situazione.
«Da oltre vent' anni  afferma il presidente ,
per motivi socioeconomici, insediativi e
culturali, la manutenzione degli oltre 200
chilometri di fossi è divenuta irregolare e
indifferente al rispetto delle pendenze e della
sicurezza idraulica di questo particolare
territorio sul quale vivono e lavorano 600
abitanti al chilometro quadrato».
Gilli, però, punta l' indice sullo sversamento
delle acque di scarico delle abitazioni o delle
attività produttive nei fossi, «spesso non
trattate adeguatamente in vasca biologica 
aggiunge . Da anni il circolo centese denuncia
rischi di tipo idraulico e sanitario nel territorio,
senza essere ascoltato da alcuno, salvo da
due vecchi presidenti degli anni '80 delle
Partecipanze di Cento e di Pieve di Cento, Nando Balboni e Cesare Cevolani. A causa del degrado
attuale e dei rischi sanitari e idrogeologici in quest' area, il 20 ottobre abbiamo sollecitato nuovamente
tutti gli enti territoriali competenti: sindaco di Cento, Regione, Partecipanze Agrarie, Consorzio di
Bonifica, Provincia di Ferrara, Arpa, Igiene Pubblica di Cento, Soprintendenza di Ravenna e Consulte
civiche centesi. Esattamente un anno fa, ad una analoga denuncia da noi inviata a tutti questi enti, non è
mai stata data alcuna risposta».
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«I fossi delle Partecipanze scarico per le fognature»
Legambiente Alto Ferrarese sollecita interventi per risolvere il problema Inviata una nota
a enti e amministrazioni: metà del territorio a rischio sanitario.

CENTO «Quasi la metà del territorio centese è
a rischio sanitario e idrogeologico a causa
deg l i   s ca r i ch i   f ogna r i   ne i   f oss i   de l l e
Partecipanze agrarie e della irregolare e non
efficiente manutenzione della relativa rete
scolante». Un problema annoso, nel Centese,
quello che evidenzia il circolo di Legambiente
Alto Ferrarese, attraverso il suo presidente
Massimo Gilli che si sofferma sulle molteplici
cause: «Da oltre vent' anni, per motivi socio
econom ic i ,   i n sed i a t i v i   e   cu l t u ra l i ,   l a
manutenzione degli oltre 200 chilometri di
fossi (interpoderali e stradali) è divenuta
irregolare e indifferente al rispetto delle
pendenze e della sicurezza idraulica di questo
part icolare terr i tor io sul quale vivono e
lavorano 600 abitanti al chilometro quadrato».
A questo, secondo il Circolo di Legambiente
che «da decenni denuncia r ischi di  t ipo
idraulico e sanitario nel territorio centese,
senza essere ascoltato da alcuno, salvo che
da  Nando Ba lbon i  e  Cesare  Cevo lan i
( p r e s i d en t i   d eg l i   a nn i  O t t a n t a   d e l l e
Partecipanze di Cento e Pieve di Cento», si
deve aggiungere lo «sversamento nei fossi
stradali delle acque reflue, delle abitazioni o
delle attività produttive presenti, spesso non
trattate adeguatamente in vasca biologica o fossa Imhoff».
Da qui, la decisione di inviare, lunedì scorso, un nuovo sollecito a tutti gli enti coinvolti e competenti,
«sindaco di Cento, Regione EmiliaRomagna, Partecipanze Agrarie, Consorzio di Bonifica, Provincia di
Ferrara, Arpa, Igiene Pubblica di Cento, Soprintendenza di Ravenna e Consulte Civiche centesi. Un
anno fa, ad una analoga denuncia da noi inviata a tutti questi Enti, non è mai stata data alcuna
risposta». (b.b.
)
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sant' agostino.

Accertamenti sulle condotte della rete idrica

SANT' AGOSTINO Dopo la perforazione
avvenuta martedi  matt ina, ai  danni del
condotto principale dell' acqua del comune di
Sant' Agostino, che ha lasciato l' intero paese
senza acqua , Hera comunica che dopo avere
risolto il problema è ripristinato il servizio di
erogazione dell' acqua a Sant' Agostino poco
dopo le 16 di ieri, nel corso dei prossimi giorni
verranno compiuti sopralluoghi alle condotte
idriche per compiere ulteriori verifiche. La
perforazione dèl tubo è avvenuta nel corso dei
lavori di consolidamento di un' abitazione
privata di via Bianchetti, l' azienda incaricata
al la  demol iz ione aveva proceduto a l le
perforazioni, in quanto non vi erano servitù
nella proprietà privata. A seguito di tale
disagio, la ditta privata e i tecnici comunali,
stanno lavorando per capire come meglio
procedere con i lavori di consolidamento e
success iva  demol iz ione de l la  casa  in
questione. Certo che per decine e decine di
famiglie di Sant' Agostino i disagi non sono
stati certamente pochi.
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L' Idice è stato liberato dai tronchi
Campotto, si era formata una pericolosa diga nell' alveo. Chiuse anche alcune tane
scavate nell' argine.

CAMPOTTO La diga di  legna che s' era
formata all' interno del letto del torrente Idice, a
Campotto, ora non c' è più. La Regione con un
intervento in emergenza, ha fatto intervenire
una potente escavatrice di una ditta di Forlì. Il
manovratore ha lavorato per tutta la giornata di
ieri riuscendo a sbrogliare per il 6070 per
cento della "matassa" di tronchi incastrati nel
torrente. Una diga che rappresentava una vero
pericolo e per questo motivo che si giustifica l'
intervento in emergenza. Non solo, a rendere
ancor più drammatica la situazione, a pochi
metri da questa diga, sia sull' argine sinistro
che su quello destro, sono state trovate delle
grosse tane di volpi, istrice se non del tasso, di
cui una ad appena due metri dalla sommità
arginale.
«Liberato il letto del torrente dalla diga  tiene
ad informare Ferdinando Petri, massimo
responsabile del servizio tecnico di bacino del
Reno in Regione  abbiamo disposto che l'
escavatore intervenisse anche nelle tane
vicine proprio per evitare quanto è già capitato
nel modenese».
«Aggiungo  riprende l' architetto Petri con
tono perentorio  che in futuro non tollereremo
eventuali dimenticanze di chi, deputato allo
sfalcio degli argini, abbandona le balle di fieno lasciandole quindi in balia delle piene. Di questo
abbiamo già avvisato le forze dell' ordine».
Petri ha mille ragioni per parlare in questi termini vista la quantità di tronchi e balle di fieno che
formavano la diga.
Davvero una quantità impressionante di legname, e non tanto rami, quanto tronchi d' alberi d' alto fusto.
Per riuscire a portare in secca i tronchi, lo scavatorista si è ritagliato uno scivolo tra la golena e il letto
dell' Idice e nei prossimi giorni  e si spera che non piova , tutti i tronchi che ora sono appoggiati in
golena, verranno spezzettati e portati fuori dell' argine per essere caricati e trasportati nella centrale
elettrica a biomossa di Bando.
Giorgio Carnaroli.
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COMACCHIO.

Consorzio di bonifica: «Morìa di pesci, le risaie non
c'entrano»

LA MORÌA di vongole che sta caratterizzando
da qualche giorno il territorio di Comacchio e
rispetto alla quale alcuni addetti ai lavori
avevano avanzato l' ipotesi di scarichi delle
risaie, che avrebbero tolto l ' ossigeno ai
molluschi determinandone la morte, interviene
il presidente della Consorzio di Bonifica della
Pianura di Ferrara, Franco Dalle Vacche, per
fare alcune precisazioni: «La superficie
coltivata attualmente a risaia, e che interessa
le valli, è di 82 ettari, i volumi scaricati di
conseguenza sono irrisori».
Per il presidente del Consorzio, dunque, la
causa della morìa non sarebbe da collegare
alle risaie: «Le operazioni avvengono in modo
pressoché abituale di notte  aggiunge Dalle
Vacche  per avvantaggiarsi di tariffe elettriche
più economiche». Il direttore torna anche sulla
questione delle maree: secondo i pescatori e
gli allevatori di vongole della zona, infatti, gli
scarichi delle risaie finirebbero da sempre
nelle acque e in altre occasioni non avrebbero
creato problemi, ma in questa non si sarebbe
tenuto conto del la correnti  nel periodo:
«Nessuna questione relativamente alle maree è stata mai presa in considerazione  dice invece in
merito il direttore del Consorzio di Bonifica . Attribuire all' attività consortile ed ai risicoltori di questa
zona qualsiasi effetto su anomali fenomeni in ambito ittico è infondato, se non fantasioso».
Il problema, tuttavia, non pare ancora risolto, la causa non sembrerebbe, del resto, così chiara, e per il
settore della pesca, già in sofferenza, continuano dunque i problemi. Sono anche stati fatti dei rilievi sul
prodotto da un biologo, ma si dovranno attendere i risultati per avere idee più precise.
Cinzia Boccaccini.
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"I fossi delle Partecipanze scarico per le fognature"
Legambiente sollecita interventi per risolvere il problema.

CENTO. "Quasi la metà del territorio centese è
a rischio sanitario e idrogeologico a causa
deg l i   s ca r i ch i   f ogna r i   ne i   f oss i   de l l e
Partecipanze agrarie e della irregolare e non
efficiente manutenzione della relativa rete
scolante". Un problema annoso, nel Centese,
quello che evidenzia il circolo di Legambiente
Alto Ferrarese, attraverso il suo presidente
Massimo Gilli che si sofferma sulle molteplici
cause: "Da oltre vent' anni, per motivi socio
econom ic i ,   i n sed i a t i v i   e   cu l t u ra l i ,   l a
manutenzione degli oltre 200 chilometri di
fossi (interpoderali e stradali) è divenuta
irregolare e indifferente al rispetto delle
pendenze e della sicurezza idraulica di questo
part icolare terr i tor io sul quale vivono e
lavorano 600 abitanti al chilometro quadrato".
A questo, secondo il Circolo di Legambiente
che "da decenni denuncia r ischi di   t ipo
idraulico e sanitario nel territorio centese,
senza essere ascoltato da alcuno, salvo che
da  Nando Ba lbon i  e  Cesare  Cevo lan i
( p r e s i d en t i   d eg l i   a nn i  O t t a n t a   d e l l e
Partecipanze di Cento e Pieve di Cento", si
deve aggiungere lo "sversamento nei fossi
stradali delle acque reflue, delle abitazioni o
delle attività produttive presenti, spesso non
trattate adeguatamente in vasca biologica o
fossa Imhoff". Da qui, la decisione di inviare, lunedì scorso, un nuovo sollecito a tutti gli enti coinvolti e
competenti, "sindaco di Cento, Regione EmiliaRomagna, Partecipanze Agrarie, Consorzio di Bonifica,
Provincia di Ferrara, Arpa, Igiene Pubblica di Cento, Soprintendenza di Ravenna e Consulte Civiche
centesi. Un anno fa, ad una analoga denuncia da noi inviata a tutti questi Enti, non è mai stata data
alcuna risposta". (b.b.)
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valpagliaro.

Lavori alla Conca per rendere sicura l' Idrovia
Ferrarese

VALPAGLIARO  I l   vecch io  manu fa t t o
pe r i c o l an t e   che   cop r i v a   l a  Conca   d i
Va lpag l ia ro  è  s ta to  demo l i to ,  men t re
procedono i lavori di sistemazione e mezza in
sicurezza del braccio di Idrovia Ferrarese nei
pressi della chiusa. A causa degli stessi lavori,
il ponte che unisce le due sponde del corso d'
acqua (che coincide col Po di Volano) è tuttora
chiuso, essendo a due passi dal cantiere. Con
rammarico di alcuni residenti che ne chiedono
«almeno una parziale riapertura per alcuni
veicoli e chi usa le due ruote  queste le loro
parole  ma i tecnici presenti sul posto ci
hanno detto che non è ancora possibile farlo,
occorrono prima i collaudi. Ad ogni modo 
proseguono  è positivo che i lavori per la
sistemazione della Conca siano partiti e
vengano portati a termine». Su un braccio del
corso d' acqua sono spuntate numerose
'palancole' per frenare il corso stesso, piloni in
cemento armato. Sono interventi urgenti di
adeguamento del sistema idraulico del Volano,
a l   c on f i n e   t r a   i   c omun i   d i   F e r r a r a   e
Formignana. Nei pressi c' è ancora il rudere di
un vecchio mulino: lavori a cura della Regione,
Servizio Tecnico del Bacino di Po di Volano e
Costa.
Partiti nel 2013, la durata prevista è di 500 giorni e il costo dell' opera dovrebbe aggirarsi su 1,5 milioni
di euro. L' impresa che sta realizzando il complesso intervento è la Cx Xodo di Porto Viro (Rovigo),
responsabile del progetto è l' ingegnere Andrea Peretti, progetto del collega Daniele Rinaldo. Lavori che
rivestono una grande importanza anche per riqualificare la zona: esiste la pista ciclopedonale che da
Sabbioncello San Vittore e Villa Mensa (protagonista della recente trasmissione Ulisse su Rai3 di
Alberto Angela) arriva a Migliarino passando per Final di Rero.
Franco Corli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Goro, il rione voleva le scale per l' argine E ora sono
installate

GORO Era l' inizio degli anni 2000 quando a
causa di lavori di manutenzione al muro di
sostegno all' argine del Po, furono rimosse le
scale che davano la possibilità ai cittadini del
rione "in So'" di accedere in breve tempo sull'
argine del Po dove erano attraccate le barche;
ma le scale erano usate anche da chi voleva
fare per una passeggiata lungo il f iume,
magari per osservarlo quando era in piena.
Nonostante le continue proteste quelle scale
non furono mai più installate, anche perché nel
frattempo erano cambiate le normative:
pertanto se si dovevano installare delle nuove
scale si dovevano rispettare le norme di
sicurezza previste dalla legge. Nel 2011 in
campagna elettorale il candidato sindaco
Diego Viviani residente proprio nel rione "in
So'" promise che in caso di elezione a sindaco
avrebbe ripristinato "le scale a Po" da sempre
un simbolo per gli abitanti del rione: «Non è
quasi passato giorno senza che mi abbiamo
ricordato quella promessa  dice oggi Viviani 
e la gente aveva ragione. Però i tempi della
pubblica amministrazione,  le procedure
burocra t iche  e   le  scarse  d ispon ib i l i tà
economiche hanno fatto allungare i tempi.
Finalmente  in quest i  g iorni   le abbiamo
posizionato le nuove scale e ora si potrà accedere all' argine del Po nella massima sicurezza».
Odino Passarella.
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COMACCHIO COLDIRETTI RISPONDE AI PESCATORI.

«Morìa di vongole, assurdo incolpare le risaie»

«INCREDIBILE dare la colpa al rilascio delle
acque di  r isaia per  la morìa di  vongole
r ipor ta te  da l la  s tampa  loca le     d ice   i l
presidente di Coldirett i  Ferrara, Sergio
Gulinelli, commentando le notizie di alcuni
giorni fa , proviamo a chiarire alcuni punti».
Difende a spada tratta la propria posizione,
Coldiretti, in merito alla morìa a Comacchio, di
cui era stata ipotizzata come possibile causa
quella degli scarichi delle risaie. Si tratterebbe,
secondo Coldiretti, di un' ipotesi «piuttosto
incredibile, tanto più se rilevata in questo
periodo nel quale da parecchie settimane i
terreni coltivati a risaia nella nostra provincia
sono stati da tempo messi in 'asciutta'».
Sarebbe solo positivo, invece, il ruolo delle
a c q u e   n e i   t e r r e n i   p e r   l a   f u n z i o n e
termoregolatrice utile alla crescita e sviluppo
del la  granel la ;  per   i   ter reni  s tess i ,  dal
momento che combatte la subsidenza e l'
acidità delle torbe. Inoltre, spiega Coldiretti:
«Le acque immesse grazie a un effetto di
fitodepurazione naturale, dopo la permanenza
n e l l e   r i s a i e ,   e s c o n o   d a i   c amp i   c o n
caratteristiche migliori rispetto all' immissione». Esclusa anche l' eventuale presenza di contaminazione
da fitofarmaci nelle acque: «Prima dell' ultima asciutta l' acqua in risaia viene riportata solo dopo aver
ultimato gli ultimi eventuali trattamenti al riso con i prodotti chimici ammessi». Il presidente di Coldiretti
Ferrara, Gulinelli, lancia quindi un monito: «Ci dispiace per gli allevatori, ma non crediamo utile
innescare guerre tra risicoltori e allevatori di vongole o pescatori per una questione che non può avere,
a nostro avviso, questo tipo di origine».
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RO GLI INTERVENTI IN VISTA DEL GIORNO DEI MORTI. IL SINDACO: «AVEVAMO
RICEVUTO LAMENTELE»

«Sistemate le condutture dell' acqua dei cimiteri del
territorio»

IN VISTA delle ricorrenze dei santi e dei
defunti, il sindaco di Ro si mette avanti e dà
notizia dell' avvenuta riqualificazione dei
cimiteri nel suo territorio. Il primo cittadino,
Antonio Giannini, afferma: «si tratta di un
ripristino delle condotte idropotabili nei cimiteri
di Ro e Ruina. L' operazione è stata realizzata
in collaborazione con l' azienda Cadf, la quale
ringrazio per la prontezza nella gestione, che
fa onore alle municipalizzate».Il sindaco entra
nel merito dell' intervento e sottolinea: «l' opera
di r iassestamento di  l inee vetuste nelle
strutture cimiteriali è stata importante e le
risorse impiegate sono pari a 5mila euro. Il
d isagio dei  c i t tadin i   in quest i  mesi  era
evidente, si era costretti a recarsi nei cimiteri
con canestri d' acqua, le lamentele non sono
mancate, ma la situazione è sempre stata
sotto controllo e monitorata. Più volte nel corso
degli anni sono state ripristinate le condotte e
a d   o g g i   s p e r i a m o   d i   a v e r   r i s o l t o
def in i t ivamente  i l  problema.  I   lavor i  d i
riassestamento sono durati una settimana
senza creare particolari disagi». Il primo
cittadino conclude sottolineando: «sono
indispensabili i confronti e i rapporti con le
aziende che gestiscono i servizi pubblici locali.
Stiamo valutando con Gecim anche interventi
futuri come la sostituzione delle scale in acciaio presenti nei cimiteri». Chiara Modonesi.
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All'Utef si parla della terra

Oggi (15,30 ), sezione Utef , aula magna dell'
Ipsia "F.lli Taddia" via Baruffaldi, 10 per il
corso: "i segnali della terra: la terra ti parla,
impara ad ascoltarla" primo dei tre incontri
programmati. Relatrice sarà la coordinatrice
del corso Carmela Vaccaro che svilupperà il
tema: "Risalita di acque salse metanifere nelle
aree di pianura indicatori di stress climatici o
precursori di eventi naturali eccezionali?
Misure di mitigazione attraverso la ricarica
art i f ic iale degl i  acquifer i   (progetto Li fe
Warbo)".
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Il sindaco centese "sgrida" Legambiente

CENTO Il primo cittadino centese Piero Lodi
non fa troppo caso alle ultime dichiarazioni del
circolo di Legambiente Alto Ferrarese che, nei
giorni scorsi, ha richiamato ancora una volta l'
attenzione su fossi e scarichi fognari. «Sono
anni che non commento più le affermazioni di
Legambiente  spiega Lodi  Non è con l'
allarmismo che si risolvono i problemi». Il
problema r isol levato da Massimo Gi l l i ,
presidente dei Legambiente Alto Ferrarese, ha
radici antiche.
Secondo loro infatti è da decenni che si
denuncia il rischio di tipo idraulico e sanitario
nel Centese, senza però essere ascoltati da
parte delle varie amministrazioni che si sono
succedute nel corso di questi anni da quelle
targate Giuseppe Albertini e Silvio Canelli
p assando   a  Pao l o  Fava   e   po i   pe r   l e
amministrazione Annalisa Bregoli e Flavio
Tuzet «Quasi la metà del territorio Centese 
affermava Gi l l i     è a r ischio sanitar io e
idrogeologico a causa degli scarichi fognari
nei fossi delle Partecipanze agrarie e della
irregolare e non efficiente manutenzione della
relativa rete scolante». Il sindaco dal canto suo
tenta di smorzare gli animi e dice: «Stiamo
lavorando intensamente per portare a casa dei
risultati. In questi tre anni non ci siamo fermati un minuto. Nemmeno dopo il terremoto ma  ribadisce 
con l' allarmismo non si risolvono i problemi occorre lavorare in silenzio e portare a casa risultati per il
nostro territorio». (s.g.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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bondeno.

Ecco le modifiche al traffico

BONDENO La polizia municipale dell' Alto
Ferrarese avverte i cittadini di una serie di
va r iaz ion i  a l l a   c i r co laz ione  s t rada le ,
conseguenti ad alcuni interventi sulle vie delle
frazioni che avranno luogo nelle prossime
settimane. In via Guattarella, ad esempio: dall'
intersezione che questa  forma con Via
Provinciale (sp 45), fino all' intersezione con
via Argine Diversivo. Dove è prevista la
chiusura al transito veicolare, causa lavori di
ripristino di un sottopasso di un fosso che
attraversa la sede stradale, dalle ore 8 di
lunedì 27 ottobre alle ore 18 di giovedì 30
ottobre. In via Comunale per Stellata (sommità
arginale), invece, il tratto interessato dall'
intervento va dall' intersezione che questa
forma con via Argine Po, in località Malcantone
di Stellata, fino all '   intersezione con Via
Cavaliera. Chiusura al transito veicolare, in
questo caso, a causa di lavori di adeguamento
degli argini, con esecuzione di rialzo degli
stessi e asfaltatura della carreggiata di marcia,
dalle 8 di lunedì 27 ottobre alle ore 18 di lunedì
10 novembre. Entrambi i  lavori saranno
eseguiti per conto dell' Ente Consorzio della
Bonifica Burana, tramite ditte da questo
incaricate.
(mi.pe.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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associazioni degli agricoltori sul piede di guerra.

«Subito le ordinanze anti nutrie»
L' appello alla Regione: subiamo dei danni, bisogna intervenire.

«Fare presto e firmare subito le ordinanze per
rendere attuativi i piani di controllo delle nutrie.
Gli agricoltori non possono più attendere, sono
a rischio gli argini dei fiumi e intere colture».
Lo chiedono con forza Confagricoltura, Cia e
Copagri chiamando all' appello i Comuni, gli
unici enti che sono attualmente autorizzati «a
predisporre un' azione di contrasto mirata
attraverso una specifica ordinanza», come cita
la nuova legge nazionale 116/2014, entrata in
vigore lo scorso 21 agosto.
La normativa vigente ha infatti escluso le nutrie
dalla fauna selvatica. Di conseguenza sono
decadute le competenze delle Province sul
contenimento della proliferazione della nutria,
e della Regione, in tema di risarcimento dei
danni alle aziende agricole.
«Quanto sta avvenendo  sostengono le
associazioni del settore agricolo  è davvero
paradossale. Alla meritoria iniziativa politica
messa in piedi per risolvere questo devastante
problema  precisano Confagricoltura, Cia e
Copagri  non ha fatto seguito l' adeguato
provvedimento legislativo.
Risultato: l' attuazione dei piani di controllo ora
passa ai singoli comuni, con tutte le criticità
normative, organizzative e finanziarie che ne
conseguono, e l' agricoltore non viene neanche più rimborsato per i danni alle colture».
«La situazione deve essere affrontata con tempestività  aggiungono le tre organizzazioni agricole
regionali  anche attraverso la stipula di convenzioni tra Comuni e Province, come suggerito nella lettera
inviata ai sindaci dall' Anci Emilia Romagna, per arrivare presto all' attuazione di piani di contenimento
razionali ed efficaci» "Ci saremmo aspettati  lamentano Confagricoltura, Cia e Copagri  un maggior
coinvolgimento da parte della Regione nella predisposizione dello schema di ordinanza sul controllo
delle nutrie. Gli agricoltori, non lo dimentichiamo, sono la parte lesa».

28 ottobre 2014
Pagina 8 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Le rotte dei fiumi
il libro.

Viene presentato oggi alle 16.30, nella sede
dell' Archivio storico comunale di via Giuoco
del Pallone 8 a Ferrara, il libro di Luciano
Maragna "Le rotte dei fiumi nel territorio
ferrarese". Il volume consiste nella dettagliata
ricostruzione cronologica e archivistica, lungo
diversi secoli, delle principali esondazioni dei
fiumi Po e Reno nella nostra provincia e nel
Polesine. Un rapporto sempre complesso e
problematico, quello tra terra e acqua nel
Ferrarese, a volte scandito da sconvolgimenti
della vita quotidiana e lutti; senza soluzione di
continuità i governi che si sono succeduti e la
popolazione hanno dovuto prendere le misure
a i   co r s i   d '   acqua  med ian te   so luz i on i
ingegneristiche e urbanistiche di grande
rilevanza. Maragna è un fine appassionato di
storia locale, che in ogni suo lavoro dimostra
una certosina precisione nel mettere in fila gli
eventi; si è laureato in Lettere all' Università di
Bologna ed è giornalista pubblicista, oltre che
socio dell' Accademia delle Scienze di Ferrara
e   de l l a  Depu t az i one   d i   s t o r i a   pa t r i a
provinciale. A conversare con l' autore del
volume sarà in questa circostanza l' archivista
Corinna Mezzetti.
(f.t.)
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LEGAMBIENTE NELLA PAGELLA DELL' ECOSISTEMA URBANO CROLLATI AL 63°
POSTO.

Ferrara precipita dal verde al grigio Male consumi,
trasporti e isole pedonali

DA CITTA' fra le più 'verdi' d' Italia alla zona
grigia dell' ecosostenibilità. Nella pagella di
Legambiente, Ferrara precipita; la graduatoria
finale del cosiddetto «Ecosistema Urbano» ci
vede infatti in un mesto 63° posto, con un
indice di 49,90% lontanissimo dalla soglia dell'
eccellenza in cui, per effetto delle politiche
ambientale, la nostra città ha sempre svettato.
Il dossier è stato pubblicato ieri dal Sole
24Ore, e registra un crollo addirittura di 48
posizioni rispetto al lusinghiero 15° posto
ottenuto nel 2013.
Ma la curiosità, analizzando i singoli indicatori
che   compongono   l '   i dea le  page l l a   d i
Legambiente, è che poco o nulla sembra
essere peggiorato, sia sotto il profilo della
qua l i t à   de l l '   a r i a   che   de l l e   po l i t i c he
energetiche. A penalizzare Ferrara, così, è
soprattutto il fatto che negli anni molte città
hanno fatto più e meglio di noi; anche il divario
nei confronti degli altri capoluoghi dell' Emilia
Romagna è diventato nettissimo. Nessuna
città della regione è entrata nella top ten
(Parma è 14ª, Forlì 16ª), ma ci ritroviamo
largamente ultimi e staccati di ben quindici posizioni dalla penultima in regione (Ravenna, 48ª).
ENTRANDO nel dettaglio degli indicatori, a Ferrara è lievemente migliorata la qualità dell' aria (la
media delle Pm10 è di 29,2 microgrammi per metro cubo) ed il consumo idrico pro capite si è attestato
a 151,5 litri al giorno (quasi 80 litri in meno rispetto a pochi anni fa). Resta tuttavia molto elevata,
malgrado l' aumento della raccolta differenziata (51,5% nel 2013) la produzione di rifiuti urbani.
Con 693,4 chilogrammi a testa, solo altre otto città d' Italia ne producono di più. Pesantissimi, forse
addirittura esagerati i consumi di energia elettrica per usi domestici: ben 1271 kwh l' anno per abitante,
che ci collocano anche in questo caso nella parte più sgradita della graduatoria (solo in altre 12 città i
consumi sono più elevati).
MA NON BASTA ancora a giustificare la classifica così amara, e la maglia nera in regione; ecco allora
lo scarso utilizzo dei mezzi pubblici (Ferrara è 20ª per viaggi collettivi e addirittura 34ª per offerta di
trasporti). Non siamo più tra le città con il più alto indice di 'ciclabilità' (36° posto con 0,26 metri quadrati
per abitanti) e neppure tra le più pedonali (19° posto assoluto con 13,25 mq a testa).
s. l.
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COMACCHIO L' ALLARME DEI PESCATORI CHE HANNO NOTATO ANOMALIE.

Acque inquinate, morìa di vongole
La colpa si attribuisce agli scarichi delle risaie nei canali.

HANNO riscontrato nell' ultima settimana una
situazione anomala, diversi pescatori di
vongole del terr i torio di Comacchio. Da
qualche giorno, infatti, si fatica a trovare
vongole vive e  la morìa sta diventando
preoccupante. I pescatori dediti a questo
mollusco sono quindi molto allarmati e stanno
cercando  le  cause de l   fenomeno,  che
potrebbe anche avere gravi conseguenze. L'
allarme è tale che nella giornata di oggi è
previsto un controllo delle acque da parte dei
biologi, che devono verificarne la condizione. I
pescatori si sono, tuttavia, già fatti un' idea di
quello che potrebbe essere il problema che
sta generando le difficoltà del momento, in un
settore che, peraltro, da qualche tempo è in
grande sofferenza. La situazione che si è
venuta a creare arriva dunque a complicare un
quadro che appare già problematico. Nelle
scorse settimane qualcosa di simile si era
verificato anche a Goro, dove i pescatori del
luogo si sono trovati ad affrontare una moria di
vongole altrettanto pesante. La causa viene
attribuita dagli stessi agli scarichi delle risaie,
che finiscono nei canali di scolo e da qui arrivano al mare. Pare che questi, infatti, tolgano ossigeno alle
vongole, facendole morire. Sembra che anche altri pesci stiano soffrendo. In questi stessi giorni si è
riscontrato, infatti, un aumento del pescato, dovuto, pensano sempre i pescatori, al fatto che il pesce,
non trovando ossigeno in profondità, tende a salire e qui viene poi trovato e pescato. Quello che
sorprende gli operatori al momento è la quantità superiore a quella che si riscontra normalmente. In
realtà, gli scarichi delle risaie anche in precedenza scaricavano nei canali, ma qualcosa sarebbe
cambiato. I pescatori ritengono, infatti, che non siano state rispettate in questa occasione, a differenza
del passato, le maree e questo avrebbe determinato un ristagno delle acque degli scarichi. Le
conseguenze potrebbero essere di grave entità secondo gli addetti ai lavori con perdita di migliaia di
euro e danni per gli allevamenti delle vongole.
Cinzia Boccaccini.

BOCCACCINI CINZIA
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lettera agli enti.

Cento 5 Stelle: pioppeto pericoloso nell' alveo del
Reno

CENTO Lo «stato di degrado e di potenziale
pericolosità della situazione esistente» nell'
a l v e o   d e l   R e n o   è   o g g e t t o   d i   u n a
documentazione fotografica e documentale
inviate da Corrado Farinatti di Cento 5 Stelle ai
tecnici di Provincia e Regione. Dopo la piena
del febbraio 2014 nell' alveo del fiume a monte
del "ponte nuovo" sono rimaste depositate
grandi quantità di tronchi rami ed altri detriti,
mentre a pochi metri a monte è stata effettuata
la piantumazione di un pioppeto che potrebbe
 sostengono gli attivisti  facilitare un "effetto
diga". «La piantumazione dentro gli argini  si
chiede Farinatti  è stata autorizzata? Da chi?
Le radic i  d i  quegl i  a lber i  non possono
costituire un potenziale pericolo per la tenuta
del vicino argine? E' la stessa rispettosa delle
vigenti normative in materia in difesa dei fiumi
anche per quanto riguarda le distanze dal
ponte? La Regione stessa dichiara che
debbono essere tagliati alcuni alberi presenti
al Circolo del Golf assai più lontani dall' argine
dei pioppi messi a dimora in golena. Le radici
di questi ultimi sono meno pericolose di quelle
degli alberi del Golf per la sicurezza dell'
argine?».
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Pesca abusiva, recuperati oltre 1.500 metri di reti
lungo il canale

Codigoro (Ferrara), 30 ottobre 2014  Due
pescatori, un italiano di Rovigo con la licenza
di mestiere aiutato da un cittadino romeno ,
sono stati sorpresi dalla Polizia provinciale
intenti in attività non consentite. Avevano
posizionato oltre 700 metri di reti nel canale
Leone, in territorio di Codigoro , in un tratto
non riservato alla pesca di mestiere. Dopo un
appostamento notturno, la pattuglia degli
agenti provinciali è intervenuta provvedendo a
sanzionare entrambi e sequestrando , oltre
alle reti ,  anche la barca con la quale le
avevano collocate nel corso d' acqua. I due
hanno già pagato le sanzioni contestate per
complessivi 460 euro . Un secondo intervento
è stato poi messo a segno da una guardia
volontaria , sempre sotto il coordinamento
della Polizia provinciale e supportata dal
tempestivo intervento di una pattuglia dei
carabinieri di Ro Ferrarese. L' operazione si è
conclusa con il recupero di quasi 1.500 metri
di reti poste lungo il Collettore Acque Alte nel
comune di Berra e di un gommone lungo tre
metri. La guardia volontaria ha notato nelle
acque  de l   cana le   lungh iss im i   f i l a r i  d i
galleggianti di colore bianco, tesi da una riva
a l l '  a l t ra   f ino  a  perd i ta  d '  occh io ,  che
chiudevano completamente il corso d' acqua.
Praticamente una barriera che intrappola tutto il pesce che transita in quel lungo tratto. Sorpresi anche
due uomini su un gommone, fermati dai carabinieri di Ro nonostante si fossero dati alla fuga . Uno dei
due è stato identificato in un pescatore di mestiere romeno, residente nel rodigino e già sanzionato nei
mesi scorsi per aver posto in modo analogo reti dove la pesca non è consentita ai pescatori di mestiere.
"Ringrazio agenti, guardia volontaria e carabinieri  dichiara il comandante della Polizia provinciale,
Claudio Castagnoli  grazie al cui sforzo costante si dà un segnale importante sul piano della lotta all'
illegalità e su quello della tutela ambientale".
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